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NA PARAÍBA

A crise em números
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CASOS

Plano de vacinação 
é pauta de reunião 
com governadores
João Azevêdo, que participou da videoconferência com o Ministério da Saúde, prorrogou, 
por mais 180 dias, o decreto de calamidade pública em função da pandemia. Página 4

Estado registra segunda alta 
consecutiva na arrecadação
Informação está no 13o Boletim Covid-19, da Sefaz-PB, que 
traz dados, gráficos e análises da arrecadação da receita 
própria (ICMS, IPVA e ITCD) do mês de setembro. Página 3

Foto: Divulgação

Escritora paraibana Após novela, poemas e 
contos, Débora Gil Pantaleão estreia no romance. Página 9
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Foto: Agência Brasil

Vidas Trauma de CG realiza a primeira captação de coração. Há um ano, a 
PB tem crescido em números de captação de órgãos e de transplantes. Página 5Só o RG basta Plenário do STF confirma, por unanimidade, que o eleitor 

não pode ser impedido de votar caso não tenha em mãos o título de eleitor. Página 3

Cultura

Geral

Um toque  
pela prevenção

Outubro
 Rosa Mês de combate 

ao câncer de mama. m
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“Nós esquecemos que somos um “todo”, e vendemos as 
nossas partes. Quem falou que as partes de um todo são mais 
interessantes do que o todo em si? Fala-se muito em separar 
o pessoal do profissional, diversão e lazer, família e amigos. 
Temos uma versão ideal para cada contexto, cada situação, 
e mostramos ao mundo apenas uma pequena parte do nosso 
universo”.  Página 2

Escolha estar inteiro

Anne K. Rodrigues

Foto: José Marques/Secom-PB

Senado aprova empréstimos 
para a saúde e o saneamento
Proposta garante à Paraiba contrair empréstimos de 
US$ 126,87 milhões e US$ 45 milhões para obras e reforço 
na Rede Estadual de Saúde, respectivamente. Página 4

Últimas

Políticas

Brasil-Mundo

Justiça anula intervenção 
no PT de João Pessoa
Com a decisão, a presidente do Partido dos Trabalhadores 
na capital, Giucélia Figueiredo, e os demais dirigentes 
reassumem suas atividades normais. Página 13

Foto: Samir Oliveira/Campinense

Série D Resistindo na penúltima posição do Grupo A3, 
o Campinense enfrenta hoje o Globo, no Amigão. Página 16

Esportes

Flagrado com dinheiro na 
cueca, senador pede licença
Chico Rodrigues pediu licença do cargo por 121 dias, 
prazo em que ficará sem salário. Filho do parlamentar 
deve assumir a vaga, por ser suplente. Página 14

João Azevêdo (E) durante a 
reunião, marcada por apresentações 

da Fiocruz e do Instituto Butantan 
acerca da produção de doses
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Uma mãe que nasceu pobre, na Paraíba, e continua pobre, no 
Rio de Janeiro, prometeu dar ao filho e à filha não bens materiais 
ou financeiros - que a vida, pelo menos até agora, lhe negou -, mas 
uma ferramenta que considera fundamental para a construção do 
futuro de seus rebentos, mesmo instrumento que o Brasil ainda 
deve a milhares de crianças e jovens: educação.

A empregada doméstica Maria José Gomes de Andrade, en-
frentando dificuldades que talvez só ela saiba, cumpriu o que 
afiançou à família que criou: a filha formou-se em Fonoaudio-
logia, e o filho, Caio Gomes Soares, de 23 anos, cursava Educa-
ção Física, portanto, não demoraria a concretizar o sonho da 
mãe, na forma de um diploma da Universidade Estadual do Rio 
de Janeiro.

Pois bem. Esta semana, Caio entrou para uma das mais 
dramáticas estatísticas, relacionadas a problemas sociais bra-
sileiros: morreu dentro de casa, vítima de um crime que, no 
Brasil, não tem autores, por conseguinte, não tem acusados, 
nem julgamentos, nem réus, nem nada, e que se convencionou 
chamar de “bala perdida”, como se projéteis disparassem e 
voassem por si mesmos.

Os enfrentamentos armados, envolvendo forças policiais e gru-
pos de traficantes, nas comunidades mais pobres da capital flumi-
nense, têm levado pânico e luto a muitas famílias que, literalmente, 
lutam pela vida naquelas localidades. Muitos jovens ficam entre a 
cruz e a espada. Ora são aliciados pelos narcotraficantes, ora são 
humilhados pelos representantes da lei.

É possível que o projétil que matou Caio tenha sido disparado 
por um dos policiais que participavam de uma operação no Catum-
bi, onde foram recebidos a bala por bandidos entrincheirados no 
Morro da Coroa - o contrário também é plausível. A investigação 
foi aberta, porém, como em outros casos similares, talvez nunca se 
saiba quem foi o verdadeiro autor do disparo. 

Não há como reparar a dor de Maria. Não há justiça no mundo 
que lhe restitua o mínimo do que foi seu filho. O ensinamento que 
se tira desse lamentável episódio é o mesmo que se colhe em ou-
tros tipos de infortúnios individuais e coletivos: pensar sempre no 
bem-estar do outro, e ajudar, de todas as maneiras possíveis, na 
construção de uma cultura de paz no Brasil. 

“Balas perdidas”
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Escolha estar inteiro

Artigo Anne K. Rodrigues
anne@institutok.cc  | Colaboradora

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Quem não gosta de contemplar um 
belo bolo? De forma geral, não se atrai 
pelas fatias, e sim pelo bolo completo, 
pelo conjunto da obra. Ele será devo-
rado em partes, todos sabem, e ainda 
assim, não se abre mão do momento da 
contemplação. Essa metáfora do bolo é 
muito interessante, pois retrata muito 
do que acontece no nosso dia a dia, e 
nem percebemos. 

Nós esquecemos que somos um 
“todo”, e vendemos as nossas partes. 
Quem falou que as partes de um todo 
são mais interessantes do que o todo 
em si? Fala-se muito em separar o pes-
soal do profissional, 
diversão e lazer, fa-
mília e amigos. Temos 
uma versão ideal para 
cada contexto, cada si-
tuação, e mostramos 
ao mundo apenas uma 
pequena parte do nos-
so universo, como se 
fosse “inadequado” se 
revelar em sua totali-
dade.

A empresa ameri-
cana SoundsTrue, que 
atua na área de mídias, 
tem 90 funcionários e 20 cachorros. 
Tudo começou quando Tomi Simon, 
dona e líder da empresa, levou o seu 
cachorro para o ambiente de trabalho 
e foi questionada por outro funcioná-
rio se o seu cão também seria bem-vin-
do. O movimento se ampliou e, hoje, os 
cães dos colaboradores circulam pela 
empresa com naturalidade, respeitan-
do regras e integrando vida pessoal e 
profissional de forma saudável.

A história da SoundsTrue e de ou-
tras 11 empresas é contada pelo belgo 
Frederic Laloux no livro Reinventando 

as Organizações, cujo tema central são 
as organizações Teal, que tem como 
característica principal a autogestão. 
Laloux pesquisou 12 empresas que tra-
balham com autogestão e estimulam 
seus colaboradores a serem completos, 
a integrar todas as suas partes em prol 
do coletivo e de um modelo inovador 
de gestão.

Estar inteiro em todos os contex-
tos significa, em outras palavras, abrir 
mão de usar máscaras, de ter que agra-
dar, de ser um personagem. Se autoge-
rir significa assumir responsabilidade 
sobre suas ações, se comprometer e se 

engajar, fazer acontecer. 
Esse movimento não é 
de fora para dentro, e 
sim de dentro para fora. 
O modelo “Teal”não é 
um experimento. Ele é 
realidade. Ele funciona.

A Tomi, da Sounds-
True, não encontrou ne-
nhum motivo para impe-
dir a presença dos cães 
na empresa. É permitido 
ser amoroso com o seu 
cão e, em seguida, par-
ticipar de uma reunião 

importante. É bom saber que os colabo-
radores da empresa gostam de animais 
e cuidam bem deles. Os valores são ou-
tros, os acordos também são outros.

A autogestão não funciona com 
partes. Ela só funciona com pessoas 
inteiras. As empresas do futuro terão 
menos departamentos e mais engaja-
mento. Menos reunião e mais intera-
ção. Menos burocracia e mais autono-
mia. Menor foco no problema e maior 
foco na solução. O futuro te faz um con-
vite: Integre suas partes e esteja intei-
ro. Sempre.

EmprEsa paraibana dE ComuniCação s.a.
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Fica proibida a reprodução, total ou parcial, de matérias, figuras e fotos autorais deste jornal, sem prévia e expressa 
autorização da direção e do autor. Exceto para impressão de cópias, com o fiel e real conteúdo, para uso e arquivo pessoal.

Crônica Gonzaga Rodrigues
gonzagarodrigues33@gmail.com  | Colaborador

Dulcídio de muitos portos
Aprendi com o jornalista Dulcídio Morei-

ra que a elegância dos sapatos distingue tanto 
ou mais quanto a dos bons ternos. Um sapato 
cego, sem brilho nem classe, podia derrotar 
um terno inteiro de casimira ou de linho ir-
landês. Veja-se uma foto de evento político ou 
oficial dos anos 40, com Virginio Veloso, José 
Américo, Argemiro, Renato Ribeiro, de grupos 
políticos diferentes, mas alvejando iguais no 
diagonal york-street ou no linho irlandês.

Dulcídio ensacava numa calça qualquer, 
até de brim (não havia jeans) a camisa de cola-
rinho impermeável, bem colada no busto largo 
de ex-marinheiro e na barriga discreta, ele-
gância com que ele se dava por satisfeito desde 
que tudo fosse arriar num par em boa forma e 
bem polido de sapatos. 

Apareceu moço no jornalismo, depois de 
desembarcar marinheiro dos mais cobiçados 
portos do mundo. De pé, no amplo e luzente 
assoalho de madeira da redação de A União, 
sua postura era a de quem nunca deixara o 
convés, as pernas descendo em ângulo aberto 
como se continuassem a fazer o equilíbrio. Foi 
provinciano apenas de nascimento porquanto 
o espírito, sem exibicionismos, não deixava de 
refletir sua intimidade com os mais distintos 
pontos de cem réis das Américas e Europa. 

Ao lado de José Leal garantiu a cobertura, 
pelo seu jornal, dos três anos finais da Segunda 
Grande Guerra. 

Excluindo-se a instantânea universali-
dade das comunicações de hoje, podemos ava-
liar a façanha extraordinária representada 
pelas condições de produção desse noticiário, 
captado de um rádio que bombardeava tanto 
quanto o front e precário de frequências; José 
Leal copiando a lápis e Dulcídio, bem exibido, 
datilografando direto do rádio ao ritmo dos 
Heron Domingues. Um ritmo e uma interpre-
tação tais que davam a ideia de transmitir a 

guerra em cima da trincheira.
Das  muitas lembranças de Dulcídio, den-

tre elas a de lançar-se ao trabalho portando, de 
um lado, a máquina de escrever e, do outro, a 
de fotografar (durante anos correspondente 
do Estado de S. Paulo), não consigo esquecer, 
por mais irrelevante que pareça, seu modo 
distinto de vestir sem sair da esportiva.

Quando tinha de vestir o paletó era sem 
gravata, a gola da camisa por cima, como ves-
tiam os meninos de família. Era assim que 
o encontrava numa mesinha do Café Alvear 
aprontando o que acabava de apurar como 
repórter e correspondente cativo do jornal 
paulista. 

Fugia das rodas literárias, falava pouco 
ou quase nada do que lia, mas raramente so-
brava nos assuntos e temas que ouvia ou lhe 
falavam. Guardei dele, durante muito tempo, 
uma versão espanhola ou chilena da minha 
primeira  leitura sobre técnica americana de 
jornalismo: “El periodismo, arte e técnica”, no 
exato momento em que o Diário Carioca pu-
nha em prática o jornalismo assimilado dos 
Bond Frazer e Cia. 

Desenhava à mão livre, ilustrando os 
anúncios de sua agência de publicidade, pio-
neira entre nós, e dominava os recursos da 
arte gráfica da época. Isso me causou um cer-
to desconforto, quando fui contratado para 
instalar e dirigir a Imprensa Universitária, na 
gestão do reitor Mário Moacyr Porto. “O que 
me disseram, seu Gonzaga, é que você é quem 
mais entende de arte gráfica entre nós” – foi 
o reitor abrindo a conversa ou a entrevista. 
E eu sem poder omitir o nome de Dulcídio: 
“Ainda não cheguei a isto, dr. Mário. Temos 
o Dulcídio Moreira, que além de dominar os 
avanços da indústria gráfica, é ilustrador, de-
senha”. Como o reitor ficasse por aí, eu tam-
bém não insisti. 

 Nós esquecemos 
que somos um “todo”, 
e vendemos as nossas 

partes. Quem falou que 
as partes de um todo 

são mais interessantes do 
que o todo em si?   

 Errata Ontem, o jornal A União republicou, erroneamente, a página 16 (editoria de Esporte) referente à 
edição de sábado, dia 17 de outubro, no lugar da página 16 da edição dessa terça-feira, 20 de outubro.
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Boletim Covid-19, publicado ontem pela Sefaz, mostra que a retomada de crescimento da economia começou em agosto

Arrecadação estadual cresce 
16,74% no mês de setembro

Editoração: Ednando PhillipyEdição:Clóvis Roberto

Secretário executivo de Gestão 
da Rede de Unidades de Saúde, 
Daniel Beltrami confirmou que 
o ‘Observatório da Covid-19’ 
está reforçando o monitora-
mento  da doença na Paraíba. 
Para isso, agentes de Saúde fa-
rão visitas às residências para 
identificar a evolução dos ca-
sos. Serão aplicados quase 20 
mil testes para aumentar as 
ações de prevenção. 

MonitoraMento reforçado 
Como Coremas tem ape-
nas um candidato, Antônio 
Lopes (PSDB), basta que ele 
vote em si mesmo e que o 
voto seja confirmado como 
válido para assumir a ca-
deira de prefeito da cidade. 
O Ministério Público Eleito-
ral (MPE) indeferiu a can-
didatura de Francisca das 
Chagas (PDT), que concor-
ria à reeleição.  

Imagine a seguinte situação: um 
candidato a prefeito ser eleito 
apenas com o seu próprio voto. 
Pois isso seria possível de ocorrer 
em Coremas, município parai-
bano com pouco mais de 15 mil 
habitantes. Pelas regras das elei-
ções, para ser eleito, o candidato 
precisa ter 50% dos votos válidos 
e mais um, voto.    

CoM uM úniCo voto (1) 

“nunCa Me senti afastada do Cargo”, afirMa 

giuCélia após retornar à presidênCia do pt 

CoM uM úniCo voto (2) 

“Nunca me senti afastada do cargo, porque eu fui eleita legitimamente”. A declaração de Giucélia 
Figueiredo (na foto), que retornou à presidência do diretório do PT de João Pessoa, após ser 

afastada por intervenção da direção nacional do partido, expressa bem o sentimento de vitória 
do grupo de petistas que decidiu resistir contra a decisão da Executiva nacional de retirar a 
candidatura de Anísio Maia para fazer uma aliança com o PSB do candidato Ricardo Coutinho. 
O juiz Fábio Leandro de Alencar Cunha, da 64ª Zona Eleitoral, acatou o pedido protocolado 

pelo diretório municipal e suspendeu a intervenção decretada pela direção nacional do PT. 
Para o magistrado, a intervenção foi um “ato ilegal e abusivo”. Em seu argumento, ele afirmou 
que a Justiça Eleitoral foi provocada pelas partes a se manifestar sobre o imbróglio e que cabe 
a ela “apreciar as controvérsias internas de partido político, sempre que delas advierem reflexos 

no processo  eleitoral”. A 25 dias da eleição, ao que parece, ainda deverão ocorrer outros 
movimentos de ambos os lados pelo controle do diretório de João Pessoa. “Temos absoluta 

certeza de que cumprimos rigorosamente com os dispositivos legais do nosso partido”, 
garante Giucélia Figueiredo, referindo-se à convenção que homologou a candidatura de 
Anísio Maia. A Executiva nacional vai recorrer da decisão a instância superior. 

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Do juiz eleitoral da 76ª Zona Eleitoral, Adhailton 
Lacet, em decisão que   proíbe a candidata Edil-
ma Freire (PV) de promover  eventos  de campa-
nha com aglomerações, “que desrespeitem as 
regras sanitárias, como carreatas, caminhadas 
e comícios, sob pena de pagamento de multa 
diária de R$ 10 mil”, como teria  ocorrido nos 
dias 17 e 18 deste mês. 

evento CoM agloMeração pode 
gerar Multa diária de r$ 10 Mil 

CoMportaMento de risCo 

ainda desativado 

Para Beltrami, a negligência de parte da po-
pulação quanto à manutenção de ações pre-
ventivas é a responsável pelo aumento da cur-
va de contágio de covid-19. “Estamos vendo 
um aumento do número de pessoas que as-
sumem comportamento de risco, que se aglo-
meram”, lamentou. Até agora, mais de 400 
mil testes foram feitos na Paraíba. 

O escândalo do ‘dinheiro na cueca’, envolvendo o se-
nador Chico Rodrigues (DEM), não deverá ser aprecia-
do pelo Conselho de Ética ainda este ano – o Cidada-
nia e o Rede apresentaram representação contra ele 
pedindo a cassação do mandato.  É que o presidente 
Davi Alcolumbre disse que só em novembro decidirá 
sobre o retorno ou não dos trabalhos do colegiado.  
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A arrecadação dos três 
impostos estaduais (ICMS, 
IPVA e ITCD), no último mês 
de setembro, registrou cres-
cimento de 16,74%, quando 
comparada a igual período de 
2019. É a segunda alta conse-
cutiva da arrecadação da re-
ceita própria do Estado, após 
uma queda no período de abril 
a julho. Ela foi puxada mais 
uma vez em setembro pelo 
ICMS (15,43%). A retomada 
de crescimento foi iniciada no 
mês de agosto.

Os dados foram publica-
dos ontem pela Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefaz-PB) 
na edição nº 13 do Boletim Co-
vid-19, que traz dados, gráficos 
e análises da arrecadação da 
receita própria (ICMS, IPVA e 
ITCD) do mês de setembro de 
2020 e também do acumulado 
de abril a setembro deste ano, 
período de influência da pan-
demia do novo coronavírus na 
arrecadação. 

O informativo traz ain-
da, nesta edição, os valores 
do repasse do Fundo de Par-
ticipação dos Estados (FPE), 
incluindo a transferência do 
Apoio Financeiro pela União 

aos Estados Federativos (AFE).
O Boletim publica tam-

bém as perdas de arrecadação 
própria, que foram reduzidas 
nos últimos dois meses, mas 
que somam ainda R$ 116,8 
milhões, no período de abril e 
setembro, que tem sido carac-
terizado de incidência da co-
vid-19. Em valores absolutos, 
o ICMS liderou as perdas nesse 
período (R$ 120 milhões), en-
quanto o ITCD acumula uma 
baixa de R$ 15,8 milhões sobre 
o ano passado. Já o IPVA, que 
manteve a trajetória de cres-
cimento (com R$ 19,5 milhões 
a mais), reduziu as perdas da 
receita própria no período de 
abril a setembro.

A publicação de mais um 
informativo reafirma o princí-
pio da transparência dos dados 
relevantes da administração tri-
butária do Governo da Paraíba. 
Os dados do boletim, que tem 
sido distribuído aos diversos 
segmentos e entidades paraiba-
nas, têm possibilitado também 
maior assertividade na tomada 
de decisões dos gestores públi-
cos do Estado.

O Boletim Covid-19, que 
é uma ação conjunta de diver-

Através do QR Code, acesse as 
edições do ‘Boletim Covid-19’ 

disponíveis no portal da Sefaz-PB

No lugar do título de eleitor, será possível votar apresentando um documento com foto

Foto: Pixabay

Empreender PB

108 contratos serão 
assinados até sexta

O Programa Em-
preender PB realiza a as-
sinatura de 108 contratos 
em domicílio, atendendo 
empreendedores da 2ª re-
gião, com um investimen-
to de aproximadamente 
R$ 670 mil. O cronograma, 
que foi iniciado ontem e 
vai prosseguir até sexta-
feira, dia 23, integra as 
medidas adotadas pelo 
Governo do Estado para 
atender pequenos em-
preendedores, durante a 
pandemia.

Os municípios que 
serão atendidos nesta se-
mana serão: Alagoinha, 
Bananeiras, Casserengue, 
Cuitegi, Guarabira, Mulun-
gu, Pilões, Pirpirituba, Ser-
ra da Raiz, Serraria, Sertão-
zinho, Solânea e Tacima.  

Os empreendedores 
participantes desta etapa 

estão com o processo em 
fase de contratação no Pro-
grama e são contatados, 
por telefone, para agenda-
mento da visita em casa. 

Seguindo as orien-
tações de segurança sa-
nitparua, o Empreender 
PB orienta a todos os en-
volvidos que utilizem a 
máscara, álcool em gel e 
assinem o contrato com 
caneta própria. 

STF: eleitor não é obrigado a portar o título para votar
O plenário do Supremo Tri-

bunal Federal (STF) confirmou, 
por unanimidade, que o eleitor 
não pode ser impedido de votar 
caso não tenha em mãos o título 
de eleitor, sendo obrigatória so-
mente a apresentação de docu-
mento oficial com foto.

Com a decisão, os minis-
tros do Supremo tornaram 
definitiva uma decisão limi-
nar concedida pelo plenário 
às vésperas da eleição geral de 
2010, a pedido do PT. O julga-
mento de mérito foi encerrado  
na segunda-feira à noite no 
plenário virtual, ambiente di-

gital em que os ministros têm 
um prazo, em geral, de uma 
semana, para votar por escrito.

Em uma ação direta de 
inconstitucionalidade (ADI), 
o PT havia questionado a vali-
dade de dispositivos da minir-
reforma eleitoral de 2009 (Lei 
12.034), que introduziu na Lei 
das Eleições (Lei 9.504/1997) 
a exigência de apresentação do 
título de eleitor como condição 
para votar.

Os ministros entenderam, 
agora de modo definitivo, que 
exigir que o eleitor carregue o 
título de eleitor como condição 
para votar não tem efeito prático 
para evitar fraudes, uma vez que 

o documento não tem foto, e 
constitui “óbice desnecessário 
ao exercício do voto pelo eleitor, 
direito fundamental estrutu-
rante da democracia”, conforme 
escreveu em seu voto a relatora 
ministra Rosa Weber.

A ministra acrescentou que 
a utilização da identificação por 
biometria, que vem sendo im-
plementada nos últimos anos 
pela Justiça Eleitoral, reduziu o 
risco de fraudes, embora a iden-
tificação por documento com 
foto ainda seja necessária como 
segundo recurso.

Ela destacou também que, 
desde 2018, o eleitor tem tam-
bém a opção de atrelar uma 

foto a seu registro eleitoral no 
aplicativo e-Título, e utilizar a 
ferramenta para identificar-se 
na hora de votar, o que esvaziou 
ainda mais a utilidade de se exi-
gir o título de eleitor em papel.

“O enfoque deve ser dire-
cionado, portanto, ao eleitor 
como protagonista do proces-
so eleitoral e verdadeiro de-
tentor do poder democrático, 
de modo que a ele não devem, 
em princípio, ser impostas 
limitações senão aquelas es-
tritamente necessárias a asse-
gurar a autenticidade do voto”, 
escreveu Rosa Weber, que foi 
acompanhada integralmente 
pelos demais ministros.

Agência Brasil
Foto: Rafael Neddermeyer/ Fotos Públicas

sas gerências da Sefaz-PB, é 
uma publicação mensal. O in-
formativo, em sua elaboração, 
tem contribuições da Gerência 
Operacional de Informações 
Econômico-Fiscais (GOIEF), 
da Gerência Executiva de Ar-
recadação e de Informações 
Fiscais (GEAIF), da Gerência 
de Planejamento (GPLAN), da 
Gerência de Tecnologia e Infor-
mação (GTI), da Escola de Ad-
ministração Tributária (ESAT) 
e da assessoria de imprensa.

As assinaturas dos 
contratos foram 
iniciadas ontem 
e representam 

um investimento 
de R$ 670 mil.



Governador se reuniu, por videoconferência, com o ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, e demais governadores

João Azevêdo discute plano 
de vacinação contra a covid
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O governador João Aze-
vêdo participou, ontem, de 
reunião, por meio de video-
conferência, com o ministro 
da Saúde, Eduardo Pazuello, e 
demais governadores do país, 
ocasião em que foi iniciada a 
discussão sobre o plano na-
cional de vacinação contra a 
covid-19, que deverá ser apre-
sentado até o final deste ano.

A reunião foi marcada 
por apresentações da Fio-
cruz e do Instituto Butantan 
acerca da produção de doses 
das vacinas contra a covid-19 
que serão disponibilizadas 
à população brasileira. A 

Fiocruz deve produzir 210,4 
milhões de doses em 2021 e 
o Butantan deve disponibili-
zar, inicialmente, 46 milhões 
de doses da vacina que serão 
adquiridas pelo Ministério 
da Saúde.

Já a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
explicou os critérios que se-
rão levados em consideração 
para liberar as vacinas, e re-
presentantes do Ministério da 
Saúde detalharam a elabora-
ção da estratégia de vacinação 
contra a doença e a aquisição 
de seringas. No encontro, os 
estados garantiram recursos 

humanos qualificados, o ar-
mazenamento e a segurança 
das vacinas.

O governador João Aze-
vêdo destacou a importância 
da reunião e da garantia de 
um ambiente seguro no país 
para assegurar a distribuição 
das vacinas. “É importante o 
Ministério da Saúde assumir a 
coordenação geral desse pro-
cesso e isso nos tranquiliza 
porque teremos um trabalho 
muito grande pela frente e 
com essa garantia teremos 
êxito nessa caminhada”, pon-
tuou o gestor.

Durante a reunião, o 

ministro da Saúde Eduardo 
Pazuello afirmou que a vaci-
nação deverá ser iniciada em 
janeiro. “O Brasil terá uma 
vacina segura, registrada pela 
Anvisa dentro de um grande 
plano nacional de imunização 
e a vacina vai chegar a todos 
os brasileiros”, assegurou.  

O secretário de Estado 
da Saúde, Geraldo Medeiros, 
e o secretário executivo da 
Saúde, Daniel Beltrammi, 
também acompanharam a 
reunião virtual.

O Senado Federal apro-
vou, ontem, as propostas 
que garantem à Paraíba 
contrair empréstimos no 
valor de US$ 126,87 mi-
lhões do Banco Mundial 
para investimentos em 
saneamento e de US$ 45 
milhões do Banco Intera-
mericano de Desenvolvi-
mento (BID) para financiar 
projetos na Rede de Saúde 
do Estado.

As propostas foram 
analisadas pela manhã na 

Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) do Senado 
e enviadas para análise do 
plenário, sendo aprovadas 
em turno único pelos parla-
mentares.

De acordo com a secre-
tária Executiva de Saúde, 
Renata Nóbrega, a apro-
vação das propostas trará 
um fortalecimento para os 
hospitais do Estado. ´´Esse 
repasse irá estruturar toda 
a rede de maternidades da 
Paraíba, beneficiando as 

gestantes do Litoral ao Ser-
tão. Além disso, os setores 
de neurologia e cardiologia 
do Hospital Metropolitano 
serão ampliados, trazendo 
um melhor atendimento 
para os moradores de João 
Pessoa e das cidades vizi-
nhas”, comentou.

A aprovação dos em-
préstimos foi obtida após 
reuniões do governador 
João Azevêdo com os depu-
tados federais e senadores 
no Congresso Nacional. Os 

debates foram viabilizados 
através da Secretaria de Re-
presentação Institucional, 
em Brasília. “Esse resultado 
é fruto de uma boa relação 
entre o Governo do Estado e 
a bancada federal. Só temos 
que agradecer por toda a 
luta para que esses emprés-
timos possam garantir mais 
qualidade na saúde do povo 
paraibano”, destacou Adau-
to Fernandes, secretário 
executivo de Representação 
Institucional.

Aprovada propostas de empréstimos 
para a saúde e o saneamento na PB Cerca de 300 quilos 

de entorpecentes foram 
incinerados pela Polícia Ci-
vil, na manhã de ontem. A 
ação ocorreu na cidade de 
Mamanguape, a 170 qui-
lômetros de João Pessoa, e 
foi desenvolvida pela Dele-
gacia Seccional da cidade. 

Segundo o delegado 
Walter Brandão, o mate-
rial é resultado de apreen-
sões decorrentes de ações 
de combate à criminalida-
de, ocorridas na região do 
Vale de Mamanguape. Os 
entorpecentes, compostos 

em sua maior parte por 
cocaína, crack e maconha, 
estão avaliados em cerca 
de R$ 500 mil.

Para o delegado, a in-
cineração das drogas não 
representa apenas o pre-
juízo financeiro causado 
às organizações que atuam 
no tráfico de drogas. “Ações 
dessa natureza, além de 
contribuir com a seguran-
ça e a saúde pública, ali-
viam a angústia de muitos 
familiares com parentes 
dependentes”, afirmou 
Brandão.

Polícia Civil incinera 
300 quilos de drogas

Estado prorroga decreto de calamidade

O governador da Paraíba, 
João Azevêdo, prorrogou pelo 
período de 180 dias o decreto 
de calamidade pública em todo 
o Estado devido à covid-19. O 
documento, publicado ontem, 
no Diário Oficial do Estado 
(DOE), revela que a finalidade 
é de promover ações de pre-
venção, preparação, mitigação, 
resposta e recuperação da pan-
demia causada pela covid-19. O 
motivo da decisão de prorrogar 
o decreto é o crescente aumento 
no número de casos da doença 
no Estado. 

O decreto autoriza a adoção 

de todas as medidas administra-
tivas necessárias para o com-
bate da pandemia. Como, em 
casos de urgência, a aquisição 
de bens e serviços sem a dispen-
sa de procedimentos licitatórios. 

Além de ser possível re-
quisitar bens móveis e imóveis 
privados, serviços pessoais e 
utilização temporária de pro-
priedade particular, desde que 
sejam estrita e efetivamente 
necessárias diante de um grave 
e iminente perigo público. 

Durante os cerca de sete 
meses de pandemia na Paraíba, 
o Governo do Estado fez uso do 
decreto para facilitar a compra 
de produtos de emergências, 
como cestas básicas, medica-

mentos, produtos de higiene, 
equipamentos para hospitais e 
testes rápidos para detectar a co-
vid-19. Em maio, o Governo do 
Estado realizou a entrega de 52 
mil cestas básicas para famílias 
dos 223 municípios paraibanos. 

Aumento dos casos
A média de casos diária de 

pessoas diagnosticadas com 
covid-19 na Paraíba aumen-
tou desde o início de outubro. 
Enquanto a média móvel entre 
os dias 29 de setembro e 5 de 
outubro foi de 319,42 casos e 
6,42 óbitos ao dia, os números 
da última semana, de 13 a 19 
de outubro, chegaram a 353,71 
casos e 8,14 óbitos ao dia.

Iluska Cavalcante 
cavalcanteiluska@gmail.com

Ana Flávia Nóbrega 
ana8flavianobreg@gmail.com

A Paraíba chegou a 
129.045 casos de pessoas 
contaminadas por covid-19, 
segundo boletim divulgado 
ontem pela Secretaria de Es-
tado da Saúde. Do número to-
tal, 105.273 são considerados 
recuperados, o que equivale 
a 81,58%, e 3.010 vieram a 
óbito em decorrência do agra-
vamento da doença. Ontem 
foram confirmados novos 496 
casos e 9 falecimentos. Todas 
as cidades possuem casos ati-
vos e 171 já registraram mor-
tes entre os seus residentes. O 
número de registro de novos 
casos teve um aumento em 
comparativo com a terça-feira 
da semana passada. No dia 13 
de outubro, a SES confirmou 
140 casos.

Após sete meses desde a 
confirmação do primeiro caso 
do novo coronavírus no Esta-
do, a Paraíba se aproxima da 
meta de testagem estimada 
pelo Governo do Estado no 
início do período pandêmi-
co. Com uma população de 
aproximadamente 4.039.277 
habitantes, de acordo com da-
dos do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
a estimativa era de 10% da po-
pulação testada para diagnós-
tico da doença. A SES registrou 
ontem que 9,91% da popula-
ção foi testada, um montante 
de 400.111 testes. 

Até o momento do fecha-
mento do boletim diário, a 
ocupação total de leitos de 
UTI (adulto, pediátrico e obs-
tétrico) em todo o Estado é de 
40%, enquanto as enferma-
rias estão com 29% da capaci-
dade ocupada. Na Região Me-
tropolitana de João Pessoa a 
taxa de ocupação chega a 39% 
em UTI e 32% de enfermarias. 
Em Campina Grande, o índice 
é de 35% em UTI e 20% em 
leitos ambulatoriais. Já no Ser-
tão a taxa de ocupação chega 
a 61% dos leitos de UTI para 
adultos ocupados e 31% de 
enfermarias ocupadas. 

Das mortes registradas, 
três ocorreram entre a se-
gunda-feira e a terça-feira. Os 
demais são datados de 11 de 
maio a 16 de outubro. A faixa 
etária entre as vítimas foi de 27 
a 94 anos. Apenas um paciente 
não possuia comorbidades, os 
demais apresentaram doença 
respiratória, doença neuro-
lógica, doença renal, cardio-
patia, hipertensão e diabetes 
como fatores de risco mais 
frequentes. Os falecimentos 
se dividem entre residentes 
de João Pessoa (4), Bayeux (2), 
Congo, Santa Rita e Cacimba 
de Dentro. Outros 50 óbitos 
estão sendo investigados pela 
SES. As cidades com maior 
concentração de casos são: 
João Pessoa (31.606), Cam-
pina Grande (13.653), Patos 
(4.693), Guarabira (4.579) e 
Santa Rita (3.512).

PB segue tendência de alta
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João Azevêdo (E) participou da videoconferência com 
o secretário de Estado da Saúde, Geraldo Medeiros (de 
costas), e do executivo de Saúde Daniel Beltrammi

Leia mais na página 14
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Turismo e eleições
Candidatos à prefeitura de João Pessoa participam de 
série de encontros sobre turismo e assinam protocolo de 
compromisso para o crescimento do setor.  Página 8
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O Hospital de Trauma 
Dom Luiz Gonzaga Fernan-
des, em Campina Grande, rea-
lizou, na segunda-feira (19), a 
primeira captação de coração. 
Além do coração, foram cap-
tados fígado, rins e córneas. 
Os órgãos foram doados pela 
família de uma adolescente de 
16 anos que foi vítima de um 
acidente automobilístico en-
tre uma moto e um carro. A jo-
vem deu entrada na unidade 
no último dia 15 de outubro e 
apresentou morte encefálica 
na última sexta-feira.

O fígado e o coração se-
guiram para um receptor em 
Pernambuco. As córneas fica-
ram na Paraíba e o rins vão 
para o Ceará.

Doações
Há um ano, a Paraíba 

tem crescido em números 
de captação de órgãos e de 
transplantes. Só em 2020, fo-
ram realizadas 15 captações 
em doadores de múltiplos 
órgãos e 29 transplantes de 
órgãos, incluindo medula. 
Os procedimentos superam 
a média de 2019, quando a 
captação foi de menos de um 
órgão doado por mês.

Em 2019, foram reali-
zadas 22 captações em doa-
dores de múltiplos órgãos e 
66 transplantes de órgãos, 
incluindo medula. Com as 
doações, 45 pacientes dei-
xaram a fila de transplan-
tes na Paraíba e mais 19 em 
outros estados. A média de 
doações de janeiro a agosto 
do ano passado foi de 0,8 
órgãos por mês. Já em 2020, 
embora os meses de mar-

ço, abril e maio não tenham 
entrado para a estatística 
em virtude da pandemia da 
covid-19, a Paraíba atingiu 
a média de 3 órgãos por mês 
no mesmo período.

Como doar
O doador deve ter entre 

dois e 80 anos de idade e 
não pode apresentar doen-
ça comprometedora do ór-
gão ou tecido. 

Após o óbito, a família 
do doador informa ao hos-
pital o seu desejo de doar 
ou entrar em contato com 
a Central de Transplante. 
Vários órgãos podem ser 
doados: cartilagem, cora-
ção, córnea, fígado, intes-
tino, medula óssea, ossos, 
pâncreas, pele, pulmão, rim 
e válvula.

Laura Luna 
lauraragao@gmail.com

Trauma de CG faz primeira 
captação de coração

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Rogéria Araújo

Fo
to

: S
ec

om
-P

B

Além do coração, também foram captados fígado, rins e córneas; órgãos foram doados por família de uma adolescente

Cufa doa chips a mães que vivem em comunidade

A Central Única das Fa-
velas (Cufa) iniciou ontem no 
estado o projeto ‘Mães da Fa-
vela On’ que irá distribuir 4 
mil chips para celular em 20 
territórios carentes da grande 
João Pessoa e Campina Gran-
de.  A entrega dos primeiros 
dispositivos aconteceu na Es-
cola Analice Caldas, em Jagua-
ribe, e beneficiou 300 mães da 
comunidade da Matinha. Os 
chips com internet objetivam 
combater o isolamento digital 
que atinge fortemente as co-
munidades carentes. 

Para a artesã, Gessica 
Cândido, a ação representa 
oportunidades, isso mesmo, 
no plural. “Porque vou poder 
manter as crianças em aula 
remota, o que em certos mo-
mentos estava complicado pra 
mim, e ainda vou ter a oportu-
nidade de dar uma sequência 

ao meu trabalho através das 
redes sociais”. Gessica conta 
que antes da pandemia tinha 
internet em casa, mas que a 
situação foi se complicando 

até não ser mais possível ar-
car com a despesa. “Eu parei 
de vender, porque as feiras 
e salões ficaram inviáveis e 
meu marido, que é tatuador, 

também ficou sem poder tra-
balhar”. Para a entrevistada a 
iniciativa da Cufa fará toda a 
diferença na vida da família. 
“Porque sem internet a gen-

Foto: Roberto Guedes

te não faz nada. Por isso essa 
ação tão importante, vai nos 
ajudar muito”. 

A mesma opinião tem 
Lucivânia da Silva. Solteira e 
mãe de três filhos a dona de 
casa, que vive com o auxílio 
fornecido pelo governo, conta 
que nunca teve acesso à inter-
net e que a oportunidade veio 
em um momento de grande 
necessidade. “É bom porque 
eu vou poder pesquisar um 
curso ou até uma atividade 
que eu possa fazer de casa, 
aprender mais. Além do que 
vai ajudar meus filhos na hora 
do estudos e das tarefas, por-
que a gente já sabe que pode 
pesquisar porque vai ter in-
ternet”. 

A coordenadora estadual 
da Cufa, Kalyne Lima, falou 
sobre o foco da ação e sobre 
a importância de conectar as 
mães que não têm acesso à 
rede. “Elas têm um papel fun-
damental na gestão familiar 

garantindo a segurança ali-
mentar dos filhos e o acesso 
ao ensino, já que boa parte 
das crianças desses territórios 
ficaram às margens do ensino 
remoto. Então o objetivo do 
Mães da Favela On é diminuir 
a vulnerabilidade dessas fa-
mílias”.  Kalyne adianta que 
os 4 mil chips distribuídos no 
estado marcarão apenas o pri-
meiro momento do programa. 
A ação pretende conectar dois 
milhões de pessoas em cinco 
mil favelas de todo país até 
julho de 2021. 

O projeto ‘Mães de Favela On’ pretende distribuir 4 mil chips em comunidades de João Pessoa e de Campina Grande

Os chips com internet 
objetivam combater 
o isolamento digital, 

que atinge fortemente 
as mulheres de 

comunidades carentes

Já são conhecidos alguns 
dos benefícios da amamenta-
ção à saúde da mãe e do bebê. 
Mas, além disso, ela também é 
uma aliada importante contra 
o câncer de mama. De acordo 
com a presidente da Socieda-
de Brasileira de Mastologia 
Regional Paraíba(SBM-PB), 
Lakymê Ângelo Mangueira 
Porto, a prática funciona como 
um fator de proteção para a 
mulher.   

“A mama só termina o de-
senvolvimento completo dos 
lóbulos mamários, depois que 
ela amamenta. Então, depois 
da amamentação, os lóbulos 
mamários tipo 1 e tipo 2 se 
transformam em lóbulos ma-
mários tipo 3 e tipo 4. Esses 
lóbulos mamários tipo 3 e tipo 
4 têm menos chance de mu-

tação das células e, por isso, 
funcionariam como fator de 
proteção”, detalhou a masto-
logista. 

O tempo de amamenta-
ção maior influencia  neste 
processo. “Alguns trabalhos 
científicos mostram que esse 
tempo de amamentação é 
ideal para servir como fator 
de proteção para o câncer de 
mama seria de pelo menos  
12 meses”, informou Lakymê 
Ângelo.

 A médica lembrou  ainda 
que o câncer de mama é multi-
fatorial, ou seja, existem varias 
causas para determinar o seu 
surgimento. “10% dos cân-
ceres de mama são genéticos 
e 90% são de outras causas 
multifatoriais e esses fatores 
atuam no tecido da glândula 
durante o decorrer da vida da 
mulher”, analisa.  

Mesmo que a amamen-

tação colabore na prevenção 
da doença, isso não quer dizer 
que uma mulher que ama-
mentou nunca possa ter cân-
cer de mama. A presidente do 
SBM-PB reforça que existem 
várias outras causas podem 
permitir o aparecimento da 
doença. Entre os principais, 
estão a alimentação inade-
quada e o sedentarismo.

“Hoje, um dos principais 
fatores de risco para o câncer 
de mama é a obesidade. Existe 
uma liberação de hormônios 
no tecido adiposo periférico 
através de um processo cha-
mado aromatização que faz 
uma produção hormonal que 
vai atuar sobre o tecido ma-
mário favorecendo o câncer 
de mama. E a alimentação ina-
dequada e o sedentarismo vão 
favorecer a obesidade”, alerta 
a especialista.

Ela ressalta que existem 

Aleitamento é aliado contra câncer de mama

fatores de risco não modifi-
cáveis como o histórico fa-
miliar e a herança genética 
e fatores modificáveis  como 
a obesidade, o uso de tera-
pia hormonal por longos 
períodos ( principalmente 
por mais de cinco anos), a 
amamentação e ter filhos. “A 

obesidade, a nuliparidade e 
o uso de terapia hormonal 
funcionam como fatores 
de risco. E a amamentação 
funcionaria como fator de 
proteção”, destaca. 

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde (MS), nos 
últimos 30 anos vários es-

tudos  comprovaram a re-
lação entre a amamentação 
e a prevenção do câncer de 
mama. Conforme estimati-
va publicada na revista cien-
tífica britânica The Lancet, o 
risco de contrair a doença 
reduz 4,3% a 6% a cada 12 
meses de duração do ato.

Prática da 
amamentação 
funciona como 
fator de proteção

Foto: Agência Brasil

Juliana Cavalcanti  
juliana.ferreiracavalcanti@gmail.com

Neste ano, foram realizados 15 procedimentos em doadores de múltiplos órgãos na Paraíba
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Morador de rua, de 18 anos, confessou que mantinha relacionamento sexual com a vítima em troca de favores

Preso suspeito de assassinar 
fisioterapeuta por asfixia em CG

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Cardoso Filho

Mandados judiciais 
são cumpridos em CG

A Polícia Civil da Paraí-
ba cumpriu três mandados 
de prisão preventiva na tar-
de de segunda-feira (19), 
referentes à tripla tentativa 
de homicídio ocorrida no dia 
1º de novembro do ano pas-
sado, no Araxá, em Campina 
Grande. Os mandados foram 
expedidos pelo juiz do 1º 
Tribunal do Júri e cumpridos 
pela Delegacia de Homicí-
dios de Campina Grande.

No dia do crime, vários 
homens armados - e fazendo 
apologia a uma facção cri-
minosa – invadiam um bar 
naquele bairro e efetuaram 
disparos contra os clientes, 
ferindo três pessoas. Todas 
sobreviveram ao ataque.

De acordo com a delega-
da Suelane Guimarães, duas 
das três pessoas indiciadas 

neste crime já estavam reco-
lhidas no complexo peniten-
ciário do Serrotão, pois fo-
ram presas preventivamente 
pelo homicídio que vitimou 
Gleyson Fernandes Soares 
Ávila, em dezembro do ano 
passado, caso já devidamen-
te concluído e elucidado pela 
Delegacia de Homicídios. 

“Então, com o cumpri-
mento dos mandados de 
prisão, essas duas pessoas 
já recolhidas irão respon-
der por mais um crime, 
que é essa tripla tentativa 
de homicídio no bairro do 
Araxá. A terceira pessoa re-
lacionada aos mandados é 
uma mulher de 26 anos de 
idade, que mora no Araxá, 
mas foi presa no bairro do 
Monte Santo”, disse a de-
legada.

A Polícia Civil de Cam-
pina Grande prendeu nessa 
terça-feira (20) o principal 
suspeito da morte do fisiote-
rapeuta Luiz Eduardo Leite 
Brasileiro, de 44 anos. Segun-
do a delegada Nercília Dantas, 
que presidiu as investigações, 
o jovem de18 anos, que não 
teve o nome revelado, confes-
sou que matou o fisioterapeu-
ta por asfixia.

O principal suspeito da 
morte de Luiz Eduardo é mo-
rador de rua e foi preso quan-
do se encontrava numa rua do 
bairro José Pinheiro, em Cam-
pina Grande. Para a polícia, ele 
disse que asfixiou a vítima no 
momento do relacionamen-
to sexual que mantinha com 
Luiz Eduardo. O suspeito não 
disse porque matou a vítima.

A morte do fisioterapeu-
ta Luiz Eduardo Leite Brasilei-
ro aconteceu na madrugada 
do dia 21 de agosto deste ano, 
no apartamento da vítima que 
residia em um condomínio 
no bairro de Bodocongó. De 
acordo com a delegada Nercí-

lia Dantas, a vítima foi encon-
trada com marcas na região 
do pescoço.

Apesar de suspeitar de 
crime de homicídio, a polícia 
não encontrou sinais de ar-
rombamento no apartamento 
de Luiz Eduardo. No entanto, 
a perícia confirmou o assas-
sinato, descartando infarto.

A partir daí, agentes da 

Delegacia de Crimes contra a 
Pessoa de Campina Grande, 
analisaram imagens das câ-
meras de círcuito interno de 
segurança do condomínio, 
sendo identificada uma pes-
soa saindo do apartamento 
do fisioterapeuta, durante a 
madrugada. “Fomos atrás de 
identificar e localizar aquela 
pessoa”, salientou a delegada.

De acordo com revelação 
do suspeito, aquela poderia 
ter sido a segunda vez que ele 
manteve relação sexual com a 
vítima. À delegada, ele disse 
que os dois mantinham um 
relacionamento em troca de 
favores. O jovem de 18 anos 
vai permanecer no Presídio 
do Serrotão à disposição da 
Justiça.

Cardoso Filho 
josecardosofilho@gmail.com

Feminicídio

Jovem é morta pelo ex-namorado que 
não aceitava fim do relacionamento

Arthur Kelvin Lima 
Aires, de 22 anos, deve ser 
transferido para o Presídio 
do Serrotão, em Campina 
Grande. Ele foi autuado em 
flagrante pelo assassinato 
da estudante Viviane Alves 
Farias, de 18 anos, fato ocor-
rido na noite de segunda-
-feira (19), na cidade de 
Boqueirão, no Cariri parai-
bano. 

Este foi mais um crime 
de feminicídio registrado 
na Paraíba, praticado por 
um jovem que não aceitava 
o fim do relacionamento. 
O acusado de ter praticado 
o feminicídio foi autuado 
em flagrante pela delegada 
Alba Tânia e, até a tarde de 
ontem ele continuava preso 
na carceragem da Delegacia 
Seccional de Queimadas. 

Viviane Alves Farias foi 
morta com um tiro na ca-
beça quando se encontrava 
em sua residência, no Bairro 
Novo, zona rural de Boquei-
rão. Ela se encontrava na 
companhia de seu atual na-
morado, Guilherme Torres 
Pontual, de 20 anos, quan-

do chegou Arthur, armado, 
para tomar satisfações com 
o jovem e também com a 
ex-namorada.

Segundo informações 
colhidas pelo delegado Ila-
milton Simplício, da região 
de Queimadas, o suspeito 
chegou na casa, localizada 
na Rua Amaro Antônio Bar-
bosa e quando discutiu com 
o jovem, a estudante Viviane 
Alves tentou apaziguar os 
ânimos, foi quando Arthur, 
que já estava com a arma 
em punho, efetuou um dis-
paro que atingiu a jovem na 
cabeça. 

Enquanto a jovem era 
socorrida para o hospital 
local, o autor do disparo 
tentou fugir, mas o atual na-
morado da jovem, Guilher-
me Pontual, entrou em seu 
carro, perseguiu Arthur que 
foi atropelado e ainda foi 
espancado por moradores 
da localidade, sendo que a 
polícia chegou rápido e evi-
tou o linchamento. Ele foi 
socorrido para o Hospital de 
Trauma de Campina Grande 
e após atendimento médi-
co e ser liberado foi levado 
para a Delegacia de Queima-
das, onde permanece preso. 

Casal é executado na frente de criança de 6 anos 
Na cidade de Queimadas, a 

Polícia Civil está solicitando apoio 
da população para identificar os 
dois homens que invadiram uma 
casa e mataram Hildoberto de 
Sousa Bezerra, de 29 anos, e sua 
companheira, Mônica Ferreira da 
Silva, de 34. Uma criança de seis 
anos, filha de Mônica, assistiu ao 
crime e chegou a implorar para 

não ser morta.
O duplo homicídio aconteceu 

na noite de segunda-feira (19), no 
Sítio Baixa Verde, zona rural de 
Queimadas. Segundo a Polícia Ci-
vil, dois homens invadiram a casa, 
mataram Mônica na sala de casa 
e Hildoberto, que tentou fugir, foi 
morto na cozinha. Os criminosos 
não levaram nenhum bem das víti-

mas, o que descarta a possibilidade 
de latrocínio. A polícia trabalha 
com a hipótese de execução. 

Na tentativa de colher infor-
mações sobre a motivação do 
duplo assassinato, a polícia está 
solicitando informações, através 
do telefone 197 (Disque Denún-
cia) como também sobre os ante-
cedentes do casal. 

Familiares de Viviane 
revelaram que essa não te-
ria sido a primeira vez que 
Arthur procurou a ex-namo-
rada na tentativa de reatar 
o relacionamento, marca-
do por cenas de violência, 
por conta disso ela resolveu 
terminar, o que aconteceu 
há cerca de quatro meses. 
“Eu disse que ele não tinha 
mais nada a ver com minha 
filha, para procurar outra 

pessoa, que ele não viesse 
mais na minha casa”, teria 
dito Jacione Gonçalo, mãe da 
garota em entrevista a um 
órgão de imprensa.

O feminicídio é um cri-
me considerado hediondo e 
foi inserido no Código Penal 
em 2015. É o assassinato 
praticado contra a mulher 
devido ao fato de ela ser 
mulher ou motivado pela 
violência doméstica.

Viviane acabou relacionamento e era vítima de ameaças do ex namorado

Foto: Álbum de família

Policiais Militares do Gru-
po Tático Ambiental (GTAm) 
flagraram nessa segunda-feira 
(19) crime ambiental de ex-
tração irregular de minério 
(areia) no município do Con-
de, Litoral Sul do Estado.

A ação se deu através de 
uma denúncia acerca de uma 
determinada área onde esta-
vam retirando areia de forma 
ilegal. Feita a averiguação, 
as equipes do Grupo Tático 
Ambiental constataram que, 
de fato, estava  ocorrendo a 
extração irregular de minério 
(areia).

No local os policiais cons-

tataram que os exploradores 
não possuiam autorização do 
órgão ambiental competen-
te e que tal prática se tratava 
também de uma quebra de 
embargo.

Diante dos fatos foram 
apreendidos cinco caminhões 
caçamba e o infrator foi preso 
em flagrante e apresentado na 
Delegacia da Polícia Federal 
para providências. 

Além disso, o acusado foi 
autuado administrativamente 
com multa de R$ 20 mil por 
descumprimento de embargo 
e outra R$ 27 mil pela extra-
ção irregular de minério.

Os policiais apreenderam equipamentos utilizados na extração da areia

PM flagra extração 
irregular de minério 

PolIciais da Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes 
de Campina Grande apreen-
deram 13 quilos de drogas 
ilícitas, entre maconha e cra-
ck, na tarde de ontem (20). 
A apreensão aconteceu no 
bairro de José Pinheiro, em 
um imóvel que servia de base 
para grupos que arremessam 
drogas por cima de muros 
dos presídios.

A ação faz parte da Ope-
ração Panóptico, deflagrada 
em agosto de 2020, com o 
objetivo de desarticular um 
grupo de traficantes espe-
cializados em lançar drogas 
para dentro das unidades 
prisionais.

De acordo com o dele-

gado Ramirez São Pedro, as 
investigações se iniciaram 
com a vasta quantidade de 
drogas apreendida mensal-
mente pela Polícia Penal em 
Campina, durante ações de 
combate a esse tipo de tráfico 
nas imediações dos estabele-
cimentos prisionais. 

“Esses traficantes fra-
cionam as drogas e montam 
embrulhos com aproxima-
damente 50 ou 100g de 
cocaína/crack e maconha, 
lançando esse material para 
o interior das unidades pri-
sionais, com o uso de estilin-
gues e até mesmo de ‘bazucas 
pneumáticas’, como a que foi 
apreendida em agosto deste 
ano”, explicou o delegado.

Polícia Civil apreende 
13 quilos de drogas

Foto: PMPB

Luiz Eduardo Brasileiro foi encontrado morto dentro do seu apartamento na madrugada de 21 de agosto deste ano

Foto: Divulgação
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Conclusão é do Anuário Brasileiro de Segurança Pública referente ao primeiro semestre deste ano

PB tem redução no número 
de estupros e feminicídios 

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Emmanuel Noronha

Iluska Cavalcante
cavalcanteiluska@gmail.com 

A quantidade de estu-
pros e feminicídios na Pa-
raíba diminuiu no primei-
ro semestre de 2020, em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
Segundo o Anuário Bra-
sileiro de Segurança Pú-
blica 2020, o número de 
estupros (incluindo de vul-
neráveis) no Estado, caiu 
31,9%, e o de feminicídios, 
11,8%. De acordo com a 
Secretaria do Estado da Se-
gurança e da Defesa Social, 
esse número é resultado de 
uma série de campanhas 
de conscientização tema, 
além de ações que prote-
gem as mulheres vítimas 
dessa violência. 

Enquanto nos primei-
ros seis meses de 2019 
foram registrados 94 es-
tupros, a quantidade de 
vítimas caiu para 64 nes-
te ano. Já os feminicídios, 
quando mulheres mor-
rem por serem mulheres, 
apresentaram uma queda 
passando de 17 para 15 
mortes desse gênero.

Segundo o secretário 
de Segurança e da Defe-
sa Social da Paraíba, Jean 
Nunes, os indicadores de 
crimes de violência contra 
a mulher são um dos mais 
importantes e que tem re-

cebido a devida atenção 
no Estado. “A gente tem 
focado nessas ações, nes-
sa política de repressão à 
violência contra a mulher. 
Temos a coordenação da 
mulher, ações através da 
patrulha Maria da Penha e 
o SOS mulher. Trabalhamos 
com a conscientização, 
tanto do homem quanto 
da mulher. E depois tem 
esse processo de apuração 
em casos de violência. Há 
uma política para que as 
forças de segurança inte-
gradas possam combater 
esse tipo de violência jun-
tos. Eu acho que tudo isso 
tem feito com que a gente 
tenha acertado. Os núme-
ros estão mostrando isso”. 

Por outro lado, a Pa-
raíba apresentou um au-
mento no indicativo de 
homicídios dolosos, que 
passou de 437 no primei-
ro semestre de 2019, para 
531 no mesmo período de 
2020. Apesar do resultado, 
o Estado vinha de um pro-
cesso de regressão desses 
números, com uma queda 
de 22% entre 2018 e 2019.

Na opinião do secretá-
rio Jean Nunes, esse resul-
tado se deve ao processo 
de paralisação das forças 
policiais que a Paraíba en-
frentou no início do ano e, 
logo em seguida, a pan-
demia, que teve início em 

março. “Temos tido um ano 
atípico. Todos os estados 
do Nordeste tiveram au-
mento neste ano de 2020. 
Iniciamos janeiro, feverei-
ro e março enfrentando um 
processo de paralisação 
das forças policiais e ali já 
atrapalharam um pouco a 
dinâmica da operaciona-
lidade da gente. Tivemos 
audiências para tentar 
chegar a uma composição 
nessa negociação, mas veio 
o processo da pandemia”. 

Jean Nunes ressaltou 
que o processo de recupe-
ração dos números positi-
vos já está em andamento 
no Estado. “A gente teve 
uma queda muito boa de 
2018 para 2019 e já esta-
mos no processo de recu-
peração desses números. 
Nesse último trimestre ele 
já foi melhor que o trimes-
tre passado. Temos inten-
sificado o cumprimento 
do nosso planejamento 
estratégico. Ali a gente 
extrai operações, ações 
de gestão, captação de re-
cursos para adquirir equi-
pamentos para as polícias. 
Estamos intensificando a 
aplicação do planejamento 
estratégico, fazendo reu-
niões setoriais naquelas 
áreas que estão apresen-
tando maior dificuldade. 
Já estamos apresentando 
uma melhora”.

Ressocialização

Seap firma convênio para oferecer 230 cursos
Até o final do ano, a Se-

cretaria de Estado da Admi-
nistração Penitenciária (Seap) 
passará a oferecer 230 cursos 
profissionalizantes aos reedu-
candos, familiares e profissio-
nais do sistema prisional. Para 
isso, ontem, foi firmado con-
vênio com o Instituto Mundo 
Melhor, cujo objetivo principal 
é a reintegração social e a redu-
ção da reincidência criminal. 

 “Dentro do Planejamento 
Estratégico da Seap, uma das 
estratégias é melhorar o nível 
educacional dos reeducandos 
para que a gente possa atingir 
nosso objetivo, que é a reinte-
gração social. Então essa par-
ceria com o Instituto Mundo 
Melhor é fundamental para 
que a Seap tenha sucesso na 
missão de diminuir a reinci-
dência criminal e aumentar 
a inclusão social das pessoas 
privadas de liberdade”, destaca 
o secretário Sérgio Fonseca.

Para poder dar início às 
aulas, serão instalados 64 la-
boratórios de informática nas 
unidades prisionais, tendo 
em vista que os cursos serão 
oferecidos na modalidade 
Educação à Distância (EAD). 
E isto será possível por conta 
do convênio que o Governo do 
Estado firmou com o Instituto 
Humanitas 360, instituição que 
fornecerá os laboratórios.

Os reeducandos pode-
rão adquirir conhecimento 
nas áreas de educação, saú-
de e bem-estar, informática, 
línguas, administração e em-
preendedorismo, e governança 
doméstica. A cada 12 horas de 

curso, os participantes terão 
uma redução de um dia de sua 
pena. Tudo isso estimula a bus-
ca pelo conhecimento.

O secretário executivo da 
Seap, João Paulo Barros, avalia 
que os cursos têm uma dimen-
são extraordinária. “A educação 
é a ferramenta que julgo ser a 
mais eficiente para a transfor-
mação do ser humano. Estou 
convicto de que esta parceria 
renderá frutos extraordiná-
rios na sociedade e no sistema 
prisional paraibano. Uma vez 
qualificado o reeducando volta 
para a sociedade uma pessoa 
melhor”, pontuou.

A presidente do Institu-
to Mundo Melhor, Cirlei Simão 
Pauliki, revelou que a institui-
ção tem almejado a expansão 
de suas atividades que já estão 
em oito estados. “Para nós é 
muito importante estarmos 
aqui na Paraíba, pois o Instituto 
forma uma rede de parcerias. 
Então é importante nós termos 
esse trabalho na plataforma 
de salas virtuais, através de 
um sistema com muita serie-
dade, responsabilidade. Para 
nós, estar aqui na Paraíba é 
um passo muito importante. 
Nós temos hoje o Maranhão 
que se destaca e tenho certeza 
que a Paraíba vai se destacar 
também com esse trabalho”. 

Cirlei Pauliki acrescentou 
que o sistema do Mundo Me-
lhor acompanha todos os cur-
sos, monitora o andamento das 
atividades de cada aluno. Todos 
beneficiados com os cursos re-
ceberão certificado da Unopar – 
Universidade Norte do Paraná.

O secretário Jean Nunes disse que os indicadores de crimes de violência contra a mulher têm recebido a devida atenção no Estado

Oportunidade de reintegração na sociedade
O fundador e presidente do Grupo 

Mercado Móveis (empresa mantene-
dora do Instituto), Jeroslau Pauliki, des-
tacou que é uma satisfação o Instituto 
Mundo Melhor estar sendo procurado, 
já que a Paraíba fez contato com a ins-
tituição após conhecer a experiência do 
Estado do Maranhão. “É uma satisfação 
muito grande e a opção de trabalhar 
com o sistema prisional é porque todo 
mundo merece uma oportunidade de 
reintegração social. O curso, por mais 
simples que seja, a pessoa vai sair com 
uma qualificação e nesse mundo, o qua-
lificado tem mais oportunidades”, disse.

A parceria entre a Seap-PB e o 
IMM é uma iniciativa da Gerência de 
Ressocialização da Seap e tem como 
principal objetivo contribuir com a 

inserção social das pessoas privadas 
de liberdade, tornando possível a 
possibilidade de se construir uma nova 
realidade a essa parcela da sociedade, 
após o cumprimento de suas sentenças 
judiciais nas unidades prisionais da 
Paraíba. “Ao conhecermos o excelente 
trabalho que o Instituto Mundo Melhor 
estava fazendo em algumas peniten-
ciárias do país, fomos atrás para trazer 
também para as unidades prisionais 
da nossa Paraíba”, destaca o gerente 
de ressocialização João Rosas.

Sobre o Instituto Mundo Melhor 
O Instituto é uma entidade sem 

fins lucrativos que trabalha em rede 
empresarial, consolidando projetos que 
buscam transformar a vida das comu-

nidades e fomentar o desenvolvimento 
social. O Instituto Mundo Melhor surgiu 
no Paraná, em 2009 como projeto social 
do Grupo Mercado Móveis e atualmente 
conta com 117 parceiros, dentre eles 
governos estaduais, instituições, associa-
ções, como a Ajure (Associação de Juízes 
Federais do Brasil) e o Rotary Clube. 

O IMM aplica tecnologias sociais 
próprias e visa à implantação de franquias 
sociais junto a seus parceiros. Sua priori-
dade é o desenvolvimento de projetos nas 
áreas da educação, saúde e qualificação 
profissional, através do acompanhamento 
feito por indicadores de atendimento e 
desenvolvimento humano. A advogada e 
integrante do Escritório Social na Paraíba, 
Leilane Soares, representou a Comissão 
de Direitos Humanos da OAB-PB.

O convênio firmado com o Instituto Mundo Melhor tem como objetivo principal a reintegração social e a redução da reincidência criminal

Foto: Secom-PB

Foto: Secom-PB
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Ao final dos encontros, concorrentes assinaram um 
protocolo de compromisso com o turismo na capital

Em JP, candidatos 
debatem sobre  
o setor turístico

O turismo foi durante as 
últimas semanas, o centro 
das atenções na pauta dos 
candidatos à prefeitura de 
João Pessoa. O setor assumiu 
o protagonismo merecido nes-
te período eleitoral, por meio 
dos encontros que discutiram 
o futuro e perspectivas a partir 
de 2021. 

Ao final de todos os en-
contros, os candidatos assina-
ram um termo de compromis-
so com as entidades para mais 
investimentos e produção de 
resultados econômicos para o 
turismo da capital paraibana.

Todos os candidatos fo-
ram ouvidos: Raoni Mendes 
(DEM), Anísio Maia (PT), Cíce-
ro Lucena (PP), Nilvan Ferrei-
ra (MDB), João Almeida (SD), 
Ricardo Coutinho (PSB), Edil-
ma Freire (PV), Wallber Virgo-
lino (Patriotas), Ruy Carneiro 
(PSDB), Rafael Freire (UP), 
Rama Dantas (PSTU), Carlos 
Monteiro (REDE) e Ítalo Gue-
des (PSOL).  

Retomada
O evento foi uma iniciati-

va do Convention Bureau de 
João Pessoa e teve o apoio e a 
participação direta das entida-
des empresariais e profissio-
nais do mercado, a exemplo 
da ABIH, ABAV, ABRASEL, 
ABRAJET, SEHA, SINDETUR e 
SINGTUR que atuam no desen-
volvimento do setor turístico 
da capital paraibana. 

“Saímos com o senti-

Eleições nas ruas

TSE recebe denúncias sobre 
aglomeração em campanhas

Apesar da pandemia, do 
tempo mais curto e da crise 
financeira, os candidatos que 
disputam as eleições deste 
ano têm levado a campanha 
às ruas. Bandeiras, santinhos, 
adesivos, carros de som. Na 
corrida pelas vagas de prefei-
to e vereador cada candidato 
usa dos meios que pode para 
apresentar as propostas ao 
eleitor. São quase 700 can-
didatos só em João Pessoa, o 
que significa que a qualquer 
momento você receberá um 
folheto ou verá nas esquinas 
e semáforos bandeiras tre-
mulando. Uma enxurrada 
de informações que acabam 
por poluir o visual, as ruas e 
que muitas vezes coloca em 
risco a saúde em tempos de 
pandemia.

Em João Pessoa é a 76° 
Zona Eleitoral que realiza a  
fiscalização da propaganda 
de rua. Segundo o juiz res-
ponsável, Adhailton Lacet, 
até o momento são as denún-
cias que ferem os cuidados 
com a saúde em tempos de 
pandemia as que mais têm 
chegado ao Tribunal Supe-

rior Eleitoral. “Denúncias de 
alguns partidos e coligações 
dizendo que o outro está de-
sobedecendo a portaria para 
não ter comícios, carreatas… 
ou seja, aquela modalidade 
de propaganda eleitoral que 
resulta em um número mui-
to grande de pessoas próxi-
mas que podem disseminar 
ainda mais o coronavírus”, 
disse. Para a fiscalização o 
TRE está usando também o 
aplicativo pardal, que permite 
denunciar irregularidades em 
campanhas. 

A cabeleireira Joana 
Lima conta que há um co-
mitê próximo ao salão onde 
trabalha e que as aglomera-
ções e o não uso de máscaras 
são comuns. “Quando a gente 
está perto assim, consegue 
ver muita coisa e percebe 
que o cuidado está sendo 
negligenciado. A impressão 
que se tem é que a pandemia 
acabou”, disse. A entrevistada 
conta que restos de adesivo 
e santinhos distribuídos no 
local acabam se espalhando 
pela rua, sujeira que inco-
moda e acaba causando má 
impressão. “Nesse candidato 
eu já não voto porque se não 
tem cuidado com a limpeza da 

cidade e nem com as medidas 
de segurança sanitária, como 
é que vai ser um bom gestor?”, 
questiona. E tem mais, quan-
do volta para casa, a cabelei-
reira, que mora no bairro do 
Cristo Redentor, ainda precisa 
ouvir o barulho de carros de 
som com mais propaganda 
política. “Eu sei que é permi-
tido dentro do horário mas 
que é desagradável você está 
querendo ver a novela, depois 
de um dia de trabalho, e ter 
um alto falante com todo vo-
lume na sua rua”, completa.

Antes mesmo do início 
do período eleitoral, o TSE 
divulgou uma série de nor-
mas a serem seguidas em 
relação às chamadas pro-
pagandas de rua. Colocar 
bandeiras nas vias, adesi-
var veículos e distribuir os 
famosos santinhos são ações 
respaldadas pelo tribunal. 
O que não deve acontecer 
é a propaganda em locais 
como cinemas, clubes, lojas, 
centros comerciais, templos, 
ginásios e estádios, ainda que 
de propriedade privada. Pos-
tes de iluminação pública, 
sinalização de tráfego, via-
dutos, passarelas, e paradas 
de ônibus, entre outros.

Foto: Divulgação

O evento foi uma iniciativa do Convention Bureau de João Pessoa e teve 
o apoio de diversas instituições e organizações ligados ao trade turístico

mento de dever cumprido e 
escalonando no processo de 
sabatinas, a real potenciali-
dade do setor turístico como 
grande player e multiplicador 
da atividade econômica, gera-
dor de empregos e como GAP 
de retomada mais rápida de 
nossa economia” reforçou o 
presidente do Convention Bu-
reau de João Pessoa, hoteleiro 
Marcus Abrantes. 

Os encontros foram ex-
tremamente técnicos e tratou 
de temas importantes para o 
turismo como: infraestrutura, 
políticas públicas, fundo mu-
nicipal de turismo, divulgação 
do destino, investimentos, 
desenvolvimento econômico, 
plano diretor, orçamento, in-
teligência, qualificação pro-
fissional, competitividade e 
planejamento.

Laura Luna
lauraragao@gmail.com



Cinemas fechados
Ainda sem retorno anunciado pela Prefeitura, redes 
de cinemas de João Pessoa acumulam prejuízos com 
mais de sete meses sem funcionamento. Página 11
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Após lançar novela, poemas e contos, autora paraibana envereda pelo romance metalinguístico na sua oitava obra

Débora Gil Pantaleão faz a 
sua estreia como romancista

Em campanha de pré-venda 
de seu oitavo livro, a paraibana 
Débora Gil Pantaleão estreia como 
romancista com Uma das Coisas, 
obra atualmente disponível no site 
de financiamento coletivo Catarse, 
integrando o catálogo da editora 
independente Escaleras, coorde-
nada pela própria autora.

Apesar de experiente na lite-
ratura com trabalhos lançados nos 
gêneros de poesia, novela e con-
to, a escritora buscou explorar a 
criação de um romance através de 
uma pontuação desafiadora. Beti-
na, a personagem principal, é uma 
adolescente de 13 anos, que re-
cebe de sua professora de Língua 
Portuguesa e Literatura Brasileira 
a missão de escrever um romance. 
A protagonista conta a história so-
bre sua avó, retratando assuntos 
como veganismo, racismo, gênero, 
classe social e feminismo, varian-
do entre vários municípios parai-
banos, como João Pessoa, Ibiara e 
Baía da Traição.

Comunicando-se intimamente 
com Gil Pantaleão – que também 
começou a escrever um romance 
quando era criança – Uma das Coi-
sas é metalinguístico e simbólico. 
As inspirações pessoais continu-
am a partir de quando a escritora 
se baseia na figura da própria mãe 
para criação da personagem de avó 
de Betina. “Lembro de um caderno 
de desenho que tenho até hoje que, 
em vez de desenhar, eu comecei a 
escrever um romance, mas nunca 
terminei”, relembra. 

O projeto, iniciado em 2017, 
está sendo finalizado agora após 
passar por diversos afunilamentos 
e direcionamentos no enredo. De 
acordo com a autora, “a ideia era 
trabalhar a história da minha mãe, 

mas pensava em fazer um paralelo 
com um tio meu. As coisas acaba-
ram tomando outros rumos e eu 
criei Betina, uma personagem fic-
tícia mesmo”. 

O romance não concluído na 
infância está referenciado no novo 
livro da paraibana, mas ela confessa 
se relacionar com todas as persona-
gens femininas, incluindo persona-
lidades paraibanas contemporâne-
as de carne e osso. “Peguei alguns 
elementos reais como bandas em 
que participei e há também algu-
mas pessoas reais, como os pro-
prietários da Budega Arte Café, ar-
tistas e produtores culturais”. 

A ideia para Uma das Coisas 
partiu de uma frase. Após um ano, 
ela pesou se valeria a pena continu-
ar e foi elaborando a personagem 
principal. “Escrevi mais durante a 
quarentena, após uma tutoria com 
Débora Ferraz”, destaca. “Foi mui-
to importante porque ela me disse 
que eu era mais romancista do que 
qualquer outra coisa. Não gosto 
de hierarquizar os gêneros, mas 
escrever romance demanda muita 
paciência e cuidado com os ele-
mentos para não abandonar coi-
sas. Exige um cuidado que só neste 
ano fui ter paciência para concluir”, 
brinca a escritora. 

Um dos principais obstáculos, 
ela ressalta, foi a atenção de ‘como’ 

escrever. “Acabei encontrando uma 
solução através de blocos da pará-
grafos”, explica. Separado por capí-
tulos, a história varia de narração: 
nos ímpares Betina está no presen-
te e nos pares é a avó contando a 
história, em uma linguagem mais 
coloquial. “Quando encontrei esse 
modo de fazer e como fazer, o ro-
mance saiu. Foi uma mistura entre 
dois momentos, o que precedia o 
encontro com Débora Ferraz, e o 
depois do encontro”. 

Com uma alternativa para não 
deixar de lançar, a campanha no 
Catarse é flexível, o que significa 
que a verba arrecadada ao final 
será investida mesmo não atingin-
do a meta estabelecida inicialmen-
te. Os planos são de que o livro seja 
entregue nas residências de quem 
apoiou até fevereiro de 2021.

A paraibana adianta que os pla-
nos de lançamento variam entre o 
formato presencial e o virtual. “De-
pendendo de como a gente estiver 
até lá”, completa, preocupada com 
os números relativos à pandemia. A 
campanha virtual para a publicação 
de Uma das Coisas vai até o dia 5 de 
dezembro e as contribuições podem 
ser realizadas em valores que ini-
ciam em R$ 50, com recompensas 
que vão desde marca páginas per-
sonalizados, até tutoria literária ou 
outros livros da Escaleras.

Após seis meses nos Esta-
dos Unidos, Gil Pantaleão voltou 
no mês passado para Salvador 
(BA) para continuar os estudos 
de seu Doutorado. A experiência 
que resultou, em grande parte, no 
confinamento devido à crise sani-
tária, influenciou a escritora a re-
alizar um novo trabalho, do qual 
ela adianta: “o personagem deve 
ser um bailarino negro, paraibano 
ou baiano, estudando fora do país”. 
A ideia de alguém se deslocando 
surgiu na própria experiência de 

transposição. “Penso em abordar 
alguns temas, como o de suicídio, 
que é um tabu”. 

Sobre a Escaleras
Além de escritora, Débora Gil 

Pantaleão é editora da Escaleras. Fo-
cada em lançar trabalhos de autoras 
e autores paraibanos, ela está come-
çando a abrir portas também para 
escritores baianos, e já se encontra 
planejando o lançamento da primeira 
obra de lá, que deverá ser um roman-
ce. “Estou também pensando em rea-
lizar uma chamada para romancistas, 
mulheres e homens negros, que de-
verá ser lançada até dezembro para 
recebimento dos textos”.

A editora independente tem, 
como principal elemento, o próxi-
mo relacionamento entre editora e 
quem escreve. “Desde o início, eu 
não queria que fosse apenas um livro 
aprovado. Os autores que estão mais 
disponíveis para uma assessoria, re-
comendo publicar em algum lugar 
específico ou ir para algum evento. 
Gosto de pegar na mão e direcionar, 
organizar o material, estabelecer um 
processo mais próximo que muitas 
editoras maiores não seguem”.

Por isso, Débora pensa na pos-
sibilidade de lançar mais títulos e 
vender mais unidades, mas, ao mes-
mo tempo, ela aponta que um maior 
número pode alterar a identidade da 

Escaleras. “Existe todo um processo 
mais íntimo que espero manter”. 

Com a pandemia, o meio edito-
rial sofreu, bem como outros setores, 
ameaças de encerramento das ativi-
dades. Pantaleão, por outro lado, re-
conhece e destaca alternativas como 
os sites de financiamento coletivo. 
“Foi um meio de não fechar a editora. 
Não só conseguimos publicar novos 
autores, com também conseguiu fa-
zer com que alguns livros de estoque 
circulassem em formato de combos. 
Tem sido uma boa experiência”.

Com mais mulheres paraibanas 
ganhando destaque na literatura lo-
cal, Débora destaca o aumento no 
número de publicações nos últimos 
cinco anos. Para isso, ela aponta ou-
tras iniciativas independentes, como 
as editoras Patuá, Arribaçã e Triluna. 
“Os espaços estão aumentando e isso 
é muito bom. Importante que a Paraí-
ba também esteja crescendo”.

O Projeto Iaras, cuja edição do 
livro O Grito das Iaras contou com 
curadoria de Débora, pode ser vis-
to como um reflexo das autoras que 
têm surgido na região. “Há também 
crescido um estímulo nas universi-
dades para divulgação dos autores 
locais contemporâneos. Nas escolas 
ainda falta incentivo nesse aspecto, 
inclusive de realização de oficinas, 
para estimular ainda mais à leitura e 
à escrita”, argumenta.

Cairé Andrade
caireandrade@gmail.com

Em ‘Uma das Coisas’, a protagonis-
ta é uma menina de 13 anos que 
recebe de sua professora a missão 
de escrever um romance; o livro de 
Débora (foto) está em campanha de 
financiamento coletivo na Internet 
até o começo de dezembro

Foto: DivulgaçãoImagem: Divulgação

Através do QR Code acima, 
acesse o site oficial da

Editora Escaleras

Através do QR Code acima, 
acesse a campanha na

Internet de ‘Uma das Coisas’

 Não gosto de hierarquizar 
os gêneros, mas escrever 
romance demanda muita 

paciência e cuidado com os 
elementos para não abandonar 
coisas. Exige um cuidado que 
só neste ano fui ter paciência 

para concluir 



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 21 de outubro de 202010
Cultura

Editoração:  Luciano HonoratoEdição: Audaci Junior

O medo nos ronda e assombra por todos os lu-
gares aonde vamos, onde estamos.

Com esta pandemia interminável, temos que 
nos esconder até de nossas próprias sombras, ser 
sagazes e cuidadosos.

Semana passada, três mulheres se reuniram 
para discutir o assunto no programa Com a Língua 
Solta, da Rádio Tabajara: Albiege Fernandes, Ana 
Adelaide Peixoto e Rosa Aguiar. Eu, leitora invete-
rada de poesia, que sou, imediatamente lembrei-me 
do poema Sobre o medo, do grande poeta paraibano 
Sérgio de Castro Pinto:

o medo
se aloja na medula
como um cubo
de gelo.

o gelo
se instala no tinteiro
e o congela.
...................................................
com o medo conservo
dez mil palavras º
abaixo de zero.
(1977)
...................................................
as palavras que não escrevo
habitam líquidas
o fundo do tinteiro.
...................................................
as palavras que não escrevo
habitam líquidas
o fundo do meu medo.
...................................................
as palavras que não escrevo 
sempre me olham
melhor escrevê-las
em portas de mictórios. 
..................................................................
as palavras que não escrevo
têm sede de tinta
melhor escrevê-las
em portas de latrinas

(Folha corrida, Escrituras, 2017)

A poesia é econômica em palavras, mas diz 
tudo, quando sai do fundo do tinteiro, ou da pla-
nura da tela do computador e consegue quebrar a 
rigidez e a frieza do fundo do tinteiro. Se o poeta 
consegue vencer o imobilismo, o impasse do silên-
cio que o amarra, a poesia brota, se não em borbo-
tões, pelo menos livre do medo e do silêncio. E por 
falar em poeta, hoje (20 de outubro) é comemora-
do o seu dia.

No dia 15 de outubro, quando se comemora o 
dia do professor, eu e mais quatro amigas, todas 
professoras, umas ainda na ativa, outras já aposen-
tadas, tivemos a ideia de comemorarmos o nosso dia 
na ventilada varanda da minha casa. Foi aí que tive 
a ideia e a oportunidade de ler este poema de Sérgio 
para minhas companheiras. Foi um momento agra-
dável e divertido, um hiato entre as preocupações 
do isolamento social e a recuperação de momentos 
de convivência amistosa na mesma varanda. E var-
remos o medo para fora de nossas vidas, mesmo que 
só por alguns minutos, mesmo usando máscaras e 
mantendo o distanciamento social prescrito pelas 
autoridades sanitárias. Momentos como esse nos 
mantém vivas e saudáveis.

Coroando a tarde, passamos a nos refestelar com 
um lauto lanche, com bolos, biscoitos, tortas doces 
e salgadas, chá e café. Não rolou álcool, aliás, bebe-
mos apenas o que restava de duas garrafas de vinho, 
o que foi mais do que suficiente, pois só queríamos 
conversar, ouvir poesia e usufruir da hoje rara e pre-
ciosa companhia de amigas de longa data.

‘Sobre o medo’

Lima
Professora e poetisa - vitorialr@gmail.com

Vitória

Colunista colaboradora

Foto: Divulgação

Depois da sua mãe, Janet Leigh, ser aterrorizada 
por um psicopata nos anos 1960, quase 

duas décadas depois é a vez da Jamie Lee 
Curtis, no clássico ‘slasher’ ‘Halloween’

Os vivos caminhos da história ou
o admirável papel do arquivista

A história não é o que ficou no 
passado, mas o que veio para o pre-
sente. Ou seja, o pensamento de hoje 
bem guardado na memória. Um docu-
mento encontrado no arquivo não é 
apenas um papel. É um tempo de co-
nhecimento, uma informação inserida 
em um suporte, que pode ser uma fo-
lha de papel, um módulo digital, uma 
folha seca, uma pétala de rosa. 

Assim, não é a sua matéria, mas 
o seu conteúdo que lhe dá valor, que 
pode ser quase instantâneo ou um 
bem mais durável. Documento e ar-
quivo se combinam e se acordam com 
personagens imortalizados pela me-
mória preservada. Lugar onde habita 
a figura do arquivista, companheiro 
indispensável ao exercício perma-
nente do nosso museu-casa.

Durante 12 anos, quase todos os 
dias, após seguir pela Avenida Cabo 
Branco, vivo contemplando aquela ri-
queza de mar ou de mata, onde chego 
à casa de nº 3336, com seu jardim e 
um chamamento contínuo para apre-
ciar a natureza. A Fundação Casa de 
José Américo nos oferece, com seu es-
tilo de vida próprio, magnífica forma 
de viver e de reconhecer valores. 

Depois de sentir a brisa, o baru-
lho das ondas, o som do movimento 
das folhas dos coqueiros, das man-
gueiras, dos cajueiros, do pé de fru-
ta-pão, chega-se ao Mausoléu, onde 
se encontra exemplo de vitalidade 
na presença do amor de Alice e José 
Américo de Almeida. Passear por 

esse pomar é uma experiência mais 
do que especial.

A Fundação Casa de José Améri-
co sempre pensou mais além, desde 
sua origem. Outros olhares também 
se fazem presentes entre as paredes 
que oferecem abrigo ao prédio do Ar-
quivo dos Governadores. Pois vamos 
seguindo para o outro lado, o lado 
da mata. Andar pelos corredores do 
prédio, abrir portas e se deparar com 
estantes de madeira, de aço, armários 
deslizantes, tipos diversos de ilumi-
nação e decoração já nos dão conta 
que ali o tempo não parou. 

Os arquivos têm personalidade e 
continuam a determinar a forma como 
os documentos conversam com as pes-
soas, com cada um dos seus visitantes. 
Eles podem se apresentar em sua for-
ma original, retirados de caixas-arqui-
vos, pastas suspensas, acondicionados 
em papel ou silicone ou podem tam-
bém ser vistos por meio de vídeos, do-
cumentários, exposições, fotografias, 
películas, datashows.

Em seu andar térreo, vamos encon-
trar o patrono José Américo e o criador 
da Casa, o ex-governador Tarcísio de Mi-
randa Burity. Aos quais se acrescentam 
as vozes dos governadores José Mara-
nhão, Antônio Mariz e Roberto Paulino e, 

também, a biblioteca e os arquivos sobre 
a Cultura Popular e de Paulo Nunes.

Subindo até o 1º andar, é possível 
se debruçar sobre a memória de Arge-
miro de Figueiredo, Cássio Cunha Lima, 
Cícero de Lucena Filho, Dorgival Tercei-
ro Neto, Ernani Sátyro, Gratuliano da 
Costa Brito, Ivan Bichara Sobreira, João 
Agripino Filho, José Targino Pereira da 
Costa, Milton Cabral, Oswaldo Triguei-
ro de Albuquerque e Melo, Pedro Gon-
dim, Ricardo Vieira Coutinho, Ronaldo 
Cunha Lima e Wilson Leite Braga. 

O outro lado desse corredor se 
inicia com sala que compreende a vida 
e a obra de intelectuais, políticos e ar-
tistas. São documentos de Abelardo de 
Araújo Jurema, Ascendino Leite, Auré-
lio de Albuquerque, José Rafael de Me-
nezes, Josué Sylvestre, Juarez da Gama 
Batista, Lauro Pires Xavier e Virginius 
Figueiredo da Gama e Melo. 

Encontrar fotografias, planos de au-
las, programas, conferências, projetos, 
crônicas e cartas, e se aproximar tanto 
da intimidade como da ação pública 
desses personagens se constitui em um 
exercício apaixonante.  

E é por essa via que se sobressai 
o nosso personagem mágico – o ar-
quivista. Por que mágico? Porque é ele 
que, usando dos princípios, métodos e 
técnicas dessa ciência milenar, faz ma-
nifestar a vida e as relações do univer-
so documental. 

A ele cabe gerenciar conjuntos de 
apontamentos plenos em vitalidade, às 
voltas com um mundo que se abre em 
convivência virtual e se conecta cada 
vez mais.

Aaah...  fim de ano! Chegou a época do ano a qual tenho 
vontade de viver todas aquelas tradições capitalistas estadu-
nidenses que pouco tem a ver com o meu contexto. Já sinto o 
cheiro de lanternas de abóboras no ar mesclado com doces e 
travessuras. Vem ni mim, Halloween. 

O Amazon Prime Video está no mesmo clima que eu. 
Entraram em catálogo nove filmes dos onze da franquia 
Halloween, entre eles, o primeiro de todos, lançado nos Es-
tados Unidos em 1978, e em 1980 aqui, no Brasil. Só neste 
fim de semana o assisti pela primeira vez.

Halloween: A Noite do Terror apresenta a história de Mi-
chael Myers, um garoto da pequena cidade de Haddonfield, 
Illinois, que foi internado num hospital psiquiátrico aos seis 
anos de idade após assassinar sua irmã no Dia das Bruxas de 
1963. Quinze anos depois, ele foge da instituição e volta para 
seu lar com o objetivo de recriar os eventos daquela fatídica 
noite, desta vez em 31 de outubro de 1978. 

Ao lado de O Massacre da Serra Elétrica, Halloween 
foi um dos precussores do estilo slasher no horror além 
de ser um dos filmes independentes de maior sucesso da 
história, com orçamento de U$ 300 mil e receita de U$ 47 
milhões (cerca de U$ 180 milhões hoje em dia). O filme de 
John Carpenter tem um belo clima trash. Inúmeros erros 
de continuidade, overdub esquisito, furos no roteiro... Cá 
entre nós, acho charmoso demais. Se um filme, apesar 
de todos esses pesares, conseguiu ultrapassar o status 
“B-movie” e tornar-se um pioneiro no estilo slasher e um 
clássico do terror, algo a mais existe. Para mim, o design 
de som do longa é quem exerce um grande papel nessa 
história toda. “O filme é uma verdadeira exploração gros-
seira”, disse Carpenter em entrevista à Chic Magazine, em 

1979. “Eu decidi fazer um filme que eu adoraria ter visto 
quando criança, cheio de truques baratos como numa casa 
assombrada onde as coisas saltam em você enquanto você 
anda pelo corredor”, continuou.

Carpenter, além de roteirista do longa (ao lado de 
Debra Hill) e diretor da obra, compôs ainda a trilha sonora. 
Nela moram os acordes dissonantes menores temerosos, 
que causam desconforto, estranheza. Carpenter brinca com 
o tema do assustador Michael Myers sempre que o perso-
nagem está por perto, repetindo inúmeras vezes a simples 
melodia ao longo do filme. Ainda melhor são os silêncios 
absolutos em algumas cenas, às vezes nem tão absolutos 
quando o som diegético chega a nós apenas para entregar 
de bandeja os sustos repentinos que nos tiram da poltrona 
(caio nessa todas as vezes). Alfred Hitchcock ficaria orgu-
lhoso. Cito Hitchcok porque o mestre do suspense foi uma 
grande influência para John Carpenter em sua filmografia, 
principalmente Halloween. Esse foi um grande motivo pelo 
qual Jamie Lee Curtis foi convidada a interpretar a mocinha 
da história: ela é filha de Janet Leigh, a eterna Marion Crane 
de Psicose (1960).

Em 2021, mais um filme da franquia chegará às 
telonas e telinhas, o Halloween Kills: O Terror Continua, 
com direção de David Gordon Green e protagonizado pela 
própria Jamie Lee Curtis. O longa entrega muitos sus-
tos previsíveis e aí mora a beleza do terrível: eles só são 
antecipáveis porque foram copiados exaustivamente, em 
incontáveis filmes, após a obra de Carpenter. Halloween: A 
Noite do Terror fez escola no nicho e é um clássico óbvio 
(que me passou batido por anos) para quem é fã de jump 
scares e cinema slasher.

Gi Ismael
gi.ismael@gmail.comGi com Tônica

A Noite do Terror

Poeta paraibano Sérgio de Castro Pinto, autor de ‘Sobre o Medo’

Foto: Evandro Pereira

Irene Rodrigues da S. Fernandes  Documento e arquivo se 
combinam e se acordam com 

personagens imortalizados pela 
memória preservada 

Fundação Casa de 
José AméricoJanelas da História
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Ainda sem retorno, cinemas de 
João Pessoa acumulam prejuízos

Após a reabertura das salas de ci-
nema no interior do Estado da Paraíba 
recentemente –  o CineSercla, em Cam-
pina Grande, e o Cine Guedes, em Patos 
–, as redes multiplex de João Pessoa 
ainda aguardam a liberação por conta 
da Prefeitura Municipal.

Além do Cine Bangüê, localizado 
no Espaço Cultural José Lins do Rego, 
há três grandes empresas na capital 
paraibana – Cinépolis, CineSercla  e  
Centerplex  –, juntas somando um to-
tal de 26 salas.

O presidente da Cinépolis Brasil, 
Luiz Gonzaga de Luca, disse que estu-
dos de âmbito internacional atestam 
que o cinema é um ambiente seguro, 
em virtude de tudo ser higienizado 
depois de cada sessão. “Na escala de 
nível 10, as pesquisas mostram que a 
sala de exibição tem nível 6, academia 
de ginástica, 8, e bares e eventos com 
aglomeração 10. Inversamente ao que 
se pensa, o cinema é seguro”, comen-
tou Gonzaga, acrescentando que vai 
continuar aguardando o posiciona-
mento da Prefeitura.

De acordo com a Secretaria de 
Comunicação da Prefeitura da capital 
(Secom), o parecer da Secretaria da 
Saúde e o decreto municipal estão sen-
do aguardados. A Secom acrescentou 
também que, a cada 15 dias, há uma 
avaliação dos números para a adoção 
de medidas de flexibilização, mas até 
agora não há data definida para a pró-
xima reunião.

Enquanto isso, até agora, durante 
o período de fechamento que já acu-
mula mais de sete meses, é estimado 
pela rede mais de um milhão de in-
gressos não vendidos. O Cinépolis tem 
dois multiplex instalados em João Pes-
soa: no Manaíra Shopping (com 11 sa-
las) e no Mangabeira Shopping (cinco 
salas). Somando a venda de ingressos 
com o comércio da bomboniere e a 
publicidade, corresponde ao total de 
R$ 30 milhões de prejuízo.

Outras providências também fo-
ram tomadas pelo grupo, com o intui-
to de se adequar ao período de longo 
fechamento. “Suspendemos os contra-
tos dos 90 funcionários diretos e dos 
cerca de 60 indiretos que trabalham 
nos dois cinemas”, disse Luiz Gonzaga. 

“A não abertura dos cinemas em João 
Pessoa auxilia a morte das salas de 
exibição e prejudica um setor que fe-
chou suas portas antes mesmo de ser 
decretado o estado de calamidade, por 
uma questão de segurança de seu pú-
blico, mas permanece fechado há mais 
de sete meses e sem previsão de reto-
mada. A Paraíba que, culturalmente, 
é uma região rica, está provocando a 
extinção do hábito coletivo de cultu-
ra”, afirmou o gestor, admitindo que, 
caso a situação perdure, pode até vir a 
fechar um dos multiplex.

“Nossos clientes são o maior pa-
trimônio que a Cinépolis construiu 
desde que chegou aqui no Brasil, em 
2010. E é pensando neles, e em nossos 
colaboradores, que seguimos à risca 
todos os protocolos de segurança em 
todas as nossas unidades. Reforça-
mos o nosso compromisso em criar 
um ambiente seguro e confiável para 
que a arte e o entretenimento voltem a 
contar histórias e a reinar no imaginá-
rio do público”, disse Gonzaga.

No país, boa parte dos cinemas já 
reabriram suas portas. A Cinépolis já 
reabriu 21 complexos, desde o início 
do mês passado, e outros 22 entram 
em operação nesta semana.

O diretor executivo da Associação 
Brasileira das Empresas Exibidoras 
Cinematográficas Operadoras de Mul-
tiplex (Abraplex), Caio Silva, também 
falou sobre o fato dos cinemas ainda 
não terem voltado a funcionar em João 
Pessoa. “Não há razão para isso, pois 
várias salas de cinema já reabriram 
no país. Lamento essa situação, até 
porque as empresas exibidoras estão 
retomando as atividades cumprindo 
todos os protocolos de segurança. In-
clusive, pesquisa realizada na Euro-
pa, onde alguns países voltaram a ter 
mais casos da pandemia, não houve 
registro da doença no público das sa-
las de cinema”, disse.

Mesmo de forma tímida, alguns 
filmes também estão estreando, a 
exemplo de Tenet, a nova produção de 
Christopher Nolan.

Portas fechadas

Para dois garotinhos da melhor qualidade.

Que não pense o amigo leitor e a querida leitora 
que arranquei esses nomes de algum texto bíblico. 
O meu Lucas, aqui do título, não escreveu o Evange-
lho, nem Matheus a quem me refiro acima, é aquele 
outro que também se dedicou às Escrituras.

Além disso, fiquem tranquilos, não se trata de 
uma dupla de cantores sertanejos. Não cometeria a 
indelicadeza de ocupar espaço dessa poderosa  ga-
zeta, falando dessa gente especialista de maltratar 
com a mesma fúria os acordes e a gramática. Não 
seria capaz de cometer tal descortesia.

Feitos esses providenciais esclarecimentos, 
seria natural que me perguntassem: então, quem 
são esses dois, o Lucas e o Matheus carimbados no 
título desta crônica?

Vou contar.
São duas criaturinhas desse tamanhico. Têm 

apenas cinco e quatro anos. Lucas é o que tem cin-
co. São meus vizinhos. Depois da minha casa, pula-
se uma, a outra é a deles, a última da rua. Essa via 
nem devia ser chamada de rua, tão curta é. Daque-
las sem saída e não sei dizer onde é o começo ou 
onde é o fim, depende para onde apontamos o na-
riz. Acho que a casa deles é a última. Mas voltemos 
aos pequeninos.

Nesses tempos de pandemia e recolhimento, 
os danadinhos não estão indo à escola. Entre sete 
e oito horas da manhã posso ouvi-los lá dos meus 
aposentos, eles no maior alarido esbanjando  vita-
lidade e alegria. É o jeitinho deles de inaugurar o 
dia. Bom ouvir isso nesses tempos sombrios. Nun-
ca havia imaginado que estrepolias de meninos 
exigissem tanta sonoridade. Mas não me incomoda 
a zoada desses dois principezinhos; ao contrário 
enchem de agrado esse coração outoniço que ainda 
teima em bater aqui dentro. 

Algumas vezes dão uma arengada, um com o 
outro, mas a desavença não perdura. 

À tardinha, lhes é concedido o direito de sair à 
rua sob a supervisão da mãe e foi daí, quando me 
permitiam os compromissos, que me aproximei 
dos pirralhos. Culpa de um bichinho de quatro pa-
tas, uma tal de Chimbica. 

Chimbica gostava de ganhar a rua também no 
sopro fresco das brisas da tardinha. Estava acima 
do peso e parecia  uma porquinha assanhada quan-
do saía toda rebolativa farejando a rua, o meio fio 
e as calçadas.

Aí é que entram os dois baixinhos. Não podiam 
ver Chimbica a quem chamavam de Nina. 

– Mãe, fiz carinho nela – manifestava-se Lucas.
– Também vou fazer, posso mãe? – agora, Ma-

theus cobrando permissões.
Depois era só Nina para cá, Nina pra lá. As-

sim foram estabelecendo essa relação de ben-
querença. Bastava sair de casa  lá ia ela, sempre 
farejando na direção do portão deles. Acredito 
que foi por causa de Chimbica que os pequeninos 
ganharam Apolo, um poodle preto que só atende 
por Negão. 

Mas Chimbica não resistiu a duas cirurgias e 
foi perdendo a vitalidade, mesmo assim gostava de 
dar seu giro vespertino.

Na última vez que saiu foi logo na direção do 
portão deles. Desta vez, não estavam, A bichinha 
soltou um latido, quase um uivo, cobrando a pre-
sença dos parceirinhos.

Dois dias depois Chimbica foi falar pessoal-
mente com São Francisco de Assis. Passamos uns 
dias para dar a notícia para eles, embora a mãe de-
les já soubesse do ocorrido.

Coisa de umas semanas atrás, fim de tarde, 
íamos saindo de casa quando minha mulher su-
geriu que déssemos  aos rapazinhos a infausta 
informação.

– Vem cá Lucas – eu o chamei até a porta do 
meu carro – vou contar uma coisa triste para você.

– O que é?
– Nina morreu – os olhinhos dele umedeceram 

e saiu correndo na direção do irmão. 
– Nina morreu! Nina morreu! – depois foram 

abraçar a mãe. 
Estou escrevendo essas linhas como uma ode 

a  esse afeto que as crianças têm em relação aos 
animais e em especial com os cães. E quanto a es-
ses meus dois camaradinhas, expresso aqui meu 
desejo que cresçam assim, estamos precisando de 
gente dessa qualidade. Se pudesse falar, Chimbica 
teria concordado comigo.

Lucas &
Matheus

em destaque
Crônica

Luiz Augusto de Paiva 
guthov@gmail.com

Colunista colaborador
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‘De Repente na Rede’ apresenta hoje 
a vida e a obra do piauiense Zé Viola

O poeta piauiense Zé 
Viola será o novo homena-
geado na edição de mais um 
programa da série ‘De Re-
pente na Rede’, que é reali-
zado pela Fundação Espaço 
Cultural da Paraíba (Funesc) 
e será disponibilizado nes-
ta quarta-feira, a partir das 
19h, pelo canal da instituição 
no Youtube (/funescpbgov).

O apresentador Iponax 
Vila Nova vai mostrar ao pú-
blico um perfil do cantador, a 
exemplo de vida e obra. 

Na opinião do coordena-
dor do projeto, a carreira do 
homenageado é registrada 
por algumas curiosidades. 
“Zé Viola já passou a viver da 
cantoria depois dos 20 anos 
de idade. Não é que ele seja 
uma das maiores agendas 
da cantoria. Ele é, indiscuti-
velmente, a maior agenda da 
cantoria, em período normal. 
Tem um vozeirão, canta mui-
tas canções e é um excelente 
repentista. Realmente, é uma 

grande estrela do Piauí”, elo-
giou Iponax.

Natural da cidade de Bo-
caína, onde reside atualmen-
te, José de Moura e Silva, que 
é o nome de batismo do poeta 
repentista Zé Viola, vinha sen-
do, antes da crise sanitária, 
um dos cantadores mais re-
quisitados para os festivais de 
repentistas pelo Brasil a fora. 
Além de CDs solo, nos quais 
interpreta canções retratan-
do a essência nordestina, já 
gravou discos com outros no-

mes expressivos do repente, a 
exemplo de Ivanildo Vila Nova 
e Moacir Laurentino.

No dia 12 de fevereiro 
passado, Zé Viola esteve na 
Câmara Municipal da terra 
onde nasceu, em 1964, para 
receber o prêmio como ‘Re-
pentista de Maior Expres-
sividade Cultural’. Aos 17 
anos de idade, o repentista 
ganhou do seu pai a pri-
meira viola e realizou sua 
primeira cantoria na locali-
dade Balceiro, zona rural de 

Bocaina, ao lado do poeta 
Totinha. No ano seguinte, 
foi para São Paulo, onde ga-
nhou o nome artístico.

“Sem dúvida alguma, Zé 
Viola é a estrela que mais 
brilhou, nos últimos anos, 
na cantoria. Foi uma grande 
aquisição porque, de duas 
décadas para cá, ninguém 
brilhou mais do que ele. E, 
de certa forma, alcançou o 
estrelato de maneira rápida 
e as coisas fluíram bem rapi-
damente depois que ele saiu 
de São Paulo para ir para o 
Nordeste”, rememorou Ipo-
nax Vila Nova.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial no 

Youtube da Funesc

Zé Viola já recebeu prêmio como ‘Repentista de Maior Expressividade Cultural’
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Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Segundo o presidente da Cinépolis Brasil, Luiz 
Gonzaga de Luca, prejuízo dos multiplex da rede 

na capital paraibana já soma R$ 30 milhões



Para o financiamento habitacional, a taxa mínima do banco passará a ser de 6,25%, e a máxima, 8% ao ano 

Novas medidas de crédito 
da Caixa começam amanhã

A partir de amanhã (22) 
entra em vigor a nova taxa 
de juros da Caixa para finan-
ciamento habitacional. A taxa 
mínima passará a ser 6,25% e 
a máxima 8% ao ano para os 
contratos reajustados pela TR 
(Taxa Referencial).

Se consideramos o custo 
de um financiamento de R$ 
200 mil, no prazo de 360 me-
ses e um comprador na faixa 
de 40 anos, o banco oferece o 
melhor custo em comparação 
com outros do mercado.

A advogada Daniele Aka-
mine, da Akamines Advoga-
dos e Negócios Imobiliários e 
especialista em Economia da 
Construção Civil, ressalta que 
é importante que o cliente ve-
rifique  qual a melhor opção 
de acordo com a idade, uma 
vez que no cálculo da pres-
tação do financiamento exis-

te uma parcela de seguro de 
morte e invalidez permanente 
que é diferente em cada insti-
tuição. “Além disso, é bom ve-
rificar se não existe atrelada a 
taxa de juros nenhum pacote 
de serviços, pois muitas vezes 
esse tipo de situação acaba 
encarecendo o custo do finan-
ciamento”, alerta.

 
Início do pagamento
O banco também anun-

ciou que foi estendida a me-
dida que prevê carência de 
seis meses para o início do 
pagamento das parcelas dos 
novos financiamentos para os 
contratos assinados até o dia 
30 de dezembro deste ano.

Outra medida anunciada 
foi o pagamento parcial da 
prestação para apoiar famí-
lias com dificuldade para re-
tomar o pagamento integral 

do encargo mensal. Haverá 
duas possibilidades: (1) pagar 
75% da prestação por até 6 
meses; (2) pagar entre 50% 
e 75% da prestação por até 3 
meses. Em ambos os casos o 
benefício poderá ser prorro-
gado por 3 períodos. 

“Apesar de ser um respi-
ro para o cliente, é importante 
que ele tenha em mente que se 
trata de um pagamento par-
cial e não desconto, logo, esse 
valor que não for pago agora, 
será recalculado e deve ser 
pago posteriormente. Dessa 
forma, é importante o cliente, 
antes de optar pelo pagamento 
parcial, verifique se realmente 
não consegue fazer o paga-
mento integral da prestação”, 
explica a advogada.

Com todas essas novi-
dades a Caixa busca retomar 
o protagonismo no merca-
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A Secretaria de Estado 
da Educação e da Ciência e 
Tecnologia da Paraíba, por 
meio da Gerência Execu-
tiva de Educação Profis-
sional (GEEP), divulgou 
ontem no Diário Oficial 
do Estado mais um edital 
para o Processo Seletivo 
de Primeira Experiência 
Profissional pelo Progra-
ma Primeira Chance. Estão 
sendo ofertadas 30 vagas 
para Condutor de Turismo 
em Espaços Culturais Lo-
cais de João Pessoa, órgãos 
vinculados à Secretaria de 
Cultura e Secretaria de Tu-
rismo e Desenvolvimento 
Econômico. As inscrições 
podem ser realizadas de 
20 a 29 de outubro pelo 
site http://bit.ly/pbtec.

Podem participar alu-
nos egressos da Rede Esta-
dual dos cursos técnicos de 
Design de Móveis, Eventos, 
Vendas e Manutenção e su-
porte em Informática, entre 
18 e 24 anos, que concluí-
ram o ensino médio entre 
2016 e 2019 nas escolas 
técnicas (ECIT e EPT).

O edital destina as va-
gas para cinco locais de 
trabalho;  Museu da Casa 
do Artista; Casa de José 
Américo; Museu Palácio 
da Redenção; Museu da 
Cidade e Arquivo dos go-
vernadores. Os estudantes 
terão a remuneração de R$ 
1.000,00.

Seleção
Os estudantes que se 

inscreverem para a sele-
ção participarão do curso 
de Condutor de Turismo 
em Espaços Culturais Lo-
cais, fornecido pelo Paraí-
baTec, em parceria com 
a Secretaria de Cultura 

e Secretaria de Turismo 
e Desenvolvimento Eco-
nômico, na modalidade 
FIC. Inicialmente, serão 
ofertadas 90 vagas para 
o curso, sendo os melho-
res egressos classificados 
para exercer a primeira 
aprendizagem profissio-
nal, baseado no desem-
penho no transcorrer do 
curso.

O resultado final com 
a lista dos estudantes 
classificados e aprovados 
para participarem do cur-
so será divulgado no dia 
6 de novembro, no Diário 
Oficial e no endereço ele-
trônico https://linktr.ee/
programaprimeirachance. 
A previsão para o início do 
curso de formação conti-
nuada é 23 de novembro.

As disciplinas do curso 
FIC de 200h serão: Ética e 
Relações Humanas; Em-
preendedorismo; Legisla-
ção Aplicada à Cultura; His-
tória da Paraíba; Técnicas 
de atendimento ao público; 
Arte e Museu Artesanato; 
Arte popular; Cultura e Pa-
trimônio cultural.

Após o curso, os 30 es-
tudantes que obtiverem a 
maior avaliação acadêmi-
ca e tiverem as competên-
cias necessárias para os 
cargos serão selecionados 
para atuarem nos cinco 
locais de trabalho. O início 
das atividades está previs-
to para o mês de março de 
2021.

A classificação final e 
as chamadas públicas, em 
consonância com o crono-
grama geral, serão publica-
das no endereço eletrônico 
https://linktr.ee/progra-
maprimeirachance e no 
Diário Oficial do Estado.

Primeira Chance
oferece 30 vagas

O banco também 
anunciou que foi 

estendida a medida 
que prevê carência de 

seis meses para o 
início do pagamento 

das parcelas dos 
novos financiamentos

do imobiliário, não só como 
banco que mais financia 
(hoje responde por mais de 
69% das contratações de fi-
nanciamento imobiliário no 
mercado), mas também como 
balizador da taxa de juros e 
inovações aos clientes.

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

Porque voto em Marcus Alves na APL

        é tão grande a saudade de um abraço.
      O anjo não sabe para onde pende o 
seu corpo
      Caminha e respira no asfalto diante 
das ruínas de um tempo
      É tudo branco
      É tudo vogue 
      Até que o vento traga uma esperança 
de um azul no olhar da criança  
      O homem do futuro carrega uma 
maleta infantil 
      Com monstrinhos brilhantes assenta-
dos em um ônibus amarelo.
       À distância, miram o horizonte da 
fortuna, da bondade e da delicadeza

       Não falam
       Não se tocam 
       Somente sentem a alegria de um 
instante feito de luz e transparências”.
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Marcus Alves nasceu em Itabaiana, 
no ano de 1966, e é formado em Co-
municação Social pela UFPB. Consultor 
político, é doutor em Sociologia e Mes-
tre em Comunicação Social pela Univer-
sidade de Brasília. Na capital federal, 
foi coordenador de comunicação do 
Ministério da Integração Nacional. 

Membro fundador da confraria Sol  das 
Letras, encara a poesia e a literatura em ge-
ral, tendo cuidados com a palavra, a lingua-
gem criativa, o ambiente social e político.
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Além do livro “Arqueologia”, Mar-
cus Alves lançou “Cultura rock e arte de 
massa”, “Cultura Mercosul: uma política do 
discurso”, “Arte de massa une crítica e di-
vertimento”, “O eterno e o provisório” e “O 
sapato amarelo - ou K encontra Paludes”.

Em correspondência enviada aos 

O novo ocupante da cadeira 32 da 
Academia Paraibana de Letras será co-
nhecido na próxima sexta-feira, quando 
haverá eleição, pela manhã, do substituto 
do saudoso Wills Leal. A eleição será das 
8 horas ao meio-dia e os concorrentes são 
Eitel Santiago, Francelino Soares, Gilvan de 
Brito e Marcus Alves.

Declaro meu voto em Marcus Alves por 
várias razões, entre elas, ter me comprome-
tido com ele desde a vacância da 32 e ser 
completamente afinado com suas posições 
ideológicas, estéticas - culturais, enfim. 

Basta ler o poema “Primeiro passeio do 
anjo” que está no livro “O vírus e o anjo de Van    
Gogh”, ainda a ser lançado:
       “O sol explode na janela quarto
       É tudo branco. É tudo vogue. O anjo de 
Paul Klee 
        pôs as botas de Van Goh e saiu às ruas 
de cristal da cidade.
        Não vejo macunaímas
        Não vejo mulatas 
        O véu de vidro das mulheres alarga seus 
sorrisos 
        Suas saias de chita não balançam ao vento
        Elas dançam um bailado solitário e 
mandam beijos distantes aos amantes:

membros daa APL, Marcus frisou que é 
motivado “por um conjunto de ideais e 
princípios. A Academia guarda uma tradi-
ção simbólica e forte, que deve ser preser-
vada e renovada por todos a todo o tempo 
Me incluo aos que desejam compartilhar 
os esplêncidos gestos e os formidáveis 
acontecimentos no Jardim de Academus, 
menos por vaidade pessoal e mais como um 
estímulo ao desenho de projetos e ações, 
que permitam valorizar a instituição em 
seu permanente diálogo com a sociedade e 
outros órgãos da cultura paraibana”.

Com todo o respeito aos outros candida-
tos, que Marcus seja eleito.

Essas coisas Carlos Aranha 
c.aranha@yahoo.com

O acadêmico e artista plástico 
Flávio Tavares (à dir.) no lançamento 

do livro “Arqueologia”, de Marcus Alves, 
no Casarão 34

A Caixa Econômica Federal 
responde por mais de 69% das 
contratações de financiamento 
imobiliário no mercado brasileiro
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Tentando reagir
Dirigido internamente por Hélio Cabral em jogo marcado para as 20h de hoje, 
no Amigão, em Campina Grande, o Campinense tenta esboçar uma reação no 
Campeonato Brasileiro da Série D, diante do Globo, do Rio Grande do Norte.  Página 16
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Decisão é do juiz Fábio Leandro de Alencar Cunha, da 64a Zona Eleitoral, mas impasse divide a militância petista

“Não me surpreendi por-
que sempre achei e sempre 
disse que estamos do lado da 
legalidade”. A afirmação foi 
feita ontem pela presidente 
do PT em João Pessoa, Giu-
célia Figueiredo, ao avaliar a 
decisão do juiz Fábio Lean-
dro de Alencar Cunha, da 64ª 
Zona Eleitoral, suspendendo 

os efeitos da intervenção que 
o diretório nacional do parti-
do decretou no começo deste 
mês no diretório da capital.

Com a decisão, Giucélia e 
os demais dirigentes petistas 
reassumem suas atividades 
normais, especialmente no 
que se refere à condução da 
candidatura do deputado es-
tadual Anísio Maia á Prefei-
tura de João Pessoa (PMJP). 
Ela disse que o impasse em 

nada desanimou a militância 
que continua nas ruas desde 
o dia da convenção que ho-
mologou a candidatura e a 
composição com o PCdoB, 
que indicou o vice.

A decisão do magistrado 
atendeu a um pedido da de-
fesa do diretório municipal 
de João Pessoa que alegou ter 
sido vítima de ato abusivo por 
parte da direção nacional, a 
qual já havia solicitado a res-

tituição dos seus membros e 
do controle da campanha do 
candidato Anísio Maia.

Em trecho do documen-
to, o juiz afirma que “ante 
ao exposto, concedo a tutela 
requerida, a fim de suspen-
der os efeitos do ato ilegal 
e abusivo da presidente do 
diretório nacional do PT de 
intervenção e destituição do 
diretório e comissão executi-
va municipal eleitos do PT de 

João Pessoa, determinando a 
imediata reativação de todos 
os poderes ao diretório mu-
nicipal destituído”.

Por telefone, Anísio Maia 
também comentou a nova de-
cisão judicial considerando 
mais um dos grandes equívo-
cos que alguns tomaram a ini-
ciativa de abraçar, ao mesmo 
tempo em que lamentou o fato 
de, com tudo isso, a executiva 
nacional só prejudica a can-

didatura do partido. ”É claro 
que, até mesmo por acreditar 
nos nossos direitos, não pa-
ramos em nenhum momento 
e a campanha está de vento 
em popa. Mas não podemos 
deixar de registrar os prejuí-
zos que a direção nacional 
tem causado”, afirmou Anísio, 
ao apelar para que a direção 
nacional pare com toda “essa 
parafernália jurídica e deixe o 
povo julgar nas urnas”.

Justiça anula intervenção na 
direção do PT de João Pessoa

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Jorge Rezende

Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com

Criatividade em jingles marca as eleições municipais
Pode ser uma ideia ori-

ginal, a paródia de um su-
cesso musical antigo ou a 
carona no hit do momento. A 
fonte de inspiração pode até 
variar, mas o que não muda 
mesmo é a presença dos jin-
gles nas campanhas eleito-
rais espalhadas pelo país. 
Com tantos ritmos à disposi-
ção, sobra criatividade para 
os candidatos que tentam 
conquistar os eleitores.

Segundo Paulo de Tarso, 
publicitário e especialista 
em campanhas eleitorais em 
entrevista ao site Brasil 61, 
a música é um instrumento 
fundamental para carregar a 
mensagem dos candidatos. 
Ele destaca, também, o pa-
pel de mobilização do jingle. 
“Você imagina uma campa-
nha militar que não tenha 
um hino, uma marcha, que 
faça os soldados caminha-
rem para a guerra com mais 
força. O jingle é um pouco 
isso quando, de fato, ele se 
torna universal. Ele mobiliza 
a militância, o povo, em ge-
ral, e os candidatos no senti-
do mais completo”, acredita.

Um jingle bem feito 
pode não só ajudar um can-
didato a se tornar conhecido, 
mas a entrar para a história. 
Os mais velhos, por exemplo, 
devem se lembrar do famoso 
‘Varre, varre, vassourinha’, 
que embalou a campanha 
do ex-presidente Jânio Qua-
dros, na década de 1960. 
“Não são muitos os jingles 

que ficam na história, mas 
os que ficam quase não são 
ultrapassados. São citados 
sempre, passam de geração 
a geração”, completa Paulo.

Na Paraíba, o caso mais 
famoso é do atual deputado 
estadual Lindolfo Pires (Po-
demos). Em 2010, quando 
candidato a uma cadeira da 
Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB) pelo DEM, 
usou como jingle de campa-
nha uma paródia da música 
‘Beat It’ do cantor norte-a-
mericano Michael Jackson. O 
material estourou nas redes 
sociais em todo o Brasil e 
chamou a atenção até fora 
do país.

A letra do jingle de Lin-
dolfo continha os seguintes 
dizeres: “O dia tá chegando, 
pode se preparar. Vinte cinco 
cento e onze pode digitar. Na 
hora de optar, você sabe em 
quem votar, Lindolfo Pires...”. 
Após enorme repercussão, 
o jingle criou polêmica de-
vido aos direitos autorais, 
envolvendo a Sony Music, 
detentora dos direitos au-
torais no Brasil das músicas 
de Michael Jackson. O caso 
foi parar no departamento 
jurídico da empresa.

A paródia da música 
‘Beat It’ foi uma sugestão 
de um amigo do então can-
didato Lindolfo e não tinha 
o objetivo e a pretensão de 
criar repercussão, já que o 
jingle principal da campa-
nha era do cantor e compo-

Deputado Lindolfo Pires e seu jingle viralisaram nas eleições de 2010

sitor Capilé. “O jingle não 
tinha finalidade econômica 
e por isso não vimos consti-
tuição de crime. O jingle foi 
retirado do site e resolvemos 
a questão da melhor forma 
possível”, lembra o advogado 
Washington Rocha, assessor 
jurídico do deputado Lindol-
fo Pires em 2010.

Paródias
De lá para cá, os candi-

datos têm tomado um gosto 
especial pelas paródias. Pro-
dutor musical e radialista 
em Teixeira de Freitas, na 
Bahia, Patrik Reis, afirma 
que a ideia de muitos con-
correntes aos cargos públi-
cos é surfar nos hits que es-
tão em alta no momento. São 
os verdadeiros camaleões 
musicais. “Têm aqueles que 
gravaram o sucesso de um 
ano e querem um novo hit. 

Por exemplo, o cara que 
gravou Wesley Safadão há 
quatro anos, esse ano está 
gravando Barões da Pisadi-
nha”, exemplifica.

A cena que já foi do-
minada pelo sertanejo e o 
arrocha, por exemplo, hoje 
pertence ao forró de pisadi-
nha, o ritmo do momento e 
mais pedido pelos candida-
tos para embalar os jingles 
em 2020. Patrik conta que 
grava cerca de dez jingles de 
pisadinha por dia. “É muita 
pisadinha”, brinca.

As paródias no emba-
lo de sucessos internacio-
nais são escolhas que nunca 
saem de moda. E neste ano, 
uma chama a atenção. Can-
didato a vereador de Esteio, 
município do Rio Grande do 
Sul, Nairon de Souza “que-
brou a banca” ao parodiar 
uma música do mega artis-

ta norte-americano Lionel 
Richie.

O hit dançante ‘All Night 
Long’, indicado ao Grammy 
de canção do ano em 1983 
virou o ‘Oh, Nairon’, um chi-
clete, difícil de desgrudar da 
cabeça. O convite da música 
original para festejar, ex-
presso nos versos “Everybo-
dysing, everybody dance”, 
agora é “Somos Nairon, sim, 
somos Nairon sempre”. E 
como jingle político que se 
preze, o refrão marcante faz 
questão de destacar o nome 
e o número do candidato.

O produtor musical, Pa-
trik Reis explica que uma das 
funções mais importantes do 
jingle é “massificar” o nome 
e o número do candidato. 
Esses elementos simples 
combinados ao ritmo certo 
podem fazer o hit estourar. 
“Se o cara tem um nome e 
números fáceis, isso faz com 
que a música dentro do rit-
mo certo vire chiclete, todo 
mundo começa a cantar e aí 
fica martelando na cabeça”.

Paulo de Tarso, que tam-
bém é membro do Clube dos 
Profissionais de Marketing 
Político, explica que existe a 
obrigatoriedade do número 
e do nome na canção, o que, 
muitas vezes, atrapalha a 
musicalidade e a poesia. Ele 
dá dicas do que os candida-
tos devem levar em conta ao 
pensar em um jingle. “Não 
pretenda discursar no jingle. 
O jingle não é lugar de dis-

curso, é lugar de entusiasmo, 
poesia, emoção”, indica.

Batalha jurídica
Por enquanto, o caminho 

para as paródias de músicas 
para uso em campanhas po-
líticas está aberto. Principal-
mente depois que o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) deu 
ganho de causa ao deputado 
federal Tiririca em uma dis-
puta com o cantor Roberto 
Carlos. A gravadora do rei 
questionou o uso do refrão 
“Eu voltei, agora pra ficar, por-
que aqui, aqui é o meu lugar”, 
que nas mãos de Tiririca virou 
o “Eu votei, de novo vou votar, 
Tiririca, Brasília é seu lugar”, 
na campanha de 2014.

Na decisão, a 3ª turma 
do STJ disse que a alteração 
de canção em programa polí-
tico deve ser considerada pa-
ródia, isenta de autorização 
e de pagamento de direitos 
autorais, uma vitória para a 
criatividade e irreverência 
nas campanhas pelo país.

Através do QR Code acima 
escute o jingle de Lindolfo Pires 

na plataforma do YouTube

Foto: Reprodução

A compra de votos, o uso 
da máquina pública e a propa-
ganda eleitoral irregular são 
os temas que lideram com 
folga as denúncias que a Jus-
tiça Eleitoral vem recebendo 
este ano através do aplicativo 
Pardal, inovação que começou 
a funcionar desde o início da 
campanha na Ouvidoria do 
Tribunal Regional Eleitoral da 
Paraíba (TRE-PB).

De acordo com o ouvidor 
do TRE, Júlio César, do total 
de 390 denúncias que já che-
garam, mais da metade delas 
trata desses três temas, o que 

possibilitou concluir também 
a eficiência do dispositivo de 
acompanhamento.

“Como é muito prático e 
possibilita a denúncia por um 
celular que quase todo cida-
dão tem, o aplicativo Pardal já 
deu provas de que chegou para 
ficar”, afirmou ele, ao comple-
tar que outra facilitação e até 
estímulo para a denúncia é a 
preservação da identidade do 
autor, pois muita gente que 
tem assunto e vontade de de-
nunciar, muitas vezes, teme 
algum tipo de represália.

O coordenador da Ouvi-
doria explicou que, apesar des-
sas facilitações, nem todos os 
registros de denúncias foram 

adiante por falta de consistên-
cias. O processo de apuração 
e checagem do que chega ao 
aplicativo vai às Zonas Eleito-
rais e a denúncia só é conside-
rada de fato depois disso. “É 
por isso que das 390 denún-
cias, apenas 108 seguem em 
investigação’”.

O Pardal existe desde 
2016 e tinha outro nome: Pró-
TRE. É um aplicativo gratuito e 
está disponível para download 
nas lojas virtuais Apple Store 
e Google Play. Para realizar 
uma denúncia, o cidadão deve 
apresentar o nome e CPF, além 
de elementos que indiquem a 
existência do fato, como víde-
os, fotos ou áudios.

Compra de votos lidera as 
denúncias em aplicativo
Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com

Entrevistas

Doutor André diz que seu 
foco será a área da saúde

A Rádio Tabajara (105,5) 
iniciou, ontem, o ciclo de en-
trevistas com os candidatos 
à Prefeitura de Cabedelo com 
as propostas defendidas pelo 
ex-secretário da Saúde, Doutor 
André (PDT). As entrevistas 
fazem parte da cobertura das 
eleições realizadas pela emis-
sora dentro da programação 
do ‘Fala Paraíba’, conduzido 
por Ivyna Souto e Petrônio 
Torres. Hoje a entrevista será 
com o atual prefeito, Victor 
Hugo (Democratas).

Durante sua participa-
ção, Doutor André criticou a 
forma como o município vem 
conduzindo a política pública 
na área da saúde e defendeu 
mudanças urgentes. “Não hou-
ve comprometimento do pre-
feito com a saúde de Cabedelo 
e isso me constrangeu e me 
deixou contrariado, levando 
ao rompimento”, explicou so-
bre sua saída da gestão.

O candidato sugeriu 
investimento nas unidades 
hospitalares para atender os 
pacientes da cidade sem pre-
cisar encaminhar para outros 
municípios. “Nós não temos 

UTI e, para ter, precisaríamos 
de uma total restauração na 
área. Precisamos de novos lei-
tos para que o Ministério da 
Saúde possa custear UTIs e de 
profissionais capacitados. Mas 
sequer temos profissionais 
para manutenção de serviço 
básico”, lamentou.

Os postulantes à Prefei-
tura de Santa Rita também 
estão sendo entrevistados no 
‘Jornal Estadual’, com apre-
sentação de Rayo Miranda e 
Camila Alves. Ontem o pro-
grama foi com Flaviano Quin-
to (PSC) e hoje será Joelma 
Pedro (Republicanos).

Thais Cirino 
thaiscirino@hotmail.com
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Ministério da Saúde deve adquirir o produto até o final do ano, após registro na Anvisa, e iniciar a vacinação nacional em janeiro

Brasil comprará 46 milhões 
de doses da vacina chinesa

Pedro Venceslau
Agência Estado

O Ministério da Saúde 
vai comprar 46 milhões de 
doses da vacina Coronavac, 
desenvolvida pela farmacêu-
tica chinesa Sinovac, hoje em 
teste com voluntários em São 
Paulo e que será produzida 
pelo Instituto Butantã. A in-
formação foi confirmada ao 
Estadão pelo Governo do Es-
tado. Segundo o Palácio dos 
Bandeirantes, a expectativa 
é comprar o produto até o fi-
nal do ano, após registro na 
Anvisa, e iniciar a vacinação 
nacional em janeiro.

A decisão encerra espe-
culações que indicavam que 
poderia haver uma resistência 

do Governo Federal em ad-
quirir as doses da vacina por 
causa de divergências entre 
o presidente Jair Bolsonaro 
(sem partido) e o governador 
paulista João Doria (PSDB).

A Coronavac, segundo o 
Instituto Butantã, demonstra 
ser o imunizante em desen-
volvimento no mundo com o 
menor índice de efeitos cola-
terais. Os dados levam em con-
sideração o acompanhamento 
de 9 mil voluntários brasilei-
ros já vacinados no país.

Apesar de indicativos po-
sitivos, a principal informação 
envolvendo a vacina chinesa, 
que é o índice de eficácia da 
vacina, deve ficar somente 
para o fim do ano, conforme 
revelou o Estadão.

Segurança em testes
Fabiana Cambricoli e Paloma Cotes
Agência Estado

O Instituto Butantã informou ontem que os 
testes brasileiros da vacina Coronavac, conduzidos 
em parceria com a farmacêutica chinesa Sinovac, 
mostram que o imunizante é o mais seguro entre 
todos os que estão em fase final de testes no mundo 
por apresentar o menor índice de efeitos colaterais.

Os dados consideram o acompanhamento 
de 9 mil voluntários brasileiros já vacinados no 
país. No monitoramento feito após sete dias da 
aplicação, os pesquisadores observaram apenas 
efeitos colaterais leves, como dor no local e na 
cabeça. Não houve registro de eventos adversos 
graves nem febre alta.

“Fizemos o comparativo desses dados com o 
que está disponível na literatura científica das vaci-
nas que estão sendo testadas. A vacina do Butantã 
é a mais segura. Todas tiveram efeitos colaterais 
grau três, que são os mais importantes. A vacina 
do Butantã não teve. Febre é outro indicativo im-
portante, e na do Butantã foi de apenas 0,1%. Em 
febre acima de 38 graus, foi zero. É a vacina mais 
segura neste momento, não só no Brasil, mas no 
mundo”, disse Dimas Covas, diretor do instituto.

De acordo com dados apresentados pelo Bu-
tantã, a incidência de eventos adversos entre os 
voluntários foi de 35%, ante ao menos 70% em 
outros imunizantes. A comparação foi feita com 
dados das pesquisas de Moderna, Pfizer/BioNTech, 
AstraZeneca e CanSino.

Foto: Reuters/Thomas Peter/Agência Brasil

A Coronavac, segundo o Instituto Butantã, demonstra ser o imunizante em desenvolvimento no mundo com o menor índice de efeitos colaterais

Filho ficará no lugar

Senador Chico Rodrigues pede 
licença de 121 dias, sem salário
Agência Estado

 
O ministro do Supremo 

Tribunal Federal (STF) Luís 
Roberto Barroso suspendeu a 
decisão em que havia afasta-
do o senador Chico Rodrigues 
(DEM-RR) por 90 dias, após 
o próprio parlamentar pedir 
licença do cargo ontem. Flagra-
do pela Polícia Federal com R$ 
33.150 na cueca durante uma 
ação de busca e apreensão,  Ro-
drigues solicitou afastamento, 
sem salário, por 121 dias. 

O ministro Barroso man-
teve a proibição do senador de 
falar com outros investigados 
do caso. Com a decisão, não ha-
verá mais o julgamento marca-
do para hoje sobre a liminar de 
Barroso e não haverá votação 
pelo plenário do Supremo, 

como estava previsto.
Inicialmente, o advogado 

do senador Chico Rodrigues 
havia informado que a licença 
era de 90 dias. Com a mudança, 
o filho do parlamentar, Pedro 
Arthur Ferreira Rodrigues 
(DEM-RR), pode assumir o 
cargo por ser suplente do pai. 
Pelo regimento do Senado, um 
suplente só assume quando o 
afastamento do titular supera 
os 120 dias.

Ontem, o presidente do 
Conselho de Ética do Senado, 
Jayme Campos (DEM-MT), de-
fendeu a reativação do colegia-
do para apurar irregularidades. 
Pressionado para abrir uma 
investigação contra o senador, 
o parlamentar afirmou, porém, 
que a decisão de autorizar as 
reuniões da comissão cabe à 

Mesa Diretora da Casa.
Nos bastidores, o pedido 

do senador Chico Rodrigues 
é visto como uma articulação 
para blindar o parlamentar. Em 
entrevista no Senado, Jayme 
Campos afirmou que a licença 
não interfere na avaliação do 
caso pelo colegiado.

A representação contra 
Rodrigues, protocolada pelos 
partidos Rede e Sustentabili-
dade, foi encaminhada para 
uma análise preliminar da 
Advocacia do Senado. Após 
esse parecer, o presidente do 
conselho pode decidir abrir ou 
não a investigação que pode 
resultar na cassação do par-
lamentar.

A estratégia da cúpula 
do Senado é derrubar o afas-
tamento determinado pelo mi-

nistro Luís Roberto Barroso, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), e empurrar o caso para 
o Conselho de Ética - parali-
sado durante a pandemia de 
covid-19.

“Não vamos ser omissos. 
Todas as providências foram 
dadas”, declarou o presidente 
do colegiado, afirmando que 
recebeu a representação con-
tra o colega na sexta-feira, 16, 
e encaminhou o documento à 
Advocacia na segunda-feira, 19.

A decisão de reativar o 
colegiado cabe ao presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(DEM-AP), que está em silên-
cio sobre o caso desde que o 
escândalo estourou na semana 
passada. De acordo com Jayme 
Campos, o pedido de reativação 
cabe aos líderes partidários.

Comissão do Senado aprova nome de 
Jorge Oliveira para ministro do TCU
Pedro Caramuru e 
Amanda Pupo
Agência Estado

A Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) do 
Senado aprovou ontem, a 

indicação do ministro da 
Secretaria-Geral da Presi-
dência da República, Jorge 
de Oliveira, ao cargo de mi-
nistro do Tribunal de Contas 
da União (TCU) por 23 votos 
a favor e três contra. A maté-

ria segue para apreciação do 
plenário da Casa em sessão 
prevista para esta quarta-
-feira (21).

Oliveira foi indicado 
pelo presidente Jair Bolsona-
ro para substituir o ministro 

do TCU José Múcio Monteiro, 
que se aposenta antecipada-
mente em dezembro. Caso 
a indicação de Oliveira seja 
aprovada pelo plenário da 
Casa, sua posse ocorrerá 
após vacância do cargo.

Matheus de Souza
Agência Estado

O crescimento de casos de 
covid-19 na Europa tem obri-
gado diversas regiões a voltar a 
adotar bloqueios e a implemen-
tar novas medidas de segurança 
sanitária para conter a dissemi-
nação do novo coronavírus.

É o caso da Espanha, que 
anunciou um bloqueio de duas 
semanas, a partir de amanhã, 
para a região de Navarra, ao Nor-
te do país. O governo espanhol 
também estuda implementar um 
toque de recolher para lidar com 
o aumento nacional de casos diá-
rios de covid-19.

De acordo com autoridades 
de saúde espanholas, o país já re-
gistra 988.322 casos de covid-19 
e 33.992 mortes.

Na Itália, o primeiro-minis-
tro, Giuseppe Conte, está tentan-
do dar às cidades e regiões mais 
margem de manobra para deci-
dir sobre seus próprios limites 
no que diz respeito a bloqueios e 
medidas de segurança para con-

ter a disseminação do vírus, de 
acordo com publicação do jornal 
britânico The Guardian.

Após a decisão, as regiões 
italianas da Campânia, no Sul, e 
da Lombardia, no Norte, devem 
implementar um toque de reco-
lher noturno nesta semana, na 
tentativa de conter a propagação 
do vírus.

A Itália totaliza 434.449 
contaminações por covid-19 e 
36.705 mortes pela doença.

Já a Irlanda deve se tornar 
o primeiro país da União Euro-
peia a retornar ao lockdown. Na 
noite de anteontem, o governo 
anunciou que lojas não essen-
ciais serão fechadas e pessoas 
devem ficar em casa. A partir de 
hoje, o país passará para o nível 
mais alto de bloqueio por seis 
semanas, com multas gradati-
vas para quem violar os limites 
impostos pelo governo.

De acordo com levantamen-
to do governo, a Irlanda registrou 
52 256 casos de covid-19 e 1.865 
mortes. Na Alemanha, a situação 
do vírus continua a piorar. 

Bloqueios em toda a Europa
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Representante da Paraíba na Série A2 do Campeonato Brasileiro joga no próximo domingo contra o Bahia, no Almeidão

Auto intensifica treinos para
a volta do futebol feminino

De quem é a culpa pelas campanhas desastrosas 
até aqui dos times paraibanos no Campeonato Brasi-
leiro? Será da pandemia do coronavírus? Ou da falta de 
recursos nesse período para um melhor investimento? 
Na minha modesta opinião, nem uma coisa e nem ou-
tra. Primeiro que a pandemia atingiu a todos. O Bota-
fogo, por exemplo, com apenas cotas de participação 
nas competições da CBF, arrecadação com bilheteria e 
a venda do jogador Clayton para o São Caetano, arreca-
dou R$ 8,5 milhões em 2019 – fora patrocínios, e ainda 
sócio-torcedor.  Terminou em sexto lugar na Série C.  
        Então, o problema não é dinheiro e sim gestão. O 
Treze fez um Campeonato Paraibano, antes das semi-
finais, muito irregular. De repente cresceu e ficou com 
o título. A diretoria acreditou que o elenco era bom e 
com reforços pontuais estaria resolvido. Até agora não 
deu certo e já trocou de técnico. O Campinense, vice-
campeão paraibano, com um dos times mais fracos 
que já vi, fez uma mudança radical.

Aliás, a Raposa foi o clube, este ano, que mais joga-
dores contratou. Já perdi a conta. Muita quantidade e 
pouca qualidade, sem falar em troca de técnicos. Está 
na penúltima posição do Grupo A3 da Série D com ape-
nas uma vitória em sete jogos. O Atlético de Cajazeiras 
chegou a encantar no Paraibano, mas na hora H vaci-
lou e nem chegou às semifinais. Roteiro parecido com 
o Campinense e hoje ocupa lanterna. A que conclusão 
podemos chegar? Nenhum dos clubes se planejou para 
a competição nacional. É tudo a toque de caixa. Em cima 
da hora, contrata esse ou aquele jogador, muda o técni-
co, que tudo se encaixa. Há anos vem sendo assim, prin-
cipalmente com o Botafogo que até já “bateu na trave” 
do acesso. Futebol se faz com planejamento e com ges-
tão, ingredientes que vem faltando em nosso futebol há 
muito tempo. Até quando vamos servir de gozação?

Falta gestão e
planejamento

Varela
gvarellajp@gmail.com

Geraldo

A segunda-feira foi de muita tristeza 
para a família EPC, principalmente a 
todos que fazem o Jornal A União. A 
perda do companheiro Klécio Bezerra 
foi um baque para todos nós. Um exce-
lente profissional, amigo, leal e muito 
gentil na sua atividade. Desenhou pági-
nas maravilhosas para o esporte e para 
o jornal como um todo. Sempre que 
solicitado nos atendia sem nenhuma 
reclamação. Era um operário padrão 
no que fazia com tanto amor. E sempre 
solícito às brincadeiras com o seu Corin-
thians, clube ao qual era perdidamente 
apaixonado, inclusive, sócio da Gaviões 
da Fiel. Uma figura humana que deixa 
muita saudade na nossa redação.

Klécio Bezerra

Efeitos do VAR
O São Paulo entrou 
com uma ação no 
Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva 
pedindo a anulação do 
jogo contra o Atlético 
Mineiro - perdeu de 
3 a 0 - sob alegação 
de erro de direito na 
anulação do gol de 
Luciano pelo VAR.

Erro admitido
Leonardo Gaciba, pre-
sidente da Comissão de 
Arbitragem da CBF, em 
entrevista ao SporTV, 
reconheceu que o VAR 
errou na anulação do 
gol do São Paulo, quan-
do o jogo estava 0 a 0. 
O Tricolor paulista se 
agarra nessa fala para 
ter sucesso no STJD.

A entrevista do técnico Jorge Sampaoli após a 
derrota de 3 a 1 para o Bahia foi recheada de so-
berba e falta de humildade. Falou de superioridade 
e que a vitória seria justa pela intensidade durante 
o jogo e que foi um presente dado ao adversário. 
Em nenhum momento reconheceu um dado positivo 
do time baiano. Muita arrogância e prepotência.

Falta de humildade

O Campeonato Brasilei-
ro de Futebol Feminino da 
Série A2 recomeça no próxi-
mo final de semana, depois 
de vários meses parado por 
causa da pandemia do co-
ronavírus. O Auto Esporte, 
atual campeão paraibano, é 
o representante do Estado 
na competição e joga contra 
o Bahia, neste domingo, às 15 
horas, no Estádio Almeidão, 
em João Pessoa.

O Alvirrubro foi bem na 
estreia da competição, no 
dia 15 de março, ao vencer 
o Náutico, no Estádio dos 
Aflitos, em Recife, por 3 a 
1. Na oportunidade, marca-
ram para o time paraibano 
Jéssika, aos 31 minutos do 
primeiro tempo, Tâmara, aos 
31 e Letícia aos 39, ambos 
no segundo tempo. A equipe 
está na segunda colocação 
do grupo C, que é liderado 
justamente pelo adversário 
deste domingo, considerado 
um dos favoritos ao título. 
Além de Auto, Bahia e Náu-
tico, o grupo tem também 
o UDA de Alagoas, Sport de 
Pernambuco e Cruzeiro do 
Rio Grande do Norte.

A equipe do Auto Espor-
te está treinando há cerca de 
um mês para o retorno da 
competição. Neste período, o 

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.br

elenco sofreu muitas mudan-
ças. O clube perdeu três atle-
tas e contratou 18. Atualmen-
te, o técnico Guilherme Paiva 
trabalha com um grupo de 
28 atletas, entre paraibanas, 
pernambucanas, sergipanas, 
baianas e cearenses.

Segundo o treinador, a 
equipe hoje está bem mais 
forte do que no início da com-
petição e ele tem esperança 
que o clube se classifique 
para a segunda fase, que terá 
os dois primeiros colocados 
dos 6 grupos, mais os 4 me-
lhores terceiros colocados.

“Quando nós estreamos 

no Brasileiro, tínhamos ape-
nas as atletas que foram cam-
peãs paraibanas, porque não 
conseguimos registrar no BID 
os reforços já contratados 
naquela época. Hoje, temos 
todas as garotas registradas 
e um time muito mais técnico 
do que tínhamos. Eu acredito 
que temos chances de passar 
para a fase seguinte da com-
petição”, disse Guilherme.

Sobre o jogo de domingo 
contra o Bahia, Guilherme re-
conhece que o adversário tem 
uma equipe profissional de 
alto nível e que é uma das fa-
voritas ao título. Na estreia, as 

baianas atropelaram a equipe 
do UDA de Alagoas, com uma 
goleada de 8 a 0. Mas, ele acha 
que o Auto Esporte vai dar 
trabalho ao time baiano.

“Nós não vamos apenas 
ficar esperando o Bahia, so-
frendo lá trás. Vamos sair 
para o jogo, tentar incomo-
dar o time adversário, e quem 
sabe, consigamos um bom 
resultado, ou pelo menos en-
frentar as baianas de igual 
para igual, mesmo sabendo 
do potencial da equipe de 
Salvador”, disse o treinador 
confiante numa boa exibição 
das garotas do Auto Esporte.

Foto: Instagram/Auto Esporte

Jogadoras do Auto Esporte seguem treinando 
no Mangabeirão visando o retorno das 
disputas do Campeonato Brasileiro da Série A2

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Bolsa Esporte

Técnico e atletas elogiam programa

A repercussão no seg-
mento desportivo na Paraíba 
vem sendo altamente positi-
va com relação ao anúncio 
do programa Bolsa Esporte, 
pelo governador João Aze-
vêdo, durante o programa 
Fala Governador da última 
segunda-feira. Ao todo se-
rão R$ 3 milhões investidos 
e as inscrições já podem ser 
feitas por meio do portal do 
Governo do Estado (www.
paraiba.pb.gov.br). O Diário 
Oficial da edição dessa ter-
ça-feira, 20, traz todas as in-

formações. Terão direito ao 
benefício, além de atletas, os 
técnicos e para atletas.

Para Will Oliveira, que 
integra a equipe de basque-
te em cadeira de rodas da 
Associação Atlética da Pes-
soa com Deficiência da Pa-
raíba (AAPD-PB), o anúncio 
da abertura das inscrições 
significou uma motivação 
maior. “Sem dúvida ne-
nhuma que foi algo que 
motivou a todos nós que 
necessitamos de ajuda para 
competir e treinar. Precisa-
mos ser gratos à gestão por 
lembrar do esporte e o para 
desporto”, disse.

Já o professor Jonatas 
Castro, que é paraibano e 
assistente técnico da Sele-
ção Brasileira de Goalball, 
destacou que  “programas 
como este só faz ajudar a 
própria Paraíba, que terá 
maior representatividade 
em termos de resultados 
expressivos em nível na-
cional e internacional e, 
principalmente, sem es-
quecer daqueles que tra-
balham arduamente tam-
bém, que são os técnicos”. 
Castro, como paratleta, 
foi campeão Parapan-A-
mericano e também Para-
límpico em 2016.

Maria Eduarda, cam-
peã pan-americana de judô 
sub-15, em 2019 no Méxi-
co, comemorou a iniciativa. 
“É motivo de comemora-
ção não só para mim, como 
também para aqueles que 
sabem o quanto é difícil con-
seguir ajuda para se manter 
sendo atleta, pois existem 
muitos gastos com viagens, 
material e outros”, frisou.

O período de inscrição 
para o Bolsa-Esporte vai até 
13 de novembro deste ano e 
está sendo toda online, para 
evitar aglomerações, devido 
às medidas de prevenção da 
covid-19.

O atacante Robinho está 
com a carreira paralisada até 
o dia 10 de dezembro. O jo-
gador de 36 anos vai aguar-
dar a audiência no Tribunal 
de Apelação de Milão, que 
analisa o recurso dos seus 
advogados contra a conde-
nação a nove anos de prisão, 
em primeira instância, por 
participação em um estupro 
coletivo na Itália, para con-
versar com clubes que even-
tualmente se interessem por 
sua contratação e definir seu 
futuro no futebol.

Neste momento, dificil-
mente algum clube brasilei-
ro da elite abriria conversa-
ções com o jogador após a 
suspensão do contrato com 
o Santos. Após a enorme re-

percussão negativa de sua 
contratação, com quebra de 
contrato de patrocinadores 
e protestos dos torcedores 
nas redes sociais, o atacante 
tem mercado restrito. O que 
está em xeque é a própria 
continuidade da carreira do 
atacante e os desdobramen-
tos da decisão da Justiça ita-
liana sobre seu futuro.

Depois de defender o 
Istanbul Basaksehir, da Tur-
quia, até agosto deste ano, 
o atacante estava livre no 
mercado. O retorno para a 
quarta passagem pelo San-
tos parecia encaminhar um 
final de carreira tranquilo, 
no clube que o projetou. Pelo 
clube, Robinho conquis-
tou os títulos brasileiros de 
2002 e 2004, além da Copa 
do Brasil de 2010 e os Pau-
listas de 2010 e 2015. Seria 

uma tentativa de resgatar o 
bom futebol que mostrou no 
Atlético-MG antes de pas-
sagem com altos e baixos 
no futebol turco. As portas, 
no entanto, foram fechadas. 
Pessoas ligadas à diretoria 
afirmam que dificilmente o 

jogador voltará mesmo em 
caso de absolvição nos tribu-
nais italianos. O desafio do 
jogador agora é reconstruir 
sua imagem no mercado e, 
principalmente, reverter a 
condenação em primeira 
instância.

Robinho resolve paralisar a carreira

Robinho diz que vai esperar a nova audiência para definir o seu futuro

Foto: Divulgação

Gonçalo Júnior
Agência Estado
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Com técnico interino e na penúltima posição do Grupo A3 da Série D, a equipe ainda sonha com a classificação

Campinense busca reação
contra o Globo, no Amigão

Para o jogo do início do 
returno, hoje às 20h, no Ami-
gão, quando o Campinense 
tenta esboçar uma reação 
no Campeonato Brasileiro 
da Série D, diante do Globo
-RN, o time será dirigido por 
Hélio Cabral, de forma inte-
rina, auxiliar técnico sempre 
requisitado  diante de um 
afastamento de técnico no 
clube. Na penúltima posição 
do Grupo A3, o Rubro-Negro 
terá a volta dos zagueiros 
Cláudio Baiano e Schomoel-
ler, que se recuperaram de 
lesões, mas não contará com 
o atacante Rafael Ibiapino 
por ter levado o terceiro 
cartão amarelo e cumprirá 
suspensão automática além 
do volante Neto, expulso no 
jogo em Ceará-Mirim.

O zagueiro Rômulo 
Costa mostra-se motivado 
e está pronto no caso de al-
guma opção de mudança de 
esquema tático. “Indepen-
dentemente se for jogar com 
dois ou três zagueiros, o 
importante é executar bem 
dentro da partida para con-
seguir o resultado positivo”, 
disse.

América-RN x Atlético
Com apenas seis pontos 

e último colocado na tabela 
de classificação do grupo 
3 do Campeonato Brasilei-
ro Série D 2020, o Atlético 
enfrenta novamente, hoje, 
o América de Natal, primei-
ro colocado com 14 pontos, 
fora de casa, às 20h, na Are-
na das Dunas, depois de ter 
perdido no último domingo, 
no Perpetão, pelo placar de 
2 a 1. A derrota ficou mar-
cada pela saída do treinador 
Éderson Araújo, e que de 
forma rápida foi substituí-
do por Celso Teixeira, que 
há poucos dias estava no 
comando no Rio Branco-AC, 
pela mesma competição e 
que em 2019, pela Série C, 
foi considerado peça fun-
damental para salvar o Tre-
ze do rebaixamento, já que 
chegou nas últimas rodadas.

“Não tive tempo de trei-
nar o time, mas estarei no 
jogo para motivar os atletas 
e fazer com que o Atlético 
saia dessa situação incômo-
da para trazer alegria à tor-
cida de Cajazeiras”, afirmou 
Celso Teixeira, que também 
já comandou o América-RN, 
em outro período. 

Para o jogo diante do 
clube potiguar, o Trovão 
continuará sem poder con-
tar com o goleiro Ariel, en-
tregue ao departamento 
médico, mas  terá o retorno 
do atacante Testinha, que foi 
desfalque no último duelo.

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Ricardo Sá faz a
estreia no Vasco

O técnico português Ricardo 
Sá Pinto é a grande atração 
do jogo de hoje, a partir das 
21h30, em São Januário, 
diante do Corinthians. O 
time cruz-maltino vem de 
quatro derrotas seguidas 
no Campeonato Brasileiro e 
está a apenas dois pontos da 
zona de rebaixamento, mes-
ma pontuação do adversário  
(18) que também está em 
crise e vem de uma goleada 
sofrida para o Flamengo por 
5 a 1. Sá Pinto já prometeu 
uma chacoalhada no elenco 
para mudar a situação do 
clube no Brasileirão.

Palmeiras joga
diante do Tigre

Com a melhor campanha 
da primeira fase da Liber-
tadores até o momento e já 
classificado, o Palmeiras tem 
tudo para somar mais três 
pontos, hoje, diante do Tigre, 
do México, no Allianz Parque, 
a partir das 21h30. O adver-
sário é o lanterna do grupo 
com apenas um ponto em 
cinco jogos disputados e não 
deve oferecer resistência ao 
time brasileiro que vem pas-
sando por momentos dificeis 
no Campeonato Brasileiro e 
ainda busca um novo técni-
co para o lugar do demitido 
Vanderley Luxemburgo.

Fla tem desfalques
contra Barranquilla

A cada jogo do Flamengo 
o técnico Domènec Torrent 
escala um time diferente 
e hoje não será diferente 
diante da sequência de jo-
gos pelo Brasileiro, a partir 
das 21h30, no Maracanã, 
contra o Junior Barranquil-
la, da Colômbia, partida 
válida pela última rodada 
da fase de classificação da 
Taça Libertadores. O time 
carioca precisa apenas de 
um empate para garan-
tir a primeira colocação. 
No mesmo horário jogam 
Independiente del Valle e 
Barcelona de Guayaquil.

Zidane defende o
lateral Marcelo

O técnico Zinedine Zidane saiu 
em defesa do lateral Marcelo 
e do meia Isco, ontem, véspera 
da estreia do Real Madrid na 
Liga dos Campeões contra o 
Shakhtar Donetsk. A dupla foi 
alvo de muitas críticas após a 
derrota diante do Cádiz, no sá-
bado. O revés custou ao Real a 
liderança da tabela. “Aqui es-
tamos todos no mesmo barco 
e as críticas nos fazem mais 
fortes. Sabendo da situação 
e onde estamos, há críticas e 
ainda mais depois do jogo do 
outro dia, mas a única coisa 
que podemos e devemos fazer 
é voltar ao trabalho”, disse.

Curtas

Celso Teixeira vai 
comandar o Atlético 

em Natal, mesmo sem 
dar nenhum treino e 
pretende motivar o 

elenco para buscar um 
bom resultado

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Botafogo

Jogadores retornam aos treinos já
visando jogo contra o Santa Cruz

O elenco do Botafogo 
se reapresenta nesta quarta-
feira pela manhã, no CT da 
Maravilha do Contorno, dan-
do início a preparação para 
o jogo contra Santa Cruz, no 
próximo domingo, às 16 ho-
ras, no Arrudão, em Recife. 
Após a derrota contra o Ma-
naus, concorrente direto para 
fugir da zona do rebaixamen-
to, a situação do Belo piorou 
e o sonho da classificação deu 
lugar ao desespero para não 
voltar à Série D. O alvinegro 
da estrela vermelha perma-
nece na penúltima colocação 
do grupo A da Série C, com 11 
pontos.

Contra o Manaus, O Bo-
tafogo entrou desligado na 
partida e só acordou no jogo, 
após tomar 3 gols. O time 
mostrou um bom futebol 
no final do primeiro tempo, 
quando conseguiu diminuir 
o placar e principalmente no 
segundo tempo, quando par-
tiu de vez para cima do adver-
sário, mas o máximo que con-
seguiu foi fazer mais um gol e 
encostar no placar.

O garoto Cristian Dal 
Bello fez a sua estreia e foi 
bem. Mostrou que tem muita 
velocidade e dribla fácil pela 
lateral do campo. Após a sua 
entrada, o time melhorou 
muito, mas não o suficiente 

para empatar, ou mesmo vi-
rar a partida. Pelo o que jo-
gou, o atacante deverá ganhar 
outra chance contra o Santa 
Cruz, no próximo domingo.

No desembarque, ontem, 
em João Pessoa, um ambiente 
de tristeza, afinal, não passa-
va pela cabeça dos jogadores 
e da comissão técnica uma 
derrota para um adversário 
que é um concorrente direto 
para fugir do rebaixamento. 
Agora, a situação ficou ain-
da mais complicada, porque 
o time vai voltar a jogar fora 
de casa, e desta vez contra o 
líder isolado do grupo, o San-
ta Cruz, um dos favoritos ao 

título da terceira divisão. No 
último encontro entre as duas 
equipes, a Cobra Coral venceu 
por 2 a 1, dentro do Almeidão.

Treze
No Treze, a palavra de 

ordem é esquecer os erros 
da arbitragem que prejudi-
caram o time na derrota para 
o Santa Cruz, na última roda-
da, em partida disputada no 
Amigão. O foco agora é apro-
veitar o fator casa para ven-
cer um concorrente direto na 
briga para fugir da zona de 
rebaixamento, o Paysandu. A 
partida será neste sábado, às 
17 horas, no Amigão.

Só a vitória interessa 
ao Galo, que está na sétima 
posição, com 13 pontos, 1 
a mais do que o adversário 
do Pará. Um novo tropeço 
deixará o campeão parai-
bano longe da classificação 
e mais perto da zona de re-
baixamento, ou até dentro, 
dependendo dos outros re-
sultados da próxima rodada.

Para este jogo, o Galo 
terá dois desfalques certos, 
ambos por suspensão. Os vo-
lantes Vinícius Barba e Bruno 
Menezes. O primeiro levou o 
terceiro cartão amarelo e o 
segundo foi expulso, na parti-
da contra o Santa Cruz.

Na zona de rebaixamento e vindo de uma derrota, jogadores voltam a treinar para esboçar uma reação na Série C

Foto: Instagram/Botafogo

O técnico interino Hélio Cabral 
mostra aos jogadores o caminho 
para chegar a vitória diante do 
Globo-RN, hoje, no Amigão

Foto: Samir Oliveira/Campinense
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Empresas oferecem desde translado do corpo a urna funerária, velório com ornamentação, documentação e enterro

Se para nascer e viver é 
preciso pagar, para morrer 
não é diferente. Além de dor 
e tristeza, perder um ente 
querido significa gastar um 
valor que muitas vezes nem 
estava nos planos. Seja o 
mais simples ou o mais ela-
borado, para ter o descanso 
merecido é necessário cum-
prir um protocolo que passa 
por documentação, velório 
(caso a morte não seja por 
covid), sepultamento, além 
de outros serviços ofereci-
dos pelo mercado funerário. 
Valores que podem chegar à 

mais de R$ 12 mil. 
Na funerária localizada 

há mais de 18 anos na prin-
cipal avenida do bairro de 
Cruz das Armas o serviço 
completo está disponível a 
partir de R$ 1,5 mil. O va-
lor inclui traslado do corpo, 
urna funerária (caixão), ve-
lório com ornamentação, 
documentação e enterro. 
“Se a família não possuir 
túmulo nós viabilizamos o 
enterro em covas públicas 
rotatórias”. Tudo para facili-
tar a vida dos familiares, se-
gundo explicou a secretária 
Wendy Farias, que há dois 
anos trabalha na empresa. 
“Mas também oferecemos 

cerimônias mais caras, em 
sala climatizada e com cai-
xões mais caros, tudo de-
pende da necessidade do 
cliente”. Caixões que chegam 
a R$ 20 mil e que podem 
ser transportados em car-
ro funerário com caixas de 
som e iluminação especial. 
“Temos playlists católicas 
e evangélicas, mas também 
baixamos as músicas que 
a família desejar tocar du-
rante o cortejo”. A funerária 
também trabalha com dife-
rentes planos, pagos men-
salmente e que acobertam 
toda a família. “Nesses casos 
temos de R$ 25, R$ 30 e R$ 
35 que cobrem todo o pro-

cedimento e que são pagos 
ao longo da vida dos benefi-
ciados”. E vale destacar que 
o aumento na demanda, em 
decorrência dos óbitos por 
covid, não contribuíram 
para a redução dos preços. 
“Houve sim um aumento de 
mortes no início da pande-
mia, em março e abril che-
gamos a enterrar cerca de 
cinco pessoas vítimas de 
covid por dia”.

No bairro de Jaguaribe 
uma funerária que também 
está há anos no mercado 
oferece pacote com caixão 
e flores internas mais veló-
rio e translado, na grande 
João Pessoa,  a partir de R$ 

1,4 mil. A gerente Graciete 
Salvino conta que o espa-
ço oferece outros serviços, 
que podem ser adquiridos 
caso a família deseje. O lo-
cal realiza, por exemplo, a 
tanatopraxia procedimento 
que prepara e conserva o 
corpo para o velório e as ho-
menagens fúnebres. “Esse 
é um valor à parte e o custo 
gira em torno de R$ 800. 
Também temos coroas de 
flores a partir de R$ 120”. A 
mortuária e central de veló-
rios possui sete salas, sendo 
uma vip, e oferece no local 
tudo que é necessário para o 
último adeus. “E as pessoas 
nos contam da necessidade, 

do que precisam e nós ofe-
recemos da melhor maneira 
porque sabemos o quanto 
esse momento é delicado”.

Mas além do sepulta-
mento existe também a pos-
sibilidade de cremação. A 
procura pelo serviço tem 
crescido e na grande João 
Pessoa um crematório ofe-
rece opções que vão de R$ 
2,4 mil- cremação de res-
tos mortais- a R$ 12.650 
mil - cremação de corpos 
tipo diamante, com direito 
à translado, higienização, 
caixão e ornamentação com 
flores, velório, apoio religio-
so, cremação e urna para 
cinzas. 

Preço de serviços funerários 
chega a mais de R$ 12 mil
Laura Luna 
lauraragao@gmail.com

Juliana Ferreira
juliana.ferreiracavalcanti@gmail.com

João Pessoa ganha primeiro crematório "pet" da PB

Uma tendência já obser-
vada entre os humanos, agora 
está adaptada ao mundo ani-
mal: a cidade de João Pessoa 
possui agora um crematório 
pet, o primeiro da Paraíba.O 
espaço funciona  no bairro 
de Manaíra e de acordo com 
um dos proprietários, Márcio 
Leite, a ideia surgiu da neces-
sidade de trazer uma despedi-
da digna aos pets, pois muitas 
famílias   não   sabiam   como   
agir   diante   do   falecimento   
dos   seus   animais   de esti-
mação. Inclusive,   uma   das   
ideias   mais   adotadas   é   a   
possibilidade   de   retorno   à 
natureza, através do plantio 
das cinzas junto com mudas. 
“Os pets são considerados 
verdadeiros membros das fa-
mílias.” 

A cremação Pet é a me-
lhor forma de se despedir do 
seu   melhor amigo de forma 
digna, respeitosa e ecologi-
camente correta. Tudo aqui 
veio a partir da ideia do que 
já existe para o ser humano”, 
defende o empresário. Entre 

as atividades realizadas estão 
o apoio psicológico e homena-
gens em uma sala de cerimô-
nia. Qualquer animal até 90kg, 
como hamster, tartaruga, gato, 
cachorro ou passarinhos po-
dem ser cremados e após o 
procedimento, acontece uma 
cerimônia agendada para a 
família e os amigos. “Já fize-
ram de calopsita, mas não é 
comum. Os que mais fazemos 
são os de cachorros e gatos 
e mais ainda cachorros. A 
procura está grande”, relatou 
o dono do “eterno Eco Pet”. 
Após a  cremação,  as  cinzas   
podem  ficar  em   uma   das 
urnas   disponíveis   no mos-
truário. Algumas guardam 
apenas as cinzas, outras tam-
bém reúnem os pertences do 
animal (como brinquedos). 

“É muito comum guar-
dar objetos que o pet gostava 
muito.Toda cremação indivi-
dual vem na urna padrão e em 
todas já entrega a urna com 
uma placa com nome, data de 
nascimento e de falecimento. 
Também são vendidos chavei-
ros e colares para as pessoas 
preencherem com as cinzas”, 
explica Márcio Leite. 

O local  conta  com  cer-
tificado  de  cremação,  urnas 
personalizadas,  cremação in-
dividual ou compartilhada e 
exumação. “Tem o quadro com 
a digital (a patinha). Tem pes-
soas que não querem cinzas 
de jeito nenhum e querem que 
faça a digital de argila e ele fica 
com essa lembrança”, explica 
Gabriel Barreiros, filho e sócio 
de Márcio. Uma  das  principais   
escolhas  dos   clientes,  é  pela  
utilização  das   cinzas  para-
plantar árvores ou flores. 

A cremação ocorre em 
Gurinhem e, além de João 
Pessoa, a empresa atende a 
Região   Metropolitana,   al-
gumas   cidades   do   Brejo   e   
em   Campina   Grande.   Após   
a cremação, as cinzas são libe-
radas pelo crematório para o 
agendamento da cerimônia 
com o tutor. As homenagens 
duram em média uma hora, 
dependendo da família e en-
cerram com chuva de rosas 
brancas ou vermelhas. 

A empresa funciona há 
dois meses e tem três só-
cios que já atuavam na área 
funerária para humanos. Os 
planos preventivos possuem 

duas modalidades: clássico 
(cremação compartilhada), 
feita com mais de um pet (os 
dois devem somar no máximo 
90kg, que é a capacidade do 
forno crematório) ou Premium 
(cremação individual) e po-
dem custar R$ 9,90 e R$ 14,90 
respectivamente. No primeiro 
caso, as cinzas não serão devol-
vidas, já que no processo não 
tem como diferenciar. Mesmo 

assim, o retorno acontece sim-
bolicamente, pois elas ficam 
em um juazeiro em frente ao 
crematório. 

Os planos incluem home-
nagem ao pet na sala de ceri-
mônia recebendo a família e 
amigos, além de apoio psicoló-
gico ao luto oferecido aos tuto-
res. Caso não possuam o plano, 
os valores são a partir de R$ 
200 dependendo da urna esco-

lhida. “A receptividade das pes-
soas está bem positiva. A gente 
trabalha com humano e está 
agora trabalhando com pet e o 
sentimento é idêntico, não tem 
diferença. Diferente do huma-
no a perda de um pet nem todo 
mundo entende. É um membro 
da família. O apoio é para ter 
um acolhimento que as vezes 
não tem nem na própria famí-
lia”, finaliza Márcio Leite. 

Após a cremação do "pet", as cinzas do animal podem ficar em uma das urnas disponíveis no mostruário do crematório

Foto: Marcus Antonius

O Ministério da Edu-
cação (MEC) discute novas 
formas de avaliar o ensino  
superior, e pretende reformu-
lar as regras para melhorar 
a qualidade dos cursos de 
graduação no país, informou 
ontem, o presidente do Ins-
tituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), Ale-
xandre Lopes, ao anunciar 
os resultados de indicadores 
que medem a qualidade do 
ensino superior. 

Segundo Lopes, uma re-
visão do Sistema Nacional 
de Avaliação da Educação 
Superior (Sinaes) está sendo 
debatida internamente e jun-
to a fóruns como o Conselho 
Nacional de Educação (CNE). 
“A lei do Sinaes é de 2004. 

Acho que é o momento da 
gente reavaliar nosso proces-
so avaliativo, nosso processo 
regulatório. Isso vai ser feito 
junto com as instituições de 
ensino superior públicas e 
privadas”.

A reformulação do mar-
co normativo está sendo 
discutida internamente, de 
acordo com o presidente do 
Inep, e posteriormente será 
debatida com os demais re-
presentantes do setor.

O ministro da Educação, 
Milton Ribeiro, ressaltou que 
o papel da pasta é melhorar a 
qualidade do ensino superior. 
“Está na hora de pararmos 
um pouco e pensarmos na 
qualidade. Impossível os va-
lores do orçamento do MEC 
e a qualidade que temos na 
educação brasileira. Nós 
precisamos tomar uma ati-
tude”, disse, acrescentado que 

“precisamos focar na qualida-
de. Acho que não podemos 
mais pensar em quantidade 
de uma maneira desequili-
brada. Precisamos focar na 
qualidade”.  

Conceito Enade
Os resultados do concei-

to Enade, calculado a partir 
do Exame Nacional de De-
sempenho de Estudantes 
(Enade), feito por estudan-
tes que estão concluindo os 
cursos superiores, e do In-
dicador de Diferença entre 
os Desempenhos Observado 
e Esperado (IDD), mostram 
que os cursos das universi-
dades federais tiveram me-
lhores desempenhos que os 
das instituições privadas, 
que é onde está matriculada 
a maior parte dos estudantes 
avaliados. 

“Essa semana, nós toma-

mos algumas decisões que, de 
maneira muito direta, podem 
parecer não tão simpáticas à 
educação, [como a] suspen-
são de vestibular. Esse vai ser 
o ritmo que queremos dar ao 
MEC, de assumir mesmo uma 
posição na avaliação da edu-
cação superior. Eu não tenho, 
e a nossa equipe [também] 
não, receio de fazer o que for 
preciso para suspender, cre-
denciar ou descredenciar ins-
tituições. Queremos focar na 
qualidade”, defendeu Ribeiro. 

Avaliações 
Além de medir o desem-

penho dos estudantes, o Inep 
coleta, por meio de questio-
nários, informações sobre 
o perfil desses estudantes, 
o que, de acordo com a au-
tarquia, precisa ser levado 
em consideração quando se 
olha para os resultados dos 

exames. A maior parte dos 
alunos de educação à distân-
cia, 55%, por exemplo, traba-
lha 40 horas por semana, e 
apenas 12% não trabalham. 
Na educação presencial, as 
porcentagens se invertem, 
52% não trabalham. Os resul-
tados dos indicadores mos-
tram que estudantes de cur-
sos presenciais têm melhores 
resultados que aqueles de 
ensino à distância.

Alexandre Lopes expli-
cou que as instituições parti-
cipantes do processo de ava-
liação têm acesso detalhado 
do desempenho dos estu-
dantes e a comparações com 
outras instituições de ensino 
com perfil semelhante. 

“Uma das principais in-
formações que a gente pode 
dar como indutor da quali-
dade é essa informação es-
pecializada. Essa é a impor-

tância da avaliação externa. 
Ser uma avaliação nacional 
permite essa comparabili-
dade. Então, além dos resul-
tados das avaliações inter-
nas e dos próprios processos 
avaliativos dos professores, 
esse tipo de avaliação exter-
na permite a comparação 
e permite que a instituição 
reflita sobre isso e procure 
trabalhar o seu projeto pe-
dagógico”, disse.

Os resultados da ava-
liação divulgados hoje ainda 
não mostram o impacto da 
pandemia do novo coronaví-
rus (covid-19) na educação. 
O Enade, que seria aplicado 
este ano, de acordo com Lo-
pes, foi adiado para 2021. So-
mente após esses resultados 
será possível medir os níveis 
de abandono e de aprendiza-
gem no ensino superior em 
2020, disse. 

Ensino superior: MEC discute formas de avaliação
Ariana Tokarnia
Da gência Brasil
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI/PB
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

EXTRATO DE CONTRATO
PREGÃO ELETRÔNICO 02/2020

OBJETO:   Aquisição de 01 (uma) AMBULÂNCIA, TIPO A, destinada ao transporte de 
pacientes para atendimentos hospitalares, conforme propostas nºs 12431.299000/1170-03 / 
12431.299000/1170/04 / 12431.299000/1190-02 e nº 12431.299000/1190-04, de acordo Portaria 
163/2020, do Ministério da Saúde.  FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 02/2020. DOTA-
ÇÃO: 14.00 -  10.301.0017.1021 -  4.4.90.52.01 – Equipamentos e material permanente.  VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ARAÇAGI e: SOLUCAO PLANEJAMENTO E COMERCIO EIRELI –  CNPJ:  06.911.404/0001-
13 - CT Nº 0255/2020 - 16.10.2020 - R$ 86.240,00.  

Araçagi/PB, 16 de outubro de 2020.
MURÍLIO DA SILVA NUNES

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00027/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Eletrônico nº 00027/2020, que objetiva: Aquisição de equipamentos 
de informática para a Prefeitura Municipal de Areia-Pb., HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório em favor de: MULTFORTE COMERCIO E SUPRIMENTOS DE INFORMATICA LTDA – 
R$ 39.210,00; THOMAS JOSE BELTRAO DE ARAUJO ALBUQUERQUE-ME – R$ 8.061,99; A N 
Q GONCALVES JUNIOR – R$ 21.334,98; INOVAMAX TELEINFORMATICA LTDA - R$ 1.380,00.

Areia - PB, 20 de outubro de 2020
JOÃO FRANCISCO BATISTA DE ALBUQUERQUE

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisição de kits de hemoglobina glicada para o Hospital Municipal Dr. Hercílio Rodri-
gues destinado ao enfrentamento do COVID-19, com fulcro na Lei 13.979 de 06 de fevereiro de 2020.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00114/2020.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00341/2020 - 16.10.20 - 

DIAGFARMA COMERCIO E SERVICOS DE PRODUTOS HOSPITALARES E LAB - R$ 8.750,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA 
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00012/2020
OBJETO: Reforma, Ampliação da Escola Municipal José Lins Sobrinho e Construção de Quadra 

Coberta - Areia/Pb. LICITANTES HABILITADOS: GERALDO BARACHO FILHO; LJS CONSTRUTO-
RA EIRELI; OLIVEIRA CUNHA SERVIÇOS E CONSTRUÇÕES EIRELI; ROQUE CONSTRUÇÕES 
SERVIÇOS EIRELI; RTS ENGENHARIA, CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS. .LICITANTE INABILITA-
DO: CLN Construtora(a empresa apresentou Instrumento de Contrato do Engenheiro Responsável 
sem registro no órgão competente na forma prevista da Legislação vigente; também apresentou 
FIANÇA emitida pela RBM MERCHAND BANK, CNPJ nº 20.461.956/0001-06, a referida empresa 
não é Banco e não está autorizada a operar pelo Banco Central do Brasil; DESCUMPRINDO os 
itens 8.2.12, alínea a, e 8.3.1 do Edital). Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão 
recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, 
em não havendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta 
de Preços será realizada no dia 29/10/2020, às 11:00 horas, no mesmo local da primeira reunião. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Epitácio 
Pessoa, S/N - Centro - Areia - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: 
(83) 33621237. E-mail: comissaolic2017@gmail.com. 

Areia - PB, 20 de Outubro de 2020
MARCOS AURÉLIO BERNARDO DE LIMA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de Gêneros alimentícios para composição de cestas básicas para distribuição 

a população que necessita de atenção especifica e em vulnerabilidade social deste munícipio. FUN-
DAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 00017/2020. DOTAÇÃO: 01.00 GABINETE DO PREFEITO 
04.121.2001.2003 MANTER ATIVIDADES DO GABINETEDO PREFEITO 001.000001 Recursos 
Ordinários 3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO 04.122.2002.2004 MANTER ATIVIDADES DA 
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 001.000001 Recursos Ordinários 3.3.90.30.01 MATERIAL DE 
CONSUMO 12.306.2024.2011 MANTER PROGRAMA DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 001.000001 
Recursos Ordinários 3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO 122.000001 Transferências de Recur-
sos do FNDE Referentes ao Programa Nacional de Alimentação Escolar 3.3.90.30.01 MATERIAL 
DE CONSUMO07.00 FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – SMTS 08.244.2004.2033 
PROGRAMA DE DISTRIBUIÇÃO DE CESTAS BÁSICAS 001.000001 Recursos Ordinários 
3.3.90.32.01 MATERIAL DE DISTRIBUIÇÃO GRATUITA 08.244.2004.2037 MANTER ATIVIDADES 
DA SECRETARIA DE AÇÃO SOCIAL 001.000001 Recursos Ordinários 3.3.90.32.01 MATERIAL DE 
DISTRIBUIÇÃO GRATUITA 08.244.2004.2040 MANTER PROGRAMAS DE ASSISTENCIA A PES-
SOAS CARENTES 001.000001 Recursos Ordinários 3.3.90.32.01 MATERIAL DE DISTRIBUIÇÃO 
GRATUITA 08.243.2004.2039 MANUTENÇÃO DO PROGRAMA DE GESTÃO DESCENTRALIZADA 
DO BOLSA FAMILIA 311.000001 Transferência de Recursos do Funco Nacional de Assistência 
Social – FNAS 3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO 08.244.2004.2031 MANTER ATIVIDADES 
DE OUTROS PROGRAMAS FUNDO A FUNDO – FNAS 311.000001 Transferência de Recursos do 
Funco Nacional de Assistência Social – FNAS 3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO. VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de 
Arara e: CT Nº 00072/2020 - 20.10.20 - HOSANAN ARAUJO BARBOSA - R$ 111.040,00; CT Nº 
00073/2020 - 20.10.20 - GENICLEA DA SILVA LIMA - R$ 2.000,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO

TOMADA DE PREÇOS Nº 0009/2019
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA/PB, através da Comissão Permanente de Licitação, 

torna público aos interessados que a empresa EDIFICAR CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA - 
EPP interpôs tempestivamente, recurso administrativo contra a decisão da Comissão Permanente 
de Licitação, em DESCLASSIFICAR sua Proposta de Preços,, estando o citado recurso à dispo-
sição dos interessados para possível contestação no prazo legal. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3373-1010. Email: licita@araruna.pb.gov.br.

Araruna - PB, 20 de outubro de 2020.
Marcielma Martins Cardoso

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA NOVA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00032/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Praça 
Santa Ana, S/N - Centro - Alagoa Nova - PB, às 09:00 horas do dia 03 de Novembro de 2020, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: LOCAÇÃO DE CAMINHÕES CAÇAMBAS 
BASCILHANTE E MAQUINA ESCAVADEIRA HIDRÁULICA E MAQUINA RETROESCAVADEIRA 
(REMANESCENTE DO PREGÃO PRESENCIAL Nº00030/2020). Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 139/08; e legislação pertinente, consideradas 
as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 07:00 Às 13;00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 98135–6823. E-mail: licitacaoalagoanova@
gmail.com. Edital: www.alagoanova.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

Alagoa Nova - PB, 20 de Outubro de 2020
PEDRO JORGE DE MEDEIROS FIRMINO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA NOVA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00033/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Pra-
ça Santa Ana, S/N - Centro - Alagoa Nova - PB, às 11:00 horas do dia 03 de Novembro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de Microem-
presas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para: AQUISIÇÃO DE OXIGÊNIO MEDICINAL 
PARA ATENDER AS UNIDADES INTEGRANTES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE 
ALAGOA NOVA–PB (REMANESCENTE DO PREGÃO PRESENCIAL Nº00029/2020). Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente 
a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 139/08; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 07:00 Às 13;00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 98135–6823. 
E-mail: licitacaoalagoanova@gmail.com. 

Alagoa Nova - PB, 20 de Outubro de 2020
PEDRO JORGE DE MEDEIROS FIRMINO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM/PB 
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00031/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 

Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00031/2020, que objetiva: Aquisições par-
celadas de Materiais Médicos e Equipamentos Hospitalares para melhor atender as demandas do 
município; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: C 
DE A FERREIRA E CIA LTDA - R$ 3.360,00; CRM COMERCIAL LTDA - R$ 12.040,65; EXPRESS 
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA - R$ 57.919,00; NNMED DISTRIB. IMP. EXPORT. DE 
MEDICAMENTOS LTDA - R$ 30.558,24; PHOSPODONT LTDA - R$ 53.482,13. Ficam os licitantes 
convocados para assinatura do contrato nos termos do instrumento convocatório.

Belém - PB, 19 de Outubro de 2020
RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00143/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Benedito Soares da Silva, 131 - Monte Castelo - Cabedelo - PB, às 09:00 horas do dia 04 de Novem-
bro de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, visando formar Sistema de Registro 
de Preços objetivando contratações futuras, para: Aquisição de varões de ferro tipo vergalhão, nos 
diâmetros e comprimentos especificados. para atender as demandas da Defesa Civil. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei 
Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 008/13; Decreto Municipal 
nº 007/17; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. 
Informações: no horário das 08:00 as 14:00 dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 
3250–3121. E-mail: licitacaocabedelo@yahoo.com.br. Edital: https://cabedelo.pb.gov.br/portal-da-
-transparencia/; www.tce.pb.gov.br. .

Cabedelo - PB, 20 de Outubro de 2020
CARLOS ANTONIO RANGEL DE MELO JUNIOR

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00144/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Benedito Soares da Silva, 131 - Monte Castelo - Cabedelo - PB, às 11:00 horas do dia 04 de Novembro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, visando formar Sistema de Registro 
de Preços objetivando contratações futuras, para: Aquisição de drone e rádio comunicadores para 
atender as necessidades da defesa Civil. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 
123/06; Decreto Municipal nº 008/13; Decreto Municipal nº 007/17; e legislação pertinente, conside-
radas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 14:00 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3250–3121. E-mail: licitacaocabedelo@
yahoo.com.br. Edital: https://cabedelo.pb.gov.br/portal-da-transparencia/; www.tce.pb.gov.br. .

Cabedelo - PB, 15 de Setembro de 2020
CARLOS ANTONIO RANGEL DE MELO JUNIOR

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDÊNCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PÚBLICOS DE CAMPINA GRANDE

 EXTRATO DE TERMO ADITIVO
INSTRUMENTO: TERMO ADITIVO Nº 02 AO CONTRATO DE Nº 00157/2018 PARTES: STTP 

/ MARCELL VIANNEY SOUZA SILVA. OBJETO DO ADITIVO: PRORROGAÇÃO DA VIGÊNCIA 
CONTRATUAL ATÉ O FINAL DO EXERCÍCIO DE 2020, A CONTAR DO DIA 23/10/2020, MANTENDO 
AS DEMAIS CLÁUSULAS INALTERADAS, ORIUNDAS DO PREGÃO PRESENCIAL 0030/2018/
STTP, COM FULCRO NO ART 57, INCISO II, § 1º E § 2º DA LEI 8666/93. ASSINAM: FELIX ARAUO 
NETO / MARCELL VIANNEY SOUZA SILVA. ASSINATURA: 20/10/2020.FELIX ARAUJO NETO/
Superintendente - STTP

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 016/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 194/2020
SEGUNDA CHAMADA
AVISO DE LICITAÇÃO

A SECRETARIA DE SERVIÇOS URBANOS E MEIO AMBIENTE DA PREFEITURA DE CAMPINA 
GRANDE-PB, através da COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO, torna público que realizará 
às 09:00 horas do dia 09 de novembro de 2020, Licitação TOMADA DE PREÇOS, do Tipo MENOR 
PREÇO, Regime de Empreitada por Preço Unitário, cujo OBJETO É A CONTRATAÇÃO DE EM-
PRESA ESPECIALIZADA NA CONSTRUÇÃO DE TABLADO, PALCO E BANHEIROS NO ACÁCIO 
FIGUEIREDO, PARA ATENDER A SECRETARIA DE SERVIÇOS URBANOS E MEIO AMBIENTE 
DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE, ESTADO DA PARAÍBA. O Edital está à 
disposição na Rua Dr. João Moura, Nº 528, Bairro São José, Campina Grande – PB e através dos 
portais: (https://campinagrande.pb.gov.br/portal-da-transparencia/licitacoes-e-contratos/) e (https://
tramita.tce.pb.gov.br/tramita/pages/main.jsf) ou por solicitação nos e-mails: cplpmcg@campinagran-
de.pb.gov.br e pmcglicitacao@gmail.com.

Campina Grande, 20 de outubro de 2020.
FELIPE SILVA DINIZ JÚNIOR

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PUBLICOS DE CAMPINA GRANDE

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00030/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00030/2020, 
que objetiva: Contratação de empresa especializada afim de fornecer serviço de veiculação e pu-
blicação de editais em páginas e portais de notícias e de publicidades no PORTAL CORREIO DA 
PARAÍBA; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: CNB – CENTRAL 
DE NOTICIAS BRASILEIRAS LTDA - R$ 3.000,00.                                 

Campina Grande - PB, 20 de Outubro de 2020
FELIX ARAUJO NETO

Diretor Superintendente

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PUBLICOS DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa especializada afim de fornecer serviço de veiculação e pu-

blicação de editais em páginas e portais de notícias e de publicidades no PORTAL CORREIO DA 
PARAÍBA. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00030/2020. DOTAÇÃO: Recursos 
Próprios do Município de Campina Grande: 05.010 – Superintendência de Trânsito e Transportes 
Públicos 04.122.2001.2092 – Ações administrativas da STTP 33.90.40.99 – 1001 – Serviços de 
Tecnologia da Informação e Comunicação. VIGÊNCIA: até 20/01/2021. PARTES CONTRATANTES: 
Superintendência de Transito e Transportes Públicos de Campina Grande e: CT Nº 00078/2020 - 
20.10.20 - CNB - CENTRAL DE NOTICIAS BRASILEIRAS LTDA - R$ 3.000,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRINHAS

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRINHAS 
EXTRATO DE TERMO ADITIVO N° 06/2020

CONTRATO Nº 07/2020.  
PARTES: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRINHAS e FARMADANTAS COMÉRCIO 

DE MEDICAMENTOS LTDA, CNPJ nº 21.041.234/0001-57.
OBJETO: O presente Termo Aditivo consiste na alteração do valor do 00007/2020, com acréscimo 

de R$ 25.000,00, totalizando o valor R$ 125.000,00.
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Dar-se-á alteração contratual, tendo em vista acréscimo de quan-

titativos de produtos por ordem e no interesse da Administração, nos termos do Art. 65, inciso I, 
“b”, §1º da Lei 8.666/93.

 Cajazeirinhas, 19 de outubro de 2020. 
 EDNEY DE ALMEIDA PIRES

Secretário de Saúde.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE 

HOMOLOGAÇÃO
 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00019/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Municipal de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Eletrônico nº 00019/2020, que objetiva: AQUI-
SIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO atendendo às necessidades da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura diante das condições, quantidades, exigências e estimativas estabelecidas neste 
instrumento; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: DISTRIBUIDORA 
MACBRAZ LTDA – EPP - R$ 156.910,65; META COMERCIO DE FERRAGENS E FERRAMENTAS 
EIRELI - R$ 5.735,00.

Conde - PB, 15 de Outubro de 2020
MARCIA DE FIGUEIREDO LUCENA LIRA

Prefeita
REPUBLICADO POR INCORREÇÃO

Publicado em 16/10/2020

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA 

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2020

O Pregoeiro Oficial comunica o adiamento do Pregão Presencial nº 00016/2020, para o dia 
29 de Outubro de 2020 às 08:30 horas, no mesmo local inicialmente divulgado: Avenida Manoel 
José das Neves, 42 - Centro - Coxixola - PB. Informações: no horário das 08:00 as 11:00 horas e 
das 13:00 as 17:00 horas dos dias úteis, no referido endereço. Telefone: (83) 3306–1057. E-mail: 
cplcoxixola@gmail.com. 

Coxixola - PB, 20 de Outubro de 2020
JOSÉ ARAGONÊS CORREIA DE BRITO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO
MODALIDADE: Pregão Presencial nº 00029/2020. OBJETO: Aquisição de medicamentos para 

pacientes do município de Cacimba de Dentro/PB por determinação Judicial, para o exercício 
de 2020. ABERTURA: 16/10/2020 as 11:00 horas. JUSTIFICATIVA: Licitação Deserta. DATA: 
19/10/2020. VALDINELE GOMES COSTA – Prefeito.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO
MODALIDADE: Pregão Presencial nº 00028/2020. OBJETO: Contratação de Pessoa Jurídica 

ou Física para o fornecimento de Almoços, Quentinhas e Jantares destinados à atender aos pro-
fissionais da saúde (médicos, enfermeiras e outros) e demais seguimentos da Prefeitura Municipal 
de Cacimba de Dentro/PB (Fundos e Secretarias), de forma parcelada para o exercício de 2020. 
ABERTURA: 07/10/2020 as 09:00 horas. JUSTIFICATIVA: Licitação Deserta. DATA: 19/10/2020. 
VALDINELE GOMES COSTA – Prefeito. 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00029/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Assesso-
ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00029/2020, que objetiva: Aquisição de medicamentos 
para pacientes do município de Cacimba de Dentro/PB por determinação Judicial, para o exercício 
de 2020; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório: Licitação Deserta. 

Cacimba de Dentro - PB, 19 de Outubro de 2020.
 VALDINELE GOMES COSTA

Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
RESULTADO DE JULGAMENTO TOMADA DE PREÇOS Nº. 002/2020

A Prefeitura Municipal de Cuité, torna público, o resultado da Tomada de Preços nº 002/2020, 
tendo como objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PAVIMENTAÇÃO DE 11 (ONZE) 
RUAS, NESTE MUNICÍPIO, onde foi declarada vencedora a MAC CONSTRUTORA EIRELI CNPJ 
14.206.183/0001-00 com o valor total de R$ 1.246.823,12. Prazo para recurso 5 dias nos termos 
do Art. 109, da Lei nº. 8.666/93 e alterações. Informações na sala da CPL, Rua 15 de novembro, 
159, Centro, das 08:00 as 12:00 horas de segunda a sexta-feira, e-mail licitacaocuite@gmail.com.

Cuité/PB, 20 de outubro de 2020.
BRUCE DA SILVA SANTOS

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00044/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Ave-
nida Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Ines - PB, às 09:00 horas do dia 03 de Novembro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para: Aquisição parcelada de material 
elétrico. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 
1002/09; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. 
Informações: no horário das 07:30 as 11:30 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(083) 33771058. E-mail: licitacao@pmdonaines.pb.gov.br. 

Dona Ines - PB, 20 de Outubro de 2020
MARIA GORETE DA SILVA

Pregoeiro Oficial 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição parcelada de equipamentos medico hospitalares, mobiliário e e material 

permanente (remanescentes) para atender as necessidades do Hospital Municipal e Fundo 
Municipal de Saúde deste município. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 00017/2020. 
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Esperança: 09.009–FUNDO MUNICIPAL DE SAU-
DE 09009.10.301.1017.1018 – AQUISICAO DE EQUIPAMENTOS PARA SAUDE 4.4.90.52.00.00 
EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 211 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 215 09009.10.301.1017.2030 – MANUT DAS ATIV DO SISTEMA MUNICIPAL 
DE SAUDE 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 211 4.4.90.52.00.00 
EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 214 09009.10.301.1017.2076 – MANUTENÇÃO 
DAS ATIVIDADES DE PROGRAMAS ESTRATÉGICO 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E 
MATERIAL PERMANENTE 214 09009.10.302.1017.2081 – MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES 
DO SAMU 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE 
CONSUMO 214 09009.10.302.1018.1020 – AQUISICAO DE EQUIPAMENTOS PARA SAUDE 
(BLMAC) 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 211 4.4.90.52.00.00 
EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 215 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE 220 09009.10.302.1018.2078 – MANUTENÇÃO DA POLICLINICA MUNICIPAL 
3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 214 
09009.10.304.1017.1023 – AQUIS DE EQUIPAMENTOS PARA SAUDE ( VIGILANCIA EM SAÚDE) 
4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 211 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMEN-
TOS E MATERIAL PERMANENTE 215. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. 
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 00249/2020 - 05.10.20 
- LEISTUNG EQUIPAMENTOS LTDA - R$ 30.000,00; CT Nº 00250/2020 - 05.10.20 - INDUSTRIA 
E COMERCIO COLCHOES ORTHOVIDA LTDA - R$ 6.862,83; CT Nº 00251/2020 - 05.10.20 
- FRAGA PRODUTOS MEDICOS HOSPITALARES LTDA - R$ 239.400,00; CT Nº 00252/2020 
- 05.10.20 - PAULO JOSE MAIA ESMERALDO SOBREIRA - R$ 3.715,00; CT Nº 00253/2020 - 
05.10.20 - ODONTOMED COMERCIO DE PRODUTOS MEDICOS HOSPITALARES LTDA-ME 
- R$ 2.150,00; CT Nº 00254/2020 - 05.10.20 - DENTALMED COMERCIO E REPRESENTACOES 
LTDA - R$ 1.575,00; CT Nº 00255/2020 - 05.10.20 - GLOBAL COMERCIAL EIRELI - R$ 137,80; 
CT Nº 00256/2020 - 05.10.20 - LL COMERCIO DE EQUIPAMENTOS EIRELI - R$ 2.724,00; CT Nº 
00257/2020 - 05.10.20 - SILVANDRO DIEGO DE ALBUQUERQUE FERREIRA E CIA LTDA - R$ 
52.000,00; CT Nº 00258/2020 - 05.10.20 - MEDICAL CIRURGICA LTDA - R$ 28.700,00; CT Nº 
00259/2020 - 05.10.20 - INSTRAMED INDUSTRIA MEDICO HOSPITALAR LTDA - R$ 81.000,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de equipamentos e material permanente para as Unidades Básicas de 

Saúde deste Município, conforme Proposta nº 12011.984000/1200–2/MS. FUNDAMENTO LEGAL: 
Pregão Eletrônico nº 00016/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Esperança: 
Recurso de Emenda Parlamentar 71160004 – Proposta nº 12011.984000/1200–02 09.009–FUN-
DO MUNICIPAL DE SAUDE 09009.10.301.1017.1018 – AQUISICAO DE EQUIPAMENTOS PARA 
SAUDE 4.4.90.52.00.00 EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 211 4.4.90.52.00.00 
EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 215. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro 
de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 00239/2020 
- 05.10.20 - DMAV SUPORTE MEDICO LTDA - R$ 5.000,00; CT Nº 00240/2020 - 05.10.20 - CI-
RURGICA SAO FELIPE PRODUTOS PARA SAUDE EIRELI - R$ 10.279,00; CT Nº 00241/2020 
- 05.10.20 - ODONTOMED COMERCIO DE PRODUTOS MEDICOS HOSPITALARES LTDA-ME 
- R$ 1.910,47; CT Nº 00242/2020 - 05.10.20 - RITA DE ANDRADE VIEIRA - ME - R$ 3.564,00; 
CT Nº 00243/2020 - 05.10.20 - CMED DISTRIBUIDORA LTDA - R$ 28.369,00; CT Nº 00244/2020 
- 05.10.20 - K.C.R.S COMERCIO DE EQUIPAMENTOS EIRELLI - R$ 964,00; CT Nº 00245/2020 - 
05.10.20 - RM COMERCIO E SERVICOS ESPECIALIZADOS PARA O SEGMENTO DA SAU - R$ 
1.810,00; CT Nº 00246/2020 - 05.10.20 - WILLIAM STEFANINI DE ALMEIDA - R$ 3.478,00; CT Nº 
00247/2020 - 05.10.20 - TARCAL COMERCIO DE MAQUINAS, APARELHOS E EQUIPAMENTOS 
EIRELI - R$ 15.787,00; CT Nº 00248/2020 - 05.10.20 - SILVANDRO DIEGO DE ALBUQUERQUE 
FERREIRA E CIA LTDA - R$ 7.130,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA 

EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE REFORMA DA PRAÇA ANTÔNIO ANÍSIO DA 

COSTA, MUNICÍPIO DE ESPERANÇA-PB. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa nº DV00021/2020. 
ADITAMENTO: Ajuste no quantitativo para adequação do projeto. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 00131/2020 - Antonio Gomes Eireli EPP - 2º Aditivo - 
acréscimo de R$ 9.913,55. ASSINATURA: 20.10.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE EMAS

EXTRATO DE 2° TERMO ADITIVO
Tomada de Preços 0001/2020, cujo objeto é a: Contratação de empresa especializada para exe-

cução dos serviços de reforma da escola Vicente Nunes Tavares, na cidade de Emas-PB, Termo de 
Convênio n° 0491/2019, concedente Secretaria de Estado da Educação e da Ciência e Tecnologia da 
Paraíba (SEECT-PB). Contratante: Prefeitura Municipal de Emas-PB, CNPJ Nº 08.944.084/0001-23. 
Contratado: CENPEL – CENTRO NORTE DE PROJETOS E EMPREENDIMENTOS LTDA, CNPJ 
nº 05.502.041/0001-08. 2ºtermo de aditamento do contrato nº 00033/2020. Objeto do termo aditivo: 
Prorrogação da vigência do contrato por mais 76 (setenta e seis) dias, indo de 16 de outubro de 
2020 a 31 de dezembro de 2020. Fundamento Legal: Lei 8.666/93, Art. 57 e suas alterações. Data 
de assinatura: 16/10/2020. As demais cláusulas do contrato permanecem inalteradas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00012/2020
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

parecer da Assessoria Jurídica, referente ao Tomada de Preços nº 00012/2020, que objetiva: 
Contratação de empresa no ramo pertinente para os serviços de execução na expansão de rede 
de abastecimento de água no Bairro Nossa Senhora Aparecida, Guarabira/PB; HOMOLOGO o 
correspondente procedimento licitatório: Licitação Deserta.

Guarabira - PB, 08 de outubro de 2020
MARCUS DIOGO DE LIMA

Prefeito
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE: Tomada de Preços nº 00012/2020.
OBJETO: Contratação de empresa no ramo pertinente para os serviços de execução na expansão 

de rede de abastecimento de água no Bairro Nossa Senhora Aparecida, Guarabira/PB.
ABERTURA: 06/10/2020 as 16h00min
JUSTIFICATIVA: Licitação Deserta.
DATA: 08/10/2020.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS Nº 00014/2020

A PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA, através da Comissão Permanente de Licitação, 
comunica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores, 
fará realizar no dia 09.11.2020 às 09h00min, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, locali-
zada à Rua Antonio André, 39, 1° andar, Centro – Guarabira/PB, Licitação na modalidade TOMADA 
DE PREÇOS DE N.° 14.2020, destinada a Contratação de empresa no ramo pertinente para os 
serviços de execução na expansão de rede de abastecimento de água no Bairro Nossa Senhora 
Aparecida, Guarabira/PB. Recursos Próprios / Outros. Dotação consignada no orçamento vigente. 
Demais esclarecimentos e Cópia do Edital de Licitação, poderão ser obtidos no endereço retro 
mencionado, nos dias úteis, no horário compreendido entre 08h00min e 12h00min.

Guarabira - PB, 19 de outubro de 2020
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
GABINETE DO PREFEITO

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO / ADJUDICAÇÃO
O PREFEITO DO PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA - ESTADO DA PARAÍBA, usando 

de suas atribuições legais e de conformidade com o que dispõe a Lei de n º 8.666, de 21 de junho 
de 1993 e suas alterações posteriores, resolve HOMOLOGAR e ADJUDICAR o Processo Licitatório 
na modalidade TOMADA DE PREÇOS, tipo MENOR PREÇO, de nº 00008.2020, fundamentado no 
Relatório e Parecer Final da CPL e Parecer da Assessoria Jurídica, ambos datados de 07/10/2020, 
respectivamente, no valor total de R$ 51.008,16 – (Cinquenta e Um Mil Oito Reais e Dezesseis 
Centavos), em favor da empresa JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA – inscrita no CNPJ 
sob o nº 05.157.468/0001-08, que tem como objetivo, Contratação de empresa no ramo pertinente 
para os serviços de pintura nas Escolas Municipais Antonio Florentino da Costa (Encruzilhada), 
Alcides Manoel (Maciel), Amália Teixeira (Cachoeira dos Guedes) e Maria de Lourdes (Mutirão). 
Fica a empresa vencedora do certame convocada para a assinatura do instrumento de contrato nos 
termos do instrumento convocatório da referida Licitação. PUBLIQUE-SE PARA SUA EFICÁCIA.

Guarabira/PB, 09 de outubro de 2020.
MARCUS DIOGO DE LIMA

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de empresa no ramo pertinente para os serviços de pintura nas Escolas 
Municipais Antonio Florentino da Costa (Encruzilhada), Alcides Manoel (Maciel), Amália Teixeira 
(Cachoeira dos Guedes) e Maria de Lourdes (Mutirão). FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços 
nº 00008/2020. RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO - Recursos Próprios / Outros. Dotação 
consignada no orçamento vigente 2020 - 4.4.90.51.01 - Obras e Instalações. PRAZO EXECUÇÃO: 
04 (quatro) meses. PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/
PB e JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA, CNPJ sob o nº 05.157.468/0001-08 - CT Nº 
00476/2020 – 13/10/2020 – R$ 51.008,16 (Cinquenta e Um Mil Oito Reais e Dezesseis Centavos).

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

TERCEIRO TERMO ADITIVO DE PRAZO
REF: TOMADA DE PREÇOS 02.2019.
OBJETO: Prorrogação por mais 05 (cinco) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 331/2019 datado de 03/06/2019 e com término de vigência em 03/11/2019, 
ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 04/04/2020 e ao Segundo Aditivo de Prazo com vi-
gência até , celebrado inicialmente entre as partes, objetivando a Contratação de empresa no ramo 
pertinente para Construção e Infraestrutura Urbanística do Mirante do Cruzeiro, localizado nesse 
município, conforme o Contrato de Repasse de nº 1044.210-37/2017 - MTUR.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE 
LIMA. CONTRATADA: MONTBRAVO CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI - EPP – CNPJ: 
20.010.332/0001-64 - HENDERSON GOMES DOS SANTOS

JUSTIFICATIVA: Em decorrência de atrasos no repasse de recursos federais, ficou prejudicada 
a conclusão do objeto no prazo inicialmente contratado.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 03/09/2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 06/02/2021 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
 Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

QUARTO TERMO ADITIVO AO CONTRATO
TERCEIRO TERMO ADITIVO DE PRAZO
REF: TOMADA DE PREÇOS 06.2019.
OBJETO: Prorrogação por mais 04 (quatro) meses, contados do término do prazo de vigên-

cia do Termo de Contrato de nº 424/2019 datado de 08/10/2019 e com término de vigência em 
08/02/2020, ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 09/06/2020 e ao Segundo Aditivo de 
Prazo com vigência até 10/10/2020, celebrado inicialmente entre as partes, objetivando a Contra-
tação de empresa no ramo pertinente para Pavimentação e Recapeamento asfáltico em diversas 
ruas do município, conforme Contratos de Repasse nº 1037.885.54/2017, 1039.537-05/2017 e 
866523/2018 - MCIDADES.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: CONSTRUTORA ROCHA CAVALCANTE LTDA – CNPJ: 09.323.098/0001-92- JOSÉ 
DE ARIMATÉA ROCHA

JUSTIFICATIVA: Em razão da realização de serviços de manutenção da rede de saneamento em 
uma das ruas do contrato pela concessionária local, bem como pelo procedimento de reprogramação 
pelo qual passou este contrato, ficou prejudicada a conclusão do objeto no prazo.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 08/10/2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 11/12/2021 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisições parceladas de gêneros alimentícios para melhor atender as diversas 
atividades da administração municipal até dezembro de 2020. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão 
Presencial nº 00078/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / OUTROS 
Dotação consignada no orçamento vigente 2020 Elemento de despesa 3.3.90.30.01 – Material 
de Consumo 3.3.90.32.01 – Bens, serviços para distribuição gratuita. VIGÊNCIA: até o final do 
exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Guarabira e: CT 
Nº 00482/2020 - 20.10.20 - ADDAN ALEXANDRINO - ME - R$ 236.040,00.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00078/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00078/2020, que objetiva: Aquisições parceladas 
de gêneros alimentícios para melhor atender as diversas atividades da administração municipal até 
dezembro de 2020; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: ADDAN 
ALEXANDRINO – ME - R$ 236.040,00.

Guarabira - PB, 20 de Outubro de 2020
MARCUS DIOGO DE LIMA

Prefeito

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Contratação de empresa(s) no ramo pertinente para serviços técnicos e especializados 
em auditoria conforme determinações da Secretaria Municipal de Saúde e realizações de pequenas 
cirurgias no Ambulatório Municipal Augusto de Almeida. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 
00075/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / OUTROS Dotação consignada 
no orçamento vigente 2020 Elemento de despesa 3.30.90.39.01 – Outros Serviços – Pessoa Jurídica. 
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal 
de Saúde da Guarabira e: CT Nº 00469/2020 - 06.10.20 - INSTITUTO PLASTIQUE S/S LTDA - R$ 
18.090,00; CT Nº 00470/2020 - 06.10.20 - MEDHAP SERVIÇOS MÉDICOS LTDA - R$ 18.090,00.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora
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FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Aquisições de medicamentos para uso em combate ao COVID–19. FUNDAMENTO 
LEGAL: Pregão Presencial nº 00077/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS 
/ OUTROS Dotaçao consignada no orçamento vigente 2020 Elemento de despesa 3.3.90.30.01 
– Material de Consumo 3.3.90.32.01 – Bens e material para distribuição gratuita. VIGÊNCIA: 
até 28/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde da Guarabira e: CT Nº 
00458/2020 - 28.09.20 - ALLMED DISTRIBUIDORA E COMERCIO DE PRODUTOS FARMACEU-
TICOS LT - CNPJ 20.226.846/0001-51 - R$ 60.000,00; CT Nº 00459/2020 - 28.09.20 - FARMAGUE-
DES COM. DE PROD. FARMAC. MÉD. E HOSPITALARES LTDA - CNPJ 08.160.290/0001-42 - R$ 
70.000,00; CT Nº 00460/2020 - 28.09.20 - JOSÉ NERGINO SOBREIRA - CNPJ 63.478.895/0001-
94 - R$ 5.850,00; CT Nº 00461/2020 - 28.09.20 - NNMED DISTRIBUIÇÃO IMP EXPORTAÇÃO 
DE MEDICAMENTOS LTDA - CNPJ 15.218.561/0001-39 - R$ 85.400,00. LOCAL DE ENTREGA: 
Neste Município.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Coordenadora

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA 
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Contratação de laboratório de análises clínicas ou similar para realizações de exames 
laboratoriais e aquisições de materiais diversos. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 
00072/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / OUTROS Dotação consignada 
no orçamento vigente Elementos de Despesa 3.3.90.30.01 – Material de Consumo 3.3.90.39.01 – 
Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 
2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde da Guarabira e: CT Nº 00478/2020 - 
15.10.20 - COMERCIO DE PRODUTOS PARA DIAGNOSTICO HUMANO LTDA - ME - R$ 62.452,65; 
CT Nº 00479/2020 - 15.10.20 - LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS LTDA - ME - R$ 226.694,22.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

PRIMEIRO TERMO DE ADITIVO AO CONTRATO.
REF: TOMADA DE PREÇOS 03.2020.
OBJETO: O presente TERMO ADITIVO tem por objeto, o acréscimo nas planilhas iniciais, 

acarretando assim no aditivo do valor contratado de R$ 198.956,07 (Cento e Noventa e Oito Mil 
Novecentos e Cinquenta e Seis Reais e Sete Centavos) ao inicialmente contratados no valor de R$ 
853.945,49 (Oitocentos e Cinquenta e Três Mil Novecentos e Quarenta e Cinco Reais e Quarenta 
e Nove Centavos), conforme planilha de adequação em anexo, totalizando a importância de R$ 
1.050.731,96 (Hum Milhão Cinquenta Mil Setecentos e Trinta e Um Reais e Noventa e Seis Centa-
vos), representados por um percentual de 23,04% (vinte e três vírgula quatro por cento), objetivando 
Contratação de empresa no ramo pertinente para pavimentação asfáltica de várias ruas no município 
de Guarabira, conforme Termo de Referência, conforme material em anexo

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA – CNPJ: 05.052.764/0001-44

JUSTIFICATIVA: No decorrer da execução da obra, houve a necessidade de ajustar os quantita-
tivos de algumas ruas da planilha contratada originalmente, em razão da demanda da administração 
municipal em executar melhorias adicionais na execução de capeamento asfáltico.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 20.10.2020. 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

SÉTIMO ADITIVO AO CONTRATO
SEXTO TERMO ADITIVO DE PRAZO.
REF: CONCORRÊNCIA 04.2017.
OBJETO: Prorrogação por mais 05 (cinco) meses, contados do término do prazo de vigên-

cia do Termo de Contrato de nº 395/2017 datado de 06/11/2017 e com término de vigência em 
06/04/2018, ao Primeiro Aditivo datado de 04/04/2018 e com término de vigência em 07/09/2018, 
ao Segundo Aditivo com vigência até 08/02/2019, ao Terceiro Aditivo com vigência até 09/07/2019, 
ao Quarto Aditivo de Prazo com vigência até 10/12/2019, ao Quinto Aditivo de Prazo vigente até 
11/05/2020 e ao Sexto Aditivo de Prazo com vigência até 12/10/2020, celebrado inicialmente entre 
as partes, objetivando a execução dos serviços de Contratação de empresa do ramo pertinente 
para a execução dos Serviços de Revestimento asfáltico, recapeamento asfáltico, pavimentação 
e drenagem em diversas ruas e vias urbanas do Município de Guarabira/PB, conforme contratos 
de Repasses 1025150-24/2015, 1031265-48/2016 e 1025799-80/2015 respectivamente celebrado 
com a CEF / Governo Federal.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: CONSTRUTORA ROCHA CAVALCANTE LTDA – CNPJ: 09.323.098/0001-92- JOSÉ 
DE ARIMATEA ROCHA

JUSTIFICATIVA: Em razão dos procedimentos de reprogramação pelos quais passou este 
contrato, ficou prejudicada a conclusão do objeto no prazo inicialmente contratado.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 08/10/2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 13/03/2021 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito em exercício

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO 

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº: RP 00033/2020 
Aos 07 dias do mês de Outubro de 2020, na sede da Comissão Permanente de Licitação da 

Prefeitura Municipal de Gurjão, Estado da Paraíba, localizada na Rua Vicente Borges Gurjão - Centro 
- Gurjao - PB, nos termos da Lei Federal nº 10.520, de 17 de Julho de 2002 e subsidiariamente a Lei 
Federal nº 8.666, de 21 de Junho de 1993; Lei Complementar nº 123, de 14 de Dezembro de 2006; 
Decreto Federal nº 3.555, de 08 de Agosto de 2000; Decreto Federal nº 7.892, de 23 de Janeiro 
de 2013; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas; e, 
ainda, conforme a classificação da proposta apresentada no Pregão Presencial nº 00033/2020 que 
objetiva o registro de preços para: Sistema de Registro de Preços para contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços na área de sanitização e desinfecção de logradouros 
municipais, incluindo ruas, praças e instalações públicas como medida preventiva ao contágio da 
Covid–19; resolve registrar o preço nos seguintes termos:

 Órgão e/ou entidade integrante da presente Ata de Registro de Preços: PREFEITURA MUNICIPAL 
DE GURJÃO - CNPJ nº 09.073.685/0001-70.

VENCEDOR: IOA SERVICOS E PRODUCAO MUSICAL EIRELI
CNPJ: 08.397.547/0001-84
ITEM ESPECIFICAÇÃO MARCA UNID. QUANT. P.UNIT. P.TOTAL

1

Prestação de serviços, 
com fornecimento do ma-
terial e da mão de obra, 
para aplicação de bac-
tericida para desinfeção 
e sanitização (saneante 
bactericida com princí-
pio ativo a base amônia 
quaternária e com cloro 
estabilizado com óleos 
essenciais e sulfato de 
sódio) em ambientes 
públicos, a ser aplicado 
com equipamento de pul-
verização à combustão 
e elétricos e aspersão, 
destinados para aplica-
ção em diversos locais 
dentro do município de 
Gurjão/PB

Hora 796 85,00 67.660,00

TOTAL 67.660,00

CLÁUSULA PRIMEIRA - DA VALIDADE DOS PREÇOS:
A referida Ata de Registro de Preços terá a vigência de 12 (doze) meses, considerados da data 

de publicação de seu extrato na imprensa oficial.
 A existência de preços registrados não obriga a Prefeitura Municipal de Gurjão firmar contrata-

ções oriundas do Sistema de Registro de Preços ou nos quantitativos estimados, facultando-se a 
realização de licitação específica para aquisição pretendida, assegurada preferência ao fornecedor 
registrado em igualdade de condições, sem que caiba direito a recurso ou indenização.

 CLÁUSULA SEGUNDA - DA UTILIZAÇÃO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS:
A cada efetivação da contratação do objeto registrado decorrente desta Ata, devidamente 

formalizada através da respectiva Ordem de Serviço, serão observadas as cláusulas e condições 
constantes do Edital de licitação que a precedeu, modalidade Pregão Presencial nº 00033/2020, 
parte integrante do presente instrumento de compromisso. A presente Ata de Registro de Preços, 
durante sua vigência poderá ser utilizada:

 Pela Prefeitura Municipal de Gurjão, que também é o órgão gerenciador responsável pela 
administração e controle desta Ata, representada pela sua estrutura organizacional definida no 
respectivo orçamento programa.

 Por órgãos ou entidades da administração pública, observadas as disposições do Pregão 
Presencial nº 00033/2020, que fizerem adesão a esta Ata, mediante a consulta e a anuência do 
órgão gerenciador.

 CLÁUSULA TERCEIRA - DAS DISPOSIÇÕES GERAIS:
Integram esta Ata, o Edital do Pregão Presencial nº 00033/2020 e seus anexos, e as seguintes 

propostas vencedoras do referido certame:
 - IOA SERVICOS E PRODUCAO MUSICAL EIRELI.
CNPJ: 08.397.547/0001-84.
Item(s): 1.
Valor: R$ 67.660,00.
 CLÁUSULA QUARTA - DO FORO:
Para dirimir as questões decorrentes da utilização da presente Ata, fica eleito o Foro da Comarca 

de São Joao do Cariri.
 Gurjao - PB, 07 de Outubro de 2020

RONALDO RAMOS DE QUEIROZ
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 033/2020
Nos termos do relatório final e adotando as razões que nortearam o julgamento do Pregoeiro 

Oficial, HOMOLOGO o resultado do Pregão Presencial nº. 033/2020, que tem por objeto oSISTEMA 
DE REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRES-
TAÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DE SANITIZAÇÃO E DESINFECÇÃO DE LOGRADOUROS 
MUNICIPAIS, INCLUINDO RUAS, PRAÇAS E INSTALAÇÕES PÚBLICAS COMO MEDIDA PRE-
VENTIVA AO CONTÁGIO DA COVID–19, em favor de: IOA SERVICOS E PRODUCAO MUSICAL 
EIRELI –  CNPJ: 08.397.547/0001-84, para os itens descritos no Termo de Adjudicação. Dê ciência 
aos interessados e determinar que sejam lavrados os respectivos Contratos Administrativos e a 
extração dos respectivos empenhos de despesas pelo setor competente.

Gurjão - PB, 07 de outubro de 2020.
Ronaldo Ramos de Queiroz

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 033/2020
Nos termos do relatório final e adotando as razões que nortearam o julgamento do Pregoeiro 

Oficial, HOMOLOGO o resultado do Pregão Presencial nº. 033/2020, que tem por objeto oSISTEMA 
DE REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRES-
TAÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DE SANITIZAÇÃO E DESINFECÇÃO DE LOGRADOUROS 
MUNICIPAIS, INCLUINDO RUAS, PRAÇAS E INSTALAÇÕES PÚBLICAS COMO MEDIDA PRE-
VENTIVA AO CONTÁGIO DA COVID–19, em favor de: IOA SERVICOS E PRODUCAO MUSICAL 
EIRELI –  CNPJ: 08.397.547/0001-84, para os itens descritos no Termo de Adjudicação. Dê ciência 
aos interessados e determinar que sejam lavrados os respectivos Contratos Administrativos e a 
extração dos respectivos empenhos de despesas pelo setor competente.

Gurjão - PB, 07 de outubro de 2020.
Ronaldo Ramos de Queiroz

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO / RONALDO RAMOS DE QUEIROZ.
CONTRATADO: CIOA SERVICOS E PRODUCAO MUSICAL EIRELI –  CNPJ: 08.397.547/0001-84. 
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPE-
CIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DE SANITIZAÇÃO E DESINFECÇÃO 
DE LOGRADOUROS MUNICIPAIS, INCLUINDO RUAS, PRAÇAS E INSTALAÇÕES PÚBLICAS 
COMO MEDIDA PREVENTIVA AO CONTÁGIO DA COVID–19- VALOR GLOBAL:R$ R$ 67.660,00 
(SESSENTA E SETE MIL SEISCENTOS E SESSENTA REAIS)- VIGÊNCIA: 31/12/2020- DATA DA 
ASSINATURA: 07/10/2020- LEGISLAÇÃO: PREGÃO PRESENCIAL 033/2020. 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de um veículo, tipo 07 lugares, 0Km para ficar a disposição da Secretaria 

de Educação, Esporte e Turismo do Município de Igaracy/PB. , FUNDAMENTO LEGAL: Pregão 
Presencial nº 00002/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Igaracy: 09.000 - Se-
cretaria de Educação - 12 3 68 1016 1040 Aquisição de Veículo para a Secretaria de Educação; 
Elemento de despesa 277 449052 00 125 - Equipamento e Material Permanente. 12 368 1016 
2064 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO; 326 4490.52 00 111 EDQUIPAMENTO 
E MATERIAL PERMANENTE; VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES 
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Igaracy e: CT Nº 00089/2020 - 21.10.20 – RIO VALE 
AUTOMOTORES LTDA CNPJ  00.858.424/0001-65 - R$ 97.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00025/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00025/2020, 
que objetiva: Aquisição de medicamentos do componente básico de assistência farmacêutica básica 
destinada ao tratamento de doenças respiratórias com sintomas gripais, leves e/ou agudos em 
decorrência do estado de emergência internacional de enfrentamento a COVID–19; RATIFICO o 
correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: A COSTA COMERCIO ATACADISTA 
DE PRODUTOS FARMACEUTICOS LTDA – - R$ 42.485,00.

Igaracy - PB, 16 de Outubro de 2020
JOSÉ CARNEIRO ALMEIDA DA SILVA

Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY 
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00025/2020. OBJETO: Aquisição de medicamentos 
do componente básico de assistência farmacêutica básica destinada ao tratamento de doenças 
respiratórias com sintomas gripais, leves e/ou agudos em decorrência do estado de emergência 
internacional de enfrentamento a COVID–19. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 4º da Lei Federal nº 
13.979/20 e suas alterações. AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração. RATIFICAÇÃO: Prefeito 
Constitucional, em 16/10/2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N.º 00031/2020

A Prefeitura Municipal de Ingá, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público o resultado 
da licitação Pregão Presencial nº 00031/2020, cujo objeto é a locação de 02 (duas) Máquinas Re-
troescavadeira, para atender as necessidades da Secretaria de Infraestrutura do Município de Ingá. 

EMPRESA VENCEDORA: JOSÉ PAULO LIRA SEGUNDO – ME, CNPJ nº 23.636.836/0001-82.
VALOR TOTAL: R$ 48.000,00 (Quarenta e oito mil reais).
 Ingá(PB), 20 de outubro de 2020.

MARKSON RONE CORDEIRO DA SILVA SOUZA
PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
 AVISO DE ADIAMENTO

CHAMADA PÚBLICA Nº 00002/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara-PB, através do seu Presidente da CPL, torna público para 

conhecimento dos interessados que fica ADIADA a abertura da Chamada Publica  nº 00002/2020, 
do dia 28.10.2020 às 08:30 horas PARA o dia 18.11.2020 às 08:30. Demais informações encontram-
-se a disposição dos interessados, no horário das 08:00 às 12:00 horas, contados pelo telefone 
(0**83) 3454-1035.   

Ibiara-PB, 20 de Outubro de 2020
VICENTE LUCAS XAVIER RIBEIRO

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 00033/2020
A Prefeitura Municipal de Ingá, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público que rea-

lizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00033/2020, DO TIPO MENOR PREÇO 
POR ITEM, objetivando a aquisição de medicamentos injetáveis, para atender as necessidades 
dos Postos de Saúde e da Unidade de Pronto Atendimento – UPA do Município de Ingá, no dia 
03/11/2020 às 09:00 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada na Praça do Imperador, 
160 – Centro – Ingá - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelos telefones: (0xx83) 3394-1136 e 
3394-1236, e-mail: licitacaoinga@gmail.com, até o dia 30/10/2020.

 Ingá(PB), 20 de outubro de 2020.
MARKSON RONE CORDEIRO DA SILVA SOUZA 

PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 00034/2020
A Prefeitura Municipal de Ingá, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público que 

realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00034/2020, DO TIPO MENOR 
PREÇO POR ITEM, objetivando a locação de um veículo tipo Caminhão modelo Operacional com 
compactador de lixo acoplado, para atender as necessidades da limpeza urbana; e 01 (um) e um 
veículo de tipo Caminhão equipado com caçamba, para atender as necessidades da Secretaria 
de Infraestrutura do Município de Ingá, no dia 03/11/2020 às 11:00 horas, na Sala de Licitações 
deste Órgão, situada na Praça do Imperador, 160 – Centro – Ingá - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelos telefones: (0xx83) 3394-1136 e 
3394-1236, e-mail: licitacaoinga@gmail.com, até o dia 30/10/2020.

 Ingá(PB), 20 de outubro de 2020.
MARKSON RONE CORDEIRO DA SILVA SOUZA 

PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
EXTRATO DE ADITIVO CONTRATUAL

Extrato do Termo Aditivo n.º 03 ao Contrato nº 102/2018 – Processo: 066/2018, Tomada de 
Preços nº 007/2018 – Partes: PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ e a empresa CONSTRUTO-
RA PRINCESA DO VALE LTDA - ME. Objeto: Prorrogar a vigência do contrato, a partir do dia 
17/08/2020, até o dia 31/12/2020.

Publicado no DOE e no Jornal “A União” do dia 10/101/2020 – Republicado por incorreção.
Ingá(PB), 10 de agosto de 2020.

ROBÉRIO LOPES BURITY
PREFEITO

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE CONVOCAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através da Comissão Permanente de Licitação, convocar a 

empresa JMR CONSTRUÇÕES EIRELI, cadastrada no CNPJ nº 08.686.945/0001-10, com funda-
mento no Parecer Técnico do setor de Engenharia, SÚMULA TCU 262 e ACÓRDÃO 32/510, para 
demonstrar a exeqüibilidade da sua proposta de preço para a execução dos referidos serviços, cuja 
justificativa seja apresentada no prazo de até 5 (cinco) dias úteis a partir da data da sua publicação 
da mesma forma do aviso,  sob pena de desclassificação da proposta de preços.  

Ibiara-PB, 20 de Outubro de 2020.
Vicente Lucas Xavier Ribeiro

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE CREDENCIAMENTO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de seu Pregoeiro substituto e equipe de apoio, 

torna público para conhecimento dos interessados, com fundamento no parecer jurídico, que 
foram CREDENCIADAS, as empresas SUELITON LOPES TERTO ME – cadastrada no CNPJ  
nº 20.606.114/0001-97  e JUAUTOS COMÉRCIO VAREJISTA DE PEÇAS E SERVIÇOS LTDA 
- ME, cadastrada no CNPJ  nº 26.039.796/0001-80, sendo DESCREDENCIADA a empresa 
JOSÉ REGINALDO DE SOUSA MORAIS – ME (OFICINA SÃO JOSÉ ),  cadastrada no CNPJ  
nº 09.069.700/0001-04. Abre-se vistas do inteiro teor da decisão aos interessados, não havendo 
interposição de recurso, ficam convocadas as empresas CREDENCIADAS  para abertura dos en-
velopes de propostas de preços e habilitação no dia 28.10.2020, as 08:30 Hrs. Demais informações 
encontram-se a disposição dos interessados junto a Prefeitura Municipal de Ibiara – PB, no horário 
das 08:00 às 12:00 horas, contatos pelo telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara-PB, 20 de Outubro de 2020.
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE CREDENCIAMENTO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de seu Pregoeiro substituto e equipe de apoio, torna 

público para conhecimento dos interessados, com fundamento no parecer jurídico, que foram 
CREDENCIADAS, as empresas  JUAUTOS COMÉRCIO VAREJISTA DE PEÇAS E SERVIÇOS 
LTDA - ME, cadastrada no CNPJ  nº 26.039.796/0001-80 e  JOSÉ REGINALDO DE SOUSA MO-
RAIS – ME (OFICINA SÃO JOSÉ ),  cadastrada no CNPJ  nº 09.069.700/0001-04. Abre-se vistas 
do inteiro teor da decisão aos interessados, ficam convocadas as empresas CREDENCIADAS  
para abertura dos envelopes de propostas de preços e habilitação no dia 28.10.2020, as 10:00 
Hrs. Demais informações encontram-se a disposição dos interessados junto a Prefeitura Municipal 
de Ibiara – PB, no horário das 08:00 às 12:00 horas, contatos pelo telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara-PB, 20 de Outubro de 2020.
Pregoeiro Substituto

MUNICIPIO DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

AVISO DE ABERTURA DE PROPOSTA DE PREÇO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.001/2020

OBJETO: Contratação de Empresa especializada de engenharia para a execução dos Serviços 
de Drenagem na Avenida Sanhauá em frente a CBTU no bairro do Varadouro na cidade de João 
Pessoa/PB. A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Setorial de Licitação, 
devidamente autorizada pela Portaria nº 395, datada de 27 de maio de 2020, comunica aos inte-
ressados que fica determinado que a reunião para a abertura do envelope contendo a Proposta 
Comercial, dar-se-á no dia 21/10/2020, impreterivelmente às 9h, no mesmo local indicado no 
Preâmbulo do Edital  

Informamos que a presença do representante legal é de fundamental importância para a 
continuidade dos fatos.

João Pessoa, 20 de outubro de 2020
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

AVISO DE JULGAMENTO DA INTERPOSIÇÃO DO RECURSO ADMINISTRATIVO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 07.001/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 4404/2019/SEINFRA
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Setorial Licitação, devidamente 

autorizada pela Portaria a nº 395, datada de 27 de maio de 2020, no uso de suas atribuições 
legais, torna público para o conhecimento dos interessados: Considerando os termos da decisão 
em Recurso Administrativo interposto pela empresa: 1) COENCO Saneamento Ltda.– CNPJ 
34.356.435/0001-95, da Comissão Setorial de Licitação concernente ao Recurso Administrativo 
interposto por essa empresa, referente ao certame de CONCORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.001/2020 
que tem como objeto a  Contratação de Empresa especializada de engenharia para a execução dos 
Serviços de Drenagem na Avenida Sanhauá em frente a CBTU no bairro do Varadouro na cidade 
de João Pessoa/PB. Comunica que o Recurso Administrativo interposto pela referida empresa, 
foi conhecido como tempestivo, mas no mérito lhes foi negado provimento,  CONSERVANDO-SE 
a decisão anteriormente prolatada para ratificar e manter o julgamento da HABILITAÇÃO  sendo, 
portanto, declarada habilitada a empresa: ARKO Construções Ltda..-  CNPJ  Nº 10.715.077/0001-00, 
e DECLARA INABILITADAS as empresas: COENCO Saneamento Ltda.– CNPJ 34.356.435/0001-
95, Construtora PRIME Ltda..-  CNPJ  Nº 27.848.815/0001-81, CONFIG Engenharia  Ltda. 
- ME - CNPJ  Nº 07.738.830/0001-60, CONSTRUMAIA Engenharia e Projetos Eireli.– CNPJ Nº 
06.230.710/0001-94, MARBELLA Residence Incorporadora e Construtora  Ltda. - EPP - CNPJ  
Nº 07.117.778/0001-97, A3T Construção e Incorporação Ltda. - CNPJ  Nº 09.047.935/0001-06, 
AMBIENTAL Empreendimentos Eirelli - EPP - CNPJ  Nº 21.636.958/0001-43 e Construtora BRTEC  
Ltda. - EPP - CNPJ  Nº 13.493.236/0001-59, por desatendimento ao Instrumento Convocatório.. 
Informa também que apenas para efeito elucidativo as alegações apresentadas foram analisadas 
pela Assessoria Jurídica e que o inteiro teor da resposta ao Recurso Administrativo interposto foi 
ratificado pela Senhora Secretária de Infra Estrutura e encontra-se inserida no respectivo processo 
administrativo na Sala da Comissão Setorial de Licitação da SEINFRA.

João Pessoa, 20 de outubro de 2020
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
COMISSÃO PERMANENTE DE PROCESSO ADMINISTRATIVO DISCIPLINAR

EDITAL DE CHAMAMENTO nº. 002/2020
A Comissão Permanente de Processo Administrativo Disciplinar da Prefeitura Municipal de 

João Pessoa CONVOCA os servidores abaixo relacionados a fim de apresentar JUSTIFICATIVA 
e DEFESA, querendo, sobre faltas ao trabalho, no prazo de 10 (dez) dias, contados da publica-
ção, consoante o disposto no inc.LV do art.5º da Constituição Federal, c/c §2° do Art. 248, da Lei 
Municipal nº. 2.380/79:

QUANT MATRICULA SERVIDOR LOTAÇÃO
01 90.940-8 LEANDRO DA SILVA XAVIER SMS

02 85.917-6 ONIVALDO ENEAS MOURA JÚNIOR SEDEC

João Pessoa, 19 de outubro de 2020.
Marlene Cabral de Lima

Presidente COPAD

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA 

EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DA CONSTRUÇÃO CIVIL PARA A 

REFORMA DA PRAÇA SEVERINO CABRAL, CONFORME CONTRATO DE REPASSE NR 
1055188-96/2018, NO MUNICIPIO DE LAGOA SECA - PB. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de 
Preços nº 00003/2019. ADITAMENTO: Ajuste no quantitativo para adequação do projeto. PARTES 
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Lagoa Seca e: CT Nº 00160/2019 - TORRES CONS-
TRUÇÕES LTDA - EPP - CNPJ: 14.313.165/0001-28 - 3º Aditivo - acréscimo de R$ 117.959,69. 
ASSINATURA: 20.10.20

Lagoa Seca – PB, 20 de Outubro de 2020.
FÁBIO RAMALHO DA SILVA

Prefeito 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA 

EXTRATO DE APOSTILAMENTO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE CIMENTO EM SACO DE 50 KG, DE FORMA PARCELADA, PARA 

AS NEESSIDADES DESTA MUNICIPALIDADE. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 
00014/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Lagoa Seca e: CT Nº 00110/2020 
- Antônio Luiz Pereira Cavalcanti Neto - ME - CNPJ: 22.919.869/0001-77 - Apostila 01 - acréscimo 
de 40,55%, em cima do valor unitário. ASSINATURA: 19.10.20, o que representa um acréscimo o 
contrato de R$ 18.933,75, que corresponde a 17,24%, do valor contratual.

Lagoa Seca – PB, 19 de Outubro de 2020.
FÁBIO RAMALHO DA SILVA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE LAGOA SECA

 AVISO DE LICITAÇÃO - REPUBLICAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00002/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Cicero Faustino da Silva, 584, Centro – Lagoa Seca - PB, às 10:00 horas do dia 05 de Novembro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE 
COMBUSTIVEL (GASOLINA), DE FORMA PARCELADA, PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DA CAMARA MUNICIPAL DE LAGOA SECA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Funda-
mento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 991741813. E-mail: renatoantonio_30@hotmail.
com ou www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca - PB, 20 de Outubro de 2020.
Maria das Graças Gomes da Silva 

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA
 AVISO DE LICITAÇÃO - REPUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00029/2020
Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Cícero Faustino da Silva, 647 - Centro - Lagoa Seca - PB, às 09h00min HORAS DO DIA 05 
DE NOVEMBRO DE 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE SEGURO VEICULAR DE DIVERSOS 
VEICULOS DA FROTA DESTA MUNICIPALIDADE. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fun-
damento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº. 005. Informações: no horário das 
08h Às 12h dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 33661991. E-mail: lagoaseca.
licita@gmail.com. Edital: www.lagoaseca.pb.gov.br ou www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca - PB, 20 de Outubro de 2020.
ANA PAULA DINIZ BARBOSA ALVES

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE LAGOA SECA 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00001/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Cicero Faustino da Silva, 584, Centro – Lagoa Seca - PB, às 11:30 horas do dia 05 de novembro de 
2020, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE VEICULO 
AUTOMOTOR, DO TIPO SEDAN/PASSEIO, ZERO KM PARA SUPRIR AS NECESSIDADES DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE LAGOA SECA – PB. Recursos: Próprios, previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 991741813. E-mail: renatoantonio_30@
hotmail.com ou www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca - PB, 20 de Outubro de 2020.
Maria das Graças Gomes da Silva 

Pregoeira Oficial 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00031/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Cícero Faustino da Silva, 647 - Centro - Lagoa Seca - PB, às 10h30min HORAS DO DIA 05 
DE NOVEMBRO DE 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA A REALIZAÇÃO DE SERVIÇOS MECÂNICOS EM GERAL 
PARA MAQUINAS PERTENCENTES A ESTA MUNICIPALIDADE. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº. 005. Informações: no 
horário das 08h Às 12h dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 33661991. E-mail: 
lagoaseca.licita@gmail.com. Edital: www.lagoaseca.pb.gov.br ou www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca - PB, 20 de Outubro de 2020.
ANA PAULA DINIZ BARBOSA ALVES

Pregoeira Oficial 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MAMANGUAPE
RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTA

TOMADA DE PREÇOS: 002/2020.
O presidente da Comissão permanente de licitação no uso de suas atribuições Torna Público 

para o conhecimento da população de MAMANGUAPE e para quem interessar que após abertura 
e análise dos envelopes de proposta de preços, em reunião ocorrida em 14 de Setembro de 2020 
as 11:00hs, chegou-se a conclusão que para atender o que determina a Lei 8.666/93 e suas 
alterações em licitação realizada na modalidade Tomada de preço do tipo menor preço GLOBAL, 
a empresa considerada vencedora foi T4 ENGENHARIA E SERVIÇO com o valor total de R$ 
786.769,62 (Setecentos e Oitenta e Seis Mil, Setecentos e Sessenta e Nove Reais e Sessenta e 
Dois Centavos) em segundo lugar a empresa CONSTRUTORA ANTENAS EIRELI com o valor total 
de R$ 799.876,23 (Setecentos e Noventa e Nove Mil, Oitocentos e Setenta e Seis Reais e Vinte e 
Três Centavos) em terceiro lugar a empresa S & L CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA 
com valor R$ 800.211,98 (Oitocentos Mil, Duzentos e Onze Reais e Noventa e Oito Centavos) em 
quarto lugar a empresa TGB ENGENHARIA E EMPREENDIMENTOS EIRELI com o valor total 
de R$ 860.273,76 (Oitocentos e Sessenta Mil, Duzentos e Setenta e Três Reais e Setenta e Seis 
Centavos) em quinto lugar PINHEIRO & BRAGA CONST. E ENGENHARIA LTDA com valor total de 
R$ 861.306,82 (Oitocentos e Sessenta e Um Mil, Trezentos e Seis Reais e Oitenta e Dois Centavos) 
em sexto lugar a empresa CONSTRUTORA COSTA DO SOL com valor total de R$ 878.983,31 
(Oitocentos e Setenta e Oito Mil, Novecentos e Oitenta e Três Reais e Trinta e Um Centavos) em 
sétimo lugar a empresa ENGEMAIS CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI com valor total de 
R$ 889.603,15 (Oitocentos e Oitenta e Nove Mil, Seiscentos e Três Reais e Quinze Centavos) em 
oitavo lugar AGUIAR & AGUIAR CONSTRUÇÕES  LTDA – ME com valor total de R$ 981.542,37 
(Novecentos e Oitenta e Um Mil, Quinhentos e Quarenta e Dois Reais e Trinta e Sete Centavos) 
em nono lugar a empresa FC FERNANDES CARVALHO CONSTRUTORA LTDA R$ 983.388,43 
(Novecentos e Oitenta e Três Mil, Trezentos e Oitenta e Oito Reais e Quarenta e Três Centavos) as 
empresas ACCOCIL CONSTRUÇÕES E LOCAÇÕES EIRELI, NV CONSTRUÇÕES EIRELI; AWG 
ENGENHARIA LTDA, LK CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES EIRELI e  MVP ENGENHARIA 
E CONSTRUÇÕES EIRELI – ME foram consideradas DESCLASSIFICADAS por não atender as 
exigências da Cláusula 8 do referido edital. Maiores informações e o DETALHAMENTO do julga-
mento da comissão será obtido na sala da COPELI ou através do site www.mamanguape.pb.gov.br.

Mamanguape, 20 de Outubro de 2020.
Jozélia Maria Silva de Lima

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHO DE SANTO ANTÔNIO 

HOMOLOGAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00005/2020, que objetiva: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE RECAPEAMENTO ASFÁLTICO NO MU-
NICÍPIO DE RIACHO DE SANTO ANTONIO – PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório: Licitação Deserta.

Riacho de Santo Antônio - PB, 20 de Outubro de 2020
JOSEVALDO DA SILVA COSTA

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ
AVISO DE LICITAÇÃO

CHAMAMENTO PUBLICO Nº. 0008/2020
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ/PB, através do Senhor Prefeito Municipal, no uso de suas 

atribuições legais, torna público o presente EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO EMERGENCIAL 
DE EMPRESEAS DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS, para a contratação temporária de 
profissionais para atender as necessidades urgentes decorrente da situação de calamidade pública 
oriunda da pandemia de Covid-19. Os profissionais deverão atuar no atendimento ao enfrentamento 
da emergência de saúde COVID-19. O Edital se encontra, na íntegra, à disposição de todos os 
interessados, na sala da Comissão de Licitação, localizada na Avenida Primeiro de Abril, 379 – 
Centro, no horário das 08:00 as 13:00 h. Outras informações pelo Telefone (83) 3353-2274. Os 
interessados poderão inscrever-se para Credenciamento, a partir da data de 06 de novembro de 
2020, no local supramencionado, sendo suas inscrições proporcionalmente adequadas ao período 
remanescente de vigência do Credenciamento.

Sumé - PB,20de outubro de 2020.
ÉDEN DUARTE PINTO DE SOUSA

PREFEITO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ 

RETIFICAÇÃODO AVISO DE LICITAÇÃO
No AVISO DE LICITAÇÃO PUBLICADO NO DIARIO OFICIAL DO ESTADO E JORNAL A UNIÃO 

publicado no dia 20 de Outubro de 2020. ONDE na página 40SE LÊ:PREGÃO PRESENCIAL 
00056/2020;LEIA-SE:PREGÃO PRESENCIAL 00057/2020.Permanecem inalteradas as demais 
informações. 

Sumé - PB, 20 de Outubro de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ

 CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Tomada de Preços nº 00017/2020. OBJETO: Execução dos Serviços de Pavi-

mentação Em Paralelepípedos de Cinco Ruas, Neste Município. NOTIFICAÇÃO: Convocamos 
a seguinte empresa para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, considerados da data desta 
publicação, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação objetivando a assinatura do 
respectivo contrato, sob pena de incidência da cominação prevista no Art. 81, da Lei Federal 
nº 8.666/93 e suas alterações posteriores: Catao Bongiovi Comercio e Servicos Eireli - CNPJ 
30.272.239/0001-81. INFORMAÇÕES: na sede da CPL, Rua Orcine Fernandes, S/Nº - Centro - 
Edifício Mel Shopping - Piso Superior - Sala 218 - Sapé - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis. Telefone: (083) 8146-1430.

Sapé - PB, 19 de Outubro de 2020
MARCELO DE SOUZA PEREIRA

Presidente da Comissão
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE – PB
PREGAO ELETRONICO n 026/2020

Pregoeiro torna público, para conhecimento dos interessados, que será realizado o procedimento 
licitatório na modalidade Pregão Eletrônico do tipo menor preço por item.

Objetivo: Contratação de empresa especializada em serviços de confecção de próteses dentarias 
em acrílico (Totais e parciais, superiores e inferiores, próteses total mandibular/total, maxilar/parcial 
mandibular removível/e/ou próteses coronárias/intrarradiculares fixas/adesivas (por elemento), 
conforme especificações no edital.

Abertura das propostas dia 09 de novembro de 2020, às 9:00 horas (horário de Brasília), através 
do site www.portaldecompraspublicas.com.br. Os interessados poderão obter o texto integral do 
edital através dos endereços eletrônicos www.tce.pb.gov.br. Os interessados poderão obter o texto 
integral do edital através dos endereços eletrônicos no site http://serragrande.pb.gov.br/acesso-
-a-informacao/licitacoes, www.tce.pb.gov.br e e-mail: cplserragrande@gmail.com : todos os dias 
úteis das 08h00min às 12h00min.

Serra Grande, 20 de outubro de 2020.
Jose Andreson Filho

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE – PB
PREGAO ELETRONICO n 027/2020

Pregoeiro torna público, para conhecimento dos interessados, que será realizado o procedimento 
licitatório na modalidade Pregão Eletrônico do tipo menor preço por item.

Objetivo: Aquisição de material permanente(cadeiras odontológicas) para atender as necessi-
dades da secretaria municipal de Saúde de Serra Grande - PB, conforme especificações no edital.

Abertura das propostas dia 10 de novembro de 2020, às 9:00 horas (horário de Brasília), através 
do site www.portaldecompraspublicas.com.br. Os interessados poderão obter o texto integral do 
edital através dos endereços eletrônicos www.tce.pb.gov.br. Os interessados poderão obter o texto 
integral do edital através dos endereços eletrônicos no site http://serragrande.pb.gov.br/acesso-
-a-informacao/licitacoes, www.tce.pb.gov.br e e-mail: cplserragrande@gmail.com : todos os dias 
úteis das 08h00min às 12h00min.

Serra Grande, 20 de outubro de 2020.
Jose Andreson Filho

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE
Tomada de Preço 006/2020

A Comissão Permanente de Licitação torna público para conhecimento dos interessados, que 
fará realizar no dia 06 de novembro de 2020, ás 08h00min horas, na sala de reuniões da Prefeitura 
Municipal de Serra Grande, Situada a Rua Vicente Leite de Araújo, 01, Centro, Serra Grande-PB, 
procedimento licitatório na modalidade Tomada de Preço, Objeto: Contratação de empresa de 
especializada, cujo critério de seleção da proposta mais vantajosa será a de menor preço global, 
para a execução de obra de realização de serviços de IMPLANTAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO EM 
DIVERSAS RUAS NO MUNICIPIO DE SERRA GRANDE.

Informações no http://serragrande.pb.gov.br/acesso-a-informacao/licitacoes, www.tce.pb.gov.br 
e e-mail: cplserragrande@gmail.com. todos os dias úteis das 08h00min às 12h00min

Serra Grande, PB 20 de outubro de 2020.
JOSE ANDRESON FILHO
Presidente da CPL/PMSG

AVISO DE CONVOCAÇÃO 
A Prefeitura Municipal de Serra Grande, vem por meio deste convocar a empresa SOMOS 

CONSTRUÇOES EIRELI, CNPJ n 35.042.630/0001-03, da TP 003/2020, contrato 080/2020, 
ordem de serviços dia 28 de abril de 2020com objeto: EXECUÇÃO DE OBRA DE REALIZAÇÃO 
DE SERVIÇOS DE IMPLANTAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO NO MUNICIPIO DE SERRA GRANDE, 
para iniciar os serviços, num prazo de 02(dois) uteis a contar da publicação deste. O não início 
dos serviços dentro do prazo, será feito a consequentemente a rescisão contratual e aplicação de 
penalidades de acordo com a lei.

Serra Grande, 20 de outubro de 2020
Jairo Halley de Moura Cruz

Prefeito Municipal 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00014/2020

(republicado)
Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na RUA 

VIRGÍNIO VELOSO BORGES, S/N - LOTEAMENTO JARDIM MIRITÂNIA, CENTRO, SANTA RITA, 
PB - CEP 58300-270, às 08:00 horas do dia 09 de Novembro de 2020, por meio do site www.licitacoes-
-e.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: REGISTRO DE PREÇO 
PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO DE GERENCIAMENTO 
INFORMATIZADO, COM O FORNECIMENTO DE CARTÃO MAGNÉTICO, MICRO PROCESSADO 
COM CHIP, UTILIZADOS NA OPERAÇÃO DE COMPRA DE COMBUSTÍVEIS (GASOLINA, ÁLCOOL/
ETANOL, ÓLEO DIESEL), LUBRIFICANTES E DERIVADOS, PARA O ABASTECIMENTO DA FROTA 
DE VEÍCULOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA 
RITA, PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 
5.450/05; Decreto Federal n° 10.024 de 20 de setembro de 2019, e legislação pertinente, conside-
radas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado. E-mail: pmsrpregaoeletronico@gmail. com. Edital: 
https://licitacoes.santarita.pb.gov.br/categoria/editais;www.tce.pb.gov.br; www.licitacoes-e.com.br. 

Santa Rita – PB,20 de Outubro de 2020
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO 

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

OBJETO:Contratação de empresa para execução de obra de construção da garagem municipal 
de São Bentinho/PB.Licitantes Habilitados: JANIO IDALINO DE SOUSA; SOMOS CONSTRUCO-
ES EIRELI; MOTIVA CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI; MARCOS DORIAN ALMEIDA DE 
LUCENA EIRELI; FERREIRA DOS SANTOS CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI; OBRAPLAN 
EMPRESA DE LIMPEZA E CONSERVACAO URBANA LTDA; GAMARRA CONSTRUTORA E 
LOCADORA EIRELI; ÂNGULO CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI; TORRES E ANDRADE 
CONSTRUÇÕES, PRÉ – MOLDADOS E SERVIÇOS LTDA; MARTINS CONSTRUÇÕES EIRELI; 
PRIIMEE.CONSTRUCOES E EMPREENDIMENTOS EIRELI;  POMBAL CONSTRUTORA E LO-
CADORA EIRELI ME; CARAMURU CONSTRUTORA E IMOBILIARIA LTDA; F A CONSTRUCOES 
E COMERCIO LTDA e A.R.J. MONTEIRO CONSTRUÇÕES, E SERVIÇOS EIRELI.  LicitantesIna-
bilitados: ARJUCAM CONSTRUTORA, REFORMA E MANUTENCAO LTDA; SBC CONSTRUÇÃO 
SERVIÇOS E LOCAÇÕES EIRELI; JMSV CONSTRUÇÕES EIRELI – ME e RANULFO TOMAZ DA 
SILVA. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, 
da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição 
de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no 
dia 29/10/2020, às 09:00 horas, no endereço abaixo mencionado. Maiores informações poderão 
ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Francisco Felinto dos Santos, S/N - 
Centro - São Bentinho - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (83) 83 
9. 9877-9500. E-mail: saobentinhopb.licitacoes@gmail.com. 

São Bentinho - PB, 20 de Outubro de 2020
MARIA EDNA DA NÓBREGA SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TAPEROÁ

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00009/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Governador Dorgival Terceiro Neto, 363 - Centro - Taperoá - PB, às 08:30 horas do dia 04 de 
Novembro de 2020, por meio do site www.comprasgovernamentais.gov.br, licitação modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE MOTOCICLETAS PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DAS DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação pertinente, consideradas 
as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 11:30 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. E-mail: cpltaperoa@gmail.com. Edital: www.tce.pb.gov.
br; www.comprasgovernamentais.gov.br. 

Taperoá - PB, 19 de Outubro de 2020
DIEGO MENTOR ANDRADE GALVÃO

Pregoeiro Oficial

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N
157/2020 – UASG 925302

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 05/11/2020 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:            

REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇO DE COMBATE, CONTROLE E MONITORAMENTO DE PRAGAS URBANAS 
(DEDETIZAÇÃO), destinado à Secretaria de Estado da Educação e da Ciência e Tecnologia - SEECT, 
conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic04@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Bloco III, 1º Andar, Jaguaribe, Centro 
Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-01346-7
João Pessoa, 20 de outubro de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Juarez Távora - PB
Rua: José Mendes Sobrinho, S/N – Juarez Távora – PB. CEP: 58387-000 

CNPJ: 09.072.588/0001-63
COMUNICADO SOBRE AS ELEIÇÕES SINDICAIS

Comunicamos aos associados e associadas do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Juarez 
Távora – PB que, acatando a RECOMENDAÇÃO CONJUNTA Nº 01/2020 do Comitê de Crise deste 
Município, amparada nos Decretos estaduais nº 40.122/2020 e nº 40.134/2020 e Decreto Municipal 
nº 06/2020 declarando situação de emergência e calamidade pública e proibindo eventos com 
aglomeração de pessoas para evitar o avanço da contaminação pelo corona vírus, a eleição que 
ocorreria no dia 24 de outubro de 2020, no período das 08:00h às 16:00h, na sede do Sindicato, 
situada à Rua José Mendes Sobrinho, S/N – Juarez Távora – PB, para composição da sua Diretoria, 
Conselho Fiscal, Delegados(as) Representantes Titulares e Suplentes junto ao Conselho Delibe-
rativo da Federação dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares do Estado da 
Paraíba – FETAG-PB, será adiada para o dia 22 de novembro do corrente ano, no mesmo horário e 
local. Informamos que as demais datas do Calendário Eleitoral ficam mantidas e que poderão votar 
todos os sócios e sócias que quitaram o mês de setembro até o dia 14 de outubro do ano em curso.

Juarez Távora - PB, 20 de outubro de 2020.
VALMIR GOMES DA SILVA

Presidente

SUCONOR S/A -  C.N.P.J.  no 12.726.493/0001-20 -  NIRE N.º 25300007974
AVISO AOS ACIONISTAS

SUCONOR S.A. (“Companhia”), sociedade por ações, com sede na Rua Capitão José Rodri-
gues do Ó, 501 Distrito Industrial, João Pessoa, Estado da Paraíba, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
12.726.493/0001-20, com seus atos constitutivos registrados na Junta Comercial do Estado da 
Paraíba sob nº NIRE 25.300.007.974, vem pelo presente informar aos seus acionistas o quanto 
segue: O Conselho de Administração da Companhia, em reunião realizada em 20.10.2020, aprovou, 
dentro do limite do capital autorizado, um aumento de capital social da Companhia no valor de até 
R$ 7.017.600,00 (sete milhões, dezessete mil e seiscentos reais), com a emissão, para subscrição 
privada, de até 12.750.000 (doze milhões, setecentos e cinquenta mil) ações ordinárias e 12.750.000 
(doze milhões, setecentos e cinquenta mil) ações preferenciais classe “A”, nominativas, escriturais 
e sem valor nominal, ao preço de emissão de R$ 0,2752 por ação, determinado em observância ao 
critério fixado no inciso II, parágrafo 1º do art. 170 da Lei das Sociedades por Ações. As novas ações 
deverão ser integralizadas à vista, em moeda corrente nacional ou mediante a utilização de créditos 
preexistentes detidos pelos acionistas contra a Companhia. Os acionistas da Companhia terão o 
direito de subscrever as ações emitidas na proporção das ações possuídas em 30.09.2020. O prazo 
para o exercício do direito de preferência para a subscrição das novas ações deverá ser exercido 
entre do dia 21.10.2020, até o dia 20.11.2020, inclusive. Tendo em vista que parte dos acionistas é 
detentora de créditos preexistentes contra a Companhia, fruto de recursos financeiros transferidos 
à Companhia a título de empréstimo, os quais estão consignados nos registros contábeis da Com-
panhia, os referidos acionistas poderão utilizar esses créditos para a integralização das ações que 
subscreverem. Os acionistas que não são detentores de créditos contra a Companhia poderão manter 
sua participação no aumento de capital mediante realização em moeda corrente nacional, sendo 
observado o disposto no artigo 171, §§ 2º e 4º da Lei 6.404/76, de modo a garantir aos acionistas 
o prazo de 30 (trinta) dias para exercício do direito de preferência, prazo decadencial este contado 
da publicação do presente Aviso. Os acionistas que intencionarem exercer o direito de preferência 
deverão enviar comunicado escrito à Companhia em atenção do Sr. OLIVÉRIO MAVIGNIER DE 
NORONHA JÚNIOR (PROCURADOR, no seguinte endereço: Rua Capitão José Rodrigues do Ó, 
n.º 501, Distrito Industrial de João Pessoa, Estado da Paraíba, CEP 58.082-060, com aviso de rece-
bimento até o trigésimo dia, prazo contado da publicação do presente Aviso e realizar a liquidação 
financeira integral do preço de subscrição das ações (transferência dos recursos em pagamento) em 
até 05 (cinco) dias corridos da data em formalizarem sua opção pela integralização das ações, em 
conta bancária informada para esta finalidade. O direito de preferência para a subscrição de ações 
objeto do aumento do capital social poderá ser livremente cedido a terceiros, nos termos do artigo 
171, parágrafo 6º da Lei das Sociedades por Ações. Se existirem sobras de ações não subscritas, 
depois de encerrado o prazo para o exercício do direito de preferência, as mesmas serão rateadas 
entre os acionistas que, no ato da subscrição, solicitarem reserva de sobras, observadas as regras 
do art. 171 da Lei das Sociedades por Ações. João Pessoa-PB, 20 de outubro de 2020. GUSTAVO 
ROBERTO GANZERLI NAHAS – Presidente do Conselho de Administração

EDITAL DE LOTEAMENTO  (Lei Federal n.º 6.766, de 19 de  Dezembro  de  1979). Maria 
Elita de Azevedo Menezes Japiassu, Oficial do Registro de Imóveis e Anexos, desta Comarca de 
Monteiro, Estado da Paraíba, FAZ SABER a todos quantos virem o presente Edital ou dele tiverem 
conhecimento que, conforme o art. 18 da Lei n.º 6.766/79, a Empresa CHAVES E BEZERRA LO-
TEAMENTOS DE IMOVEIS LTDA, inscrita no CNPJ/MF nº 33.036.656/0001-13, estabelecida na 
Rua Clemente Rosas, nº 277, Torres, na cidade de João Pessoa, Estado da Paraíba, representada 
pelos sócios CARLOS ANDRÉ GUERRA SARAIVA BEZERRA, portador da CI RG nº 1.711.872 
SSP/PB e do CPF nº 000.828.434-22, brasileiro, casado sob o regime  da comunhão parcial de 
bens, advogado, residente e domiciliado na Rua Fernandes Vieira, Condomínio Alphaville, Quadra 
I, Lote 5, Mirante, na cidade de Campina Grande, Estado da Paraíba; ANTÔNIO VERONILTON DE 
OLIVEIRA CHAVES, brasileiro, agropecuarista, portador da CI RG nº 210.238 SSP/PB e do CPF/
MF nº 082.172.384-72, divorciado por sentença proferida pela Dra. Juíza de Direito desta Comarca, 
que transitou em julgado em 22.07.2004, processo nº 024.2004.000.4483, conforme consta da 
averbação feita à margem da Certidão de Casamento Matrícula nº 0700940155 1990 2 00010 
144 0002331 89, cujo assento lavrado no Livro B-00010, fls. 144, sob o termo nº 2331, expedida 
pelo Cartório do Registro Civil de Pessoas Naturais desta cidade de Monteiro-PB, residente e 
domiciliado na Fazenda Santana, Zona Rural, deste município e Comarca de Monteiro, Estado da 
Paraíba e MARCELO CESAR CHAVES, portador da CI RG nº 3.024.324 SSP/PB e do CPF/MF nº 
102.544.304-73, brasileiro, solteiro, maior, autônomo, residente e domiciliado na Avenida Olímpio 
Gomes, nº 388, Centro, nesta cidade de Monteiro, Estado da Paraíba, requereram o registro do 
LOTEAMENTO denominado “VILLAGE MONTEIRO”, que se encontra situado dentro da área de 
perímetro urbano deste município de Monteiro, do Estado da Paraíba, consoante plano, planta e 
memorial descritivo, aprovado pela Prefeitura Municipal desta cidade de Monteiro-PB, conforme 
Decreto Municipal nº 1.177, em 21 de julho de 2020. O projeto compreende uma área de superfície 
horizontal total de 93.293,80m² de terreno, contendo 14 quadras, com 364 lotes, bem como Área 
Institucional e Área Verde, sob a Matrícula o n.º 6246 do livro 2 (Registro Geral) em 27.12.2019, 
deste Cartório e está dentro do roteiro apresentado pela Responsável Técnica, Emmanuelle Guerra 
Saraiva Bezerra, Arquiteta – CAU nº 74.550-2. E, para que ninguém venha alegar ignorância deste, 
que será publicado em dias consecutivos no jornal de circulação local. Decorrido o prazo da última 
publicação, sem impugnação de terceiros, far-se-á o registro. Segue o gráfico do croqui. Monteiro, 
06 de outubro de 2020. Eu, Maria Elita de Azevedo Menezes Japiassu, Oficial, digitei e subscrevo.
(as) MARIA ELITA DE AZEVEDO MENEZES JAPIASSU.

CIPATEX DO NORDESTE S.A.
NIRE 25.3.0000967.5 – CNPJ (MF) nº. 02.007.875/00001-40

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
REALIZADA EM 17 DE SETEMBRO DE 2020

(Elaborada sob a forma de sumário)
HORÁRIO E DATA: Às doze horas (12h:00min), do dia dezessete (17), do mês de setembro 

(9), do ano de dois mil e vinte (2020); LOCAL: Rodovia BR 230 com BR 101, no quilômetro 32,2, 
cidade de Bayeux, no Estado da Paraíba; COMPARECIMENTO: A totalidade das acionistas e os 
Diretores ao fi nal assinados; CONVOCAÇÃO: Dispensada a publicação de editais, conforme o 
disposto no § 4°, do artigo 124, da Lei n°. 6.404/76; MESA: Senhor JOSÉ GERALDO ANTUNES, 
Presidente da Mesa, e senhor VALMIR PILON, Secretário da Mesa; APROVAÇÃO DA FORMA 
SUMÁRIA PARA A ELABORAÇÃO DA ATA: Foi aprovada, por unanimidade e sem qualquer ressalva, 
a forma sumária para a elaboração da ata, conforme permitido pelo § 1°, do artigo 130, da Lei n°. 
6.404/76; ORDEM DO DIA: (1) tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as 
Demonstrações Financeiras relativas ao exercício social fi ndo em 31 de dezembro de 2019; e (2) 
destinação do resultado do exercício social fi ndo em 31 de dezembro de 2019. DELIBERAÇÕES 
EM ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA: As acionistas deliberaram e aprovaram, por unanimidade 
e sem quaisquer reservas: (1) as contas da Administração referentes ao exercício social encerrado 
em 31 de dezembro de 2019, representadas pelo Relatório dos Administradores, pelo Balanço Pa-
trimonial e pelas demais Demonstrações Financeiras referentes ao exercício social encerrado em 
31 de dezembro de 2019, que foram publicados no Diário Ofi cial do Estado da Paraíba, na edição 
do dia 3 de julho de 2020, nas páginas 27/28, e no jornal A UNIÃO, publicado na cidade de João 
Pessoa, PB, na edição do dia 3 de julho de 2020, na página 20, ambos os jornais arquivados na 
Junta Comercial do Estado da Paraíba sob nº 20204070201; (2) a destinação do resultado apurado 
no exercício social de 2019, qual seja, prejuízo no valor de R$ 52.835,62 (cinquenta e dois mil, 
oitocentos e trinta e cinco reais e sessenta e dois centavos), de forma que seja mantido na conta 
de Prejuízos Acumulados. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os 
trabalhos, tendo sido lavrada a presente ata, a qual, lida e achada conforme, é assinada por todos 
os presentes. Bayeux/PB, 17 de setembro de 2020.

(A presente é cópia fi el/versão da original, lavrada em livro próprio)
JOSÉ GERALDO ANTUNES - Presidente da Mesa - VALMIR PILON - Secretário da Mesa
CIPATEX ADMINISTRAÇÃO E PARTICIPAÇÕES LTDA.
JOSÉ GERALDO ANTUNES - Administrador com poderes de representação
VALMIR PILON- Administrador com poderes de representação
CIPATEX PARTICIPAÇÕES SOCIETÁRIAS S.A.
WILLIAM MARCELO NICOLAU - Administrador com poderes de representação
VALMIR PILON - Administrador com poderes de representação
DIRETORES:
WILLIAM MARCELO NICOLAU - Diretor Presidente
VALMIR PILON - Diretor Industrial e de Engenharia
JOSÉ GERALDO ANTUNES - Diretor Administrativo e Financeiro
RAFAEL BARROS PILON - Diretor de Supply Chain
CERTIFICO O REGISTRO EM 13/10/2020 14:29 SOB Nº 20204381673. PROTOCOLO: 

204381673 DE 09/10/2020 CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12004901738. CNPJ DA SEDE: 
02007875000140. NIRE: 25300009675. COM EFEITOS DO REGISTRO EM: 13/10/2020. CIPATEX 
DO NORDESTE S/A - MARIA DE FATIMA VENTURA VENANCIO - SECRETÁRIA-GERAL

CONDOMÍNIO DO EDIFÍCO ENGENHEIRO ROBERTO PALOMO
CNPJ nº: 01.658.735/0001-70

Rua Maciel Pinheiro, 170 – Sobreloja 09 -Centro – Campina Grande – PB
EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA ELEITORAL

O Condomínio do Ed. Eng. Roberto Palomo, CONVOCA os honrados condôminos a reunirem-
-se em Assembleia Eleitoral a ser realizada em 29 de outubro de 2020,das 19h às 21h, na sala da 
administração deste Edifício, localizado na Rua Maciel Pinheiro, 170 – Sobreloja 09 - Centro desta 
cidade, com qualquer número de condôminos afim de deliberar sobre:

- ELEIÇÃO DO SÍNDICO (A)
- FIXAR REMUNERAÇÃO DO SÍNDICO (A)
A presente convocação faz-se conforme Regulamento do Condomínio e legislação vigente, 

cabendo a Comissão Eleitoral formada e eleita em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária 
realizados em 13 de julho do corrente ano, conduzir o Processo Eleitoral.

Ocorre que, o mandato do síndico teve sua prorrogação em virtude do art. 12, da Lei 14.010/2020, 
só não sendo possível a votação com fim único de evitar aglomerações, mas seguidos os protocolos 
durante a Assembleia anterior. 

Vale a pena lembrar aos srs. Condôminos que somente poderão participar desta assembleia, 
aqueles que estiverem rigorosamente em dia com suas obrigações condominiais e/ou procuradores 
cujo mandato procuratório deverá ser apresentado no ato.

Aqueles que não puderem comparecer e nem fizerem representar por procurador, estarão 
implicitamente aprovando a decisão tomada pelos que compareceram a assembleia, sem direito 
a reclamações posteriores.

Campina Grande – PB, 20 de outubro de 2020.
José Aderaldo de Lima Machado

Síndico

SECRETARIA DE ESTADO DA SEGURANÇA E DEFESA SOCIAL
POLÍCIA MILITAR DA PARAÍBA

DIRETORIA DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL
HOSPITAL DA POLÍCIA MILITAR GENERAL EDSON RAMALHO 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE ADIAMENTO DE SESSÃO PÚBLICA E RETIFICAÇÃO DE EDITAL

CREDENCIAMENTO PARA FORNECIMENTO CONTÍNUO DE APARELHOSAUDITIVOS (AASI 
E SISTEMA FM)

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 0002/2020
PROCESSO Nº 15.201.000939.2020

O HOSPITAL DA POLÍCIA MILITAR GENERAL EDSON RAMALHO – HPMGER, representado 
pelo Presidente da Comissão Permanente de Licitação – CPL, designado pela Portaria nº 0032/2020- 
GDEx/HPMGER, publicada DOE-PB no dia 04  julho de 2020, no uso de suas atribuições, e conforme 
impugnações recebidas, como também,  a fim de contemplar empresas de todos os Estados da 
Federação, torna público para conhecimento de todos os interessadoso presente aviso de adiamento 
de Sessão Pública e Retificação do Edital na forma seguinte:

1) ADIAR para o dia 05/11/2020 às14:00h, no mesmo local constante no preâmbulo do edital, 
a Sessão Publica do Credenciamento e, por conseguinte, alterar também a data prevista no item 
2.6 do edital, para o dia 12/11/2020 às 14:00h, referente ao prazo final para as empresas sanarem 
pendências documentais de habilitação, após a Sessão Pública.

2) SUPRIMIR o item 4.6.20 do Anexo I do Edital;
O Edital de Credenciamento 0002/2020 retificado estará à disposiçao dos interessados que 

poderão solicitar àComissão Permanente de Licitação do HPMGER,através do E-mail hpmger.
licitacao@gmail.com, ou acessar no Portal www.pm.pb.gov.br, após a publicação do presente aviso 
no Diário Oficial do Estado.

João Pessoa, PB 19 de outubro de 2020
IVONALDO PINHEIRO DE ALMEIDA – CAP QOA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 

 COMARCA DE SANTA RITA – PB – 4ª VARA MISTA. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 15 DIAS. 
PROCESSO: 0000364-27.2013.8.15.0291. A M.M. Juíza de Direito da Quarta Vara Mista da Co-
marca de Santa Rita – PB, em virtude de Lei, etc. FAZ SABER a todos quantos vierem ou deste 
edital conhecimento tiverem que por este Juízo tramita os autos da Ação Monitória, movido pelo 
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S/A contra JOSIVALDO VICENTE DA SILVA, e como consta 
nos presentes autos que o réu encontra-se em lugar incerto e não sabido, mandou a MM. Juíza 
expedir o presente edital para CITAR o SR. JOSIVALDO VICENTE DA SILVA, brasileiro, solteiro, 
agricultor, inscrito no CPF sob o n° 020.975.414-10,para, querendo, no prazo de 15 (quinze) dias, 
efetuar o pagamento da dívida de R 17.460,46 (dezessete mil e quatrocentos e sessenta reais e 
quarenta e seis centavos) atualizada até 21/03/2013, ou apresentar embargos monitórios, sob 
pena de ser convertido o mandado em título executivo judicial. Ademais advertindo-o que será 
nomeado curador especial em caso de revelia, conforme determina o art. 257, IV, do CPC e para 
que ninguém possa alegar ignorância, mandou expedir o presente, que será publicado na forma 
legal. CUMPRA-SE. Santa Rita, 15 de outubro de 2020. Eu, Maskiza Sueneburg Nascimento Costa, 
Técnica Judiciária, o digitei.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – INTRAFRUT – INDÚSTRIA TRANSFORMADORA DE FRUTOS 
S/A, CNPJ Nº 08.972.622/0001-93. Ficam convidados os Srs. Acionistas para se reunirem em 
AGO/AGE no dia 30/10/2020, às 09:00 horas, na sede social da empresa, Rua Agricultor Almerindo 
Luiz da Silva nº 800 – Distrito Industrial – João Pessoa/PB, afim de deliberarem e discutirem sob a 
seguinte ordem do dia; a) Aprovação das contas do exercício social encerrado em 31.12.2019; b) 
Os assuntos concernentes ao Artigo 132 da Lei das Sociedades Anônimas; c) Fixar honorário para 
administração; d) Reforma e consolidação do Estatuto Social; e) Outros assuntos de interesse social. 
João Pessoa, 09 de Outubro de 2020. CLÁUDIO BARBOSA DE CARVALHO, Diretor-Presidente.

Laboratório Industrial Farmacêutico do Estado da Paraíba S/A
LIFESA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Considerando: (i) estar o LIFESA após o falecimento de sua Vice-Presidente sem representação 

geral; (ii) Estar o Conselho de Administração do LIFESA apenas com dois Conselheiros de Admi-
nistração empossados, quórum insuficiente para deliberar nos termos do Art. 22 de seu Estatuto 
Social; e (iii) estarem ausentes de reunião de Administradores realizada em 19 de outubro de 2020 
o Representante do Acionista Controlador Majoritário e os Conselheiros eleitos por sua indicação;

Ficam convocados os Senhores acionistas, nos termos do art. 123 da Lei nº 6.404/76, para se 
reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, Presencial ou Online em conformidade com a escolha 
dos participantes, no dia 29 de Outubro de 2020, às 14:00 horas; caso seja Presencial a Assembleia 
ocorrerá na sede da LIFESA – Laboratório Industrial Farmacêutico da Paraíba, sociedade de econo-
mia mista de capital fechado, CNPJ 02.921.821/0001-96, localizada na Av. João Machado, no 109, 
Centro, João Pessoa - PB para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (i) posse dos Conselheiros 
de Administração do LIFESA eleitos e ainda não empossados;; (ii) Eleição e investidura do Diretor 
Presidente, Diretor Vice-Presidente e Diretor Financeiro, nos termos do Art. 27 do Estatuto Social 
do LIFESA e das cláusulas 5.12 e 5.12.1 do Acordo de Acionistas.

DIRETORIA DO LIFESA
Atenciosamente,

ODÉBIS BASTOS DE OLIVEIRA
Diretor Comercial

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 08/2020
Registro CGE Nº 20-00927-3

COMUNICADO INTERPOSIÇÃO DE RECURSOS
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, comuni-
ca aos participantes da CONCORRÊNCIA Nº 08/2020 , que no decorrer do prazo recursal, impetrou, 
tempestivamente recurso contra a decisão da Comissão, a Empresa: CONSTRUTORA SOUZA REIS 
LTDA- EM RECUPERAÇÃO JUDICIAL através do processo                           Nº 004146/2020. Desta 
forma, em atendimento aos parágrafos 3º e 5º do artigo 109 da Lei de Licitações e Contratos, o auto 
do processo ficará com vistas franqueadas aos interessados na sala desta comissão.

A CPL informa, ainda, que fica aberto o prazo para impugnação aos recursos a partir da data 
desta publicação no protocolo do DER/PB , aberto de segunda a sexta feira das 8:00 às 13:00  horas

João Pessoa, 20 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 10/2020
Registro CGE Nº 20-01083-7

COMUNICADO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, co-
munica aos participantes da CONCORRÊNCIA Nº 10/2020 (Obras de Pavimentação do Contorno da 
cidade de Bananeiras), que transcorreu o prazo sem nenhuma empresa impetrar recuso. Em vista 
disto, a Comissão ratifica sua decisão quanto ao julgamento que habilitou às empresas: COSAMPA 
PROJETOS E CONSTRUÇÕES LTDA, SIGA CONSTRUTORA EIRE,  ECAM TERRAPLENAGEM 
E PAVIMENTAÇÃO LTDA, TAPAJÓS -TERRAPLENAGEM, PAVIMENTAÇÃO LTDA, PLINIO CA-
VALCANTI & CIA LTDA, CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA, MAC MESQUITA ANDRADE 
CONSTRUÇÕES LTDA, CONSTRUTORA DE OBRAS PROGRESSO LTDA e inabilitada a Empresa: 
CLPT CONSTRUTORA EIRELI por não cumprir o exigido no edital no item 10.4.subitem 10.4.1- b 
“a” (não apresentou atestado técnico operacional para a) BASE E/OU SUB BASE ESTABILIZADA 
GRANULOMETRICAMENTE)  e “c” (não comprovou possuir em seu quadro permanente, Engenheiro 
detentor de acervo para BASE E/OU SUB BASE ESTABILIZADA GRANULOMETRICAMENTE e 
marca reunião para abertura da(s) Proposta(s) de Preços para o dia 26/10/2020  às 10: 00 horas.

João Pessoa, 20 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS EDO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 

José Américo de Almeida, s/n, nesta capital, torna público através da Comissão Permanente de 
Licitação - CPL, que a seguinte licitação do tipo Menor Preço,  de  acordo com a RESOLUÇÃO CE 
Nº 020/2020  em seu Art. 1º(veja no endereçohttps://der.pb.gov.br/informacoes/licitacoes/2020-1/
resolucao-ce-no-020-2020),terá o seguinte calendário de realização:

Modalidade Data Hora Objeto

CONCORRÊNCIA Nº 11/2020
Registro CGE Nº 20-01345-9 20/11/2020 10:00

Obras de Implantação e Pavimentação 
Asfaltica da da Rodovia PB-148, Trecho: 
São José dos Cordeiros/Livramento
Valor estimado da obra: R$ 22.744.036,84
Prazo de execução:540 (quinhentos e 
quarenta) dias corridos

O(s) respectivo(s) Edital(is) deverá(ão) ser(em) solicitado(s) ), como também outras informa-
ções., exclusivamente, pelo email: cpl@der.pb.gov.br, informando os dados cadastrais da Empresa 
solicitante (Razão Social, CNPJ, responsável, endereço, telefone e e-mail As reuniões das referidas 
.licitações poderão serem acompanhadas online através do canal do Youtube DER Paraíba .

João Pessoa, 20 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

2ª OFÍCIO DE NOTAS E REGISTROS DE IMÓVEIS
COMARCA DE SANTA RITA – PB

Rua Siqueira Campos, n.º 53, Centro – CEP: 58.300-180 – Santa Rita/PB – CNPJ 
09.308.818/0001-40

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE CONFRONTANTES
A Dra. Patricia Mayer Pinheiro Lima Franca, na qualidade de Oficiala em Exercício do Serviço 

Notarial e Registral – 2º Ofício de Notas e Registro de Imóveis da Comarca de Santa Rita/PB, segundo 
as atribuições e comandos contidos nos artigos 941 e 942, do Código de Normas Extrajudicial da 
Corregedoria Geral do Tribunal de Justiça do Estado da Paraíba, vem, pelo presente, notificar o 
Sr. Zé Fernando, representante legal, proprietário ou ocupante do imóvel confrontante da Granja 
São Pedro (Comunidade em Adoração), localizada no Município de Santa Rita / PB, com uma 
área de 9,76 HA, e 2.059,72 metros de perímetro, para, querendo, no prazo de 15 (quinze) dias, 
apresentar manifestação/impugnação ao pedido de retificação de área do imóvel correspondente 
a Granja São Pedro (Comunidade em Adoração), neste município de Santa Rita/PB, requerida em 
26 de agosto de 2020 pelo procurador parte interessada, o Sr. Anderson de Oliveira, através do 
Protocolo da Serventia n.º 2019-05413. Dr.ª Patricia Mayer Pinheiro Lima Franca, Oficiala Tabeliã 
Interventora em Exercício do Serviço Notarial e Registral – 2º Ofício de Notas e Registro de Imóveis 
da Comarca de Santa Rita/PB.

JOÃO LEUSON PALMEIRA GOMES ALVES, CPF: 486.731.294-00, torna público que requereu a 
SEMAPA – Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabedelo aLicençade Instalação 
paraResidênciaUnifamiliar, situadono Condomínio Horizontal Ponta de Campina, Quadra “C”, Lotes 
“16 e 18”- Amazônia Park– Cabedelo/PB.

Condomínio Edif. Guilherme Gomes da Silveira CNPJ: 05.999.129/0001-79 sito a Rua Duque 
de Caxias 427, João Pessoa, GLAUCIA GUIMARÃES DA SILVEIRA E SILVA, na qualidade de 
condômina, sirvo-me da presente para convocar todos os condôminos para realização da AGO 
(assembleia geral ordinária), realizar-se na rua Professora Maria Sales 4949 apt. 601 Ed. Maison 
de France, Tambaú, João Pessoa – PB, no dia 28 de outubro de 2020 às 19:00 horas em primeira 
chamada e as 19:30 em segunda chamada, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia, A) 
Cientificar e ofertar a venda da minha cota parte do condomínio, a todos os demais condóminos. 
Na ausência dos senhores condôminos não os desobrigam de aceitarem como tácita concordância 
aos assuntos que forem tratados e deliberados.

JOÃO BATISTA OLIVEIRA DA SILVA CNPJ 32.003.636/0001-83,  Estabelecido na  Rua MAR DO 
CARIBE, SN, Quadra 93 Lote 01 - Lto Intermares - PORTAL DO POCO,  CABEDELO-PB, torna 
público que requereu a renovação da LIcença de Operação a SEMAPA-Semapa - Secretaria de 
Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura para atividade de Serviços combinados de escritório e apoio 
administrativo.

A QUEIROZ CONSTRUÇÕES LTDA,CNPJ nº 28.194.163/0001-71, torna público que requereu à 
SEMAPA – Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabedelo/PB – a licença ambiental 
de OPERAÇÃOpara o EMPREENDIMENTO RESIDENCIAL MULTIFAMILIARconstruídona RuaRaul 
Seixas, no lote05, da quadra‘H’, do loteamentoJoão Paulo I, no bairroRenascer, em Cabedelo/PB.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO, CNPJ: 09.012.493.0001-54, torna público que re-
quereu a SEMAPA – Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabedelo, a Licença de 
Instalação para construção de quatorze Caiçaras, situadas ao longo da Praia do Miramar, Município 
de Cabedelo - PB. (Conforme Resolução CONAMA 006 de 24/01/1986)
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